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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Fusionarán 19 rutas para el metrobús 
La eliminación de 450 concesiones de 19 rutas de transporte público para fusionarlas en 
una sola empresa o cooperativa, arrojará la primera etapa en el 2013 de la puesta en 
marcha del Metrobús, informó Carlos Zurita García, Subsecretario de Transportes. (El Sol 

de Puebla) 

 
 

 

Diputados priistas no negociarán 23 mmdp adicionales para RMV  
Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) cerraron la puerta al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en su pretensión de que le aprueben 23 mil 

millones de pesos adicionales a los 46 mil millones ya asegurados en su presupuesto de 
2012. (El Heraldo) 

   
 

 

Diputados del PAN son autónomos 
Con tan solo 30 años de edad (recién cumplidos), Mario Riestra Piña coordina una de las 

bancadas con mayor peso en el Congreso del Estado, la del Partido Acción Nacional. 
Dirige a 19 legisladores que llegaron a través de la Coalición Compromiso por Puebla: 
PRD y Panal, pero todos se han registrado bajo las siglas del albiazul para crear un 
bloque que genere contrapeso al PRI con 16 diputados. (Síntesis) 

  
 

 

Panistas le cobrarán la fractura al gobernador 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas perderá el control que buscaba ejercer sobre el 
Consejo Político Estatal del PAN, ya que pese a todos sus esfuerzos las cuentas no le 
saldrán. (Intolerancia) 

  
  

  
 

 

La SEP aplaza listado de IES y certificadora 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) incumplió con la publicación del listado de las 

universidades que operan en la entidad; tampoco presentó la relación de firmas 
certificadoras que podrán reconocer la calidad de las instituciones de educación superior; 
y hasta el momento no ha dado a conocer la lista de los 200 docentes comisionados de la 
sección 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (Milenio) 

  
 

 

No acreditaron el delito de despojo de campesinos  
Los 31 ejidatarios de Chignahuapan que fueron violentamente desalojados de un predio 
de casi 400 hectáreas el pasado 23 de agosto por un grupo de más de 300 agentes de la 
Policía Estatal, fueron acusados de ―pandillerismo‖, ―resistencia de particulares‖, ―lesiones 
dolosas‖ y ―daño en propiedad ajena doloso‖. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Límites del Estado no serán tierra de nadie: RMV 
En materia de seguridad pública no estamos improvisando, afirmó el Gobernador Rafael 
Moreno Valle. ―Estamos trabajando de manera coordinada con gobiernos de estados 
vecinos, con el Ejército Mexicano, para evitar que nuestras fronteras se conviertan en 
tierra de nadie, que no sean una zona en donde los delincuentes puedan pasar‖, subrayó. 
(La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Pierden los poblanos 5 mil 263 mdp al año, víctimas de la inseguridad 
El costo de la inseguridad en Puebla asciende de 5 mil 262.9 millones de pesos, recursos 
que representan cuatro veces el presupuesto de la Secretaría de Seguridad Pública y diez 
veces el de la Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Dicen diputados que comicios de 2012 están blindados contra el narco 
Diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) 

señalaron que existen las herramientas legales para que el Instituto Federal Electoral 
(IFE) blinde los comicios de 2012 para que no se utilicen recursos de procedencia ilícita 
en las campañas. (Periódico digital) 

  
 

 

Defiende Lastiri fraude en el PRI municipal  
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri 

Quirós, aseguró que la designación de Claudia Hernández Medina en la presidencia del 
Comité Directivo Municipal, está firme de manera jurídica y estatutaria, puesto que 

recibió el respaldo de las organizaciones y sectores del partido. (Contraparte) 
  
 

 

Aumentan plantíos de enervantes en Puebla  
Los plantíos de enervantes han aumentado en Puebla. De acuerdo con el mapa de riesgo 
de la Secretaría de Seguridad Pública, el sur de Puebla se ha convertido en la zona 

principal de cultivo. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Mototaxis: cuatro meses de tolerancia  
A casi cuatro meses de aprobarse por el Congreso la desaparición del servicio de 
mototaxis, sólo 150 de las 3 mil 500 unidades que operan en el estado han sido retiradas. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

¡Coalición, ya! 

Un grupo de 46 intelectuales, Gobernadores y legisladores de PAN, PRI y PRD urgieron a 
concretar una reforma que permita gobiernos de coalición. (Reforma) 

  
 

 
Impulsan gobierno de coalición para 2012 

Un grupo de 46 personalidades, conformado por académicos, intelectuales y políticos de 
PAN, PRD y PRI, impulsa la figura de gobierno de coalición para 2012, en caso de que 
ningún partido disponga de mayoría en la Presidencia de la República y en el Congreso de 
la Unión. (El Universal) 

  
 

 

Pide el IFE a capacitadores “no hacerse los héroes” 
Leonardo Valdés, presidente del organismo electoral, instruye al personal a no poner en 

riesgo su integridad si se encuentra en situaciones peligrosas. (Milenio)  
  
 

 

Perecen 49 por acciones violentas en ocho estados 
Entre sábado y domingo se documentaron 49 muertes en ocho estados, en hechos que 

tendrían vínculos con el crimen organizado, entre ellos los asesinatos de seis policías 
municipales que fueron emboscados y calcinados a bordo de la patrulla en que viajaban 
en los límites con Jalisco, informó el procurador de la primera entidad, Arturo Nahle. (La 

Jornada) 
 

 
 

 
 

Subsidian la tenencia 1 de cada 3 entidades 
Los gobiernos locales en 12 de las 32 entidades federativas que existen en el país 
subsidian total o parcialmente el Impuesto Sobre Tenencia o Uso de Vehículos, aun 
cuando la generación de ingresos propios es el talón de Aquiles en el sistema de 

recaudación nacional. (El Economista Digital) 
  

 

 

Bajo riesgo para bancos mexicanos por Europa 
Los bancos mexicanos cuyas matrices están en Europa, actualmente epicentro de los 
problemas financieros, tienen un nivel de contagio limitado y moderado. (El Financiero 
Digital) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Detiene PGR a Madero, ex alcalde de Monterrey 
El ex alcalde de Monterrey, Adalberto Madero Quiroga, fue detenido ayer como presunto 
involucrado en el suceso del casino Royale, y fue internado en el Cereso de Apodaca por 
elementos de la Agencia Federal de Investigación, informaron fuentes de la Procuraduría 

General de la República, (PGR). (Crónica) 
  
 

 

Cae ex alcalde de Monterrey; investigan permisos al Casino Royale 
El ex presidente municipal Adalberto Madero fue capturado en su casa; presuntamente 
investigan desvío de recursos. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Asegura Lalo que se están haciendo obras 
Luego del plantón de Antorcha Campesina en el zócalo capitalino para exigir obras al sur de la ciudad, el alcalde 
Eduardo Rivera reiteró que no va a ceder a presiones de la organización y subrayó que sí se están haciendo obras 

en esta zona del municipio. Ante la amenaza de un plantón definitivo, el edil invitó a la organización al diálogo, 
pero reiteró que no obedecerá a presiones: ―El gobierno municipal ha sido un gobierno de diálogo, abierto al 
acuerdo, pero tampoco podemos actuar en función de presión de alguna organización, tiene que haber orden y 
legalidad, ofrezco llevar todas las obras que sean posibles, espero haya corresponsabilidad de quienes las 
solicitan‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-asegura-lalo-que-se-est-n-haciendo-

obras.htm  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sindicalizados del Ayuntamiento, en su derecho de emplazar a huelga: Rivera Pérez 
Pese a que no comparte la percepción de los trabajadores de la Comuna para emplazar al Ayuntamiento a huelga, 

el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez afirmó que su administración es respetuosa y dirimirá este asunto 
en las instancias legales. El munícipe señaló que los empleados sindicalizados están en su derecho de emplazar a 
huelga al Ayuntamiento si sienten que fueron violados algunos de sus derechos; sin embargo, aseveró que la 
Comuna siempre ha actuado dentro del marco de la legalidad. (Julio Cesar Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142038:sindicalizados-del-
ayuntamiento-en-su-derecho-de-emplazar-a-huelga-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=534  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rivera ahora combatirá la delincuencia  
El Gobierno municipal pretende poner en marcha el programa Mensajes de Texto o SMS a través del que se 
quiere reducir asaltos y asesinatos de choferes del volante, pese a que la supuesta banda que se dedicada a ello 

ya fue capturada por la PGJ. El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM),  Amadeo Lara 
Terrón, adelantó en entrevista que ante la demanda de los taxistas, la administración de Eduardo Rivera Pérez ha 
pensado en implementar una nueva estrategia que permita reducir este tipo de violencia. (Valeria Baldo)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Rivera-ahora-combatir%E1-la-
delincuencia-&id_noticia=39451  
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-asegura-lalo-que-se-est-n-haciendo-obras.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-asegura-lalo-que-se-est-n-haciendo-obras.htm
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142038:sindicalizados-del-ayuntamiento-en-su-derecho-de-emplazar-a-huelga-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142038:sindicalizados-del-ayuntamiento-en-su-derecho-de-emplazar-a-huelga-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Rivera-ahora-combatir%E1-la-delincuencia-&id_noticia=39451
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Rivera-ahora-combatir%E1-la-delincuencia-&id_noticia=39451
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EL HERALDO 

 Faltó disposición para regular a franeleros  
El secretario de Gobernación en el municipio de Puebla, Pablo Montiel Solana, admitió que el intento de la Comuna 
para regularizar la operación de los "franeleros" no resultó como se esperaba; sin embargo, aludió que se estudia 
dicha problemática con la finalidad de que se pueda encontrar un esquema bajo el cual la ciudadanía no sufra 
abusos y tampoco se afecte el ingreso de aquellos que viven de cuidar coches en vía pública.  El funcionario 
municipal explicó que tan sólo en los alrededores de la avenida Juárez y el Centro Histórico se han detectado entre 
150 y 160 personas que se apropian de las aceras, con la finalidad de exigir cuotas por el estacionamiento. (Jorge 

Pérez)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36626:falto-disposicion-
para--regular-a-franeleros&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Dos policías municipales lideran a banda delictiva 
La Procuraduría de Justicia del Estado (PJE) arraigó a dos policías municipales activos, presuntamente por 
pertenecer a una banda organizada de delincuentes que se dedicaban al robo a casa habitación en Puebla y 

municipios aledaños. José Daniel Padilla Tolosa y Cruz Alonso Delgado Romero, pertenecen al Grupo Centauro de 
la Policía capitalina, y apenas hace ocho días fueron arraigados para iniciar las investigaciones en su contra por 
crimen organizado. Lo anterior fue confirmado por el secretario de Seguridad Pública y Tánsito Municipal (SSPTM), 
Amadeo Lara Terrón, quien precisó que el arraigo se llevó a cabo por parte de elementos de la PJE. (Alejandro 

Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83005  

 

 
 

CAMBIO 

 Emplazamiento a huelga es ilegal: Bojalil 
El síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade aseguró que el emplazamiento a huelga depositado el pasado martes 
por el Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento es ilegal, pues en ningún momento se han transgredido los 
derechos de los agremiados, postura que secundó el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pues enfatizó que 
su administración ha tratado al gremio con legalidad. Aunque reconoció que para la administración riverista el 

emplazamiento a huelga ha resultado una sorpresa y lo calificó de infundado. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-emplazamiento-a-huelga-es-ilegal-
bojalil.htm  
 

CAMBIO 

 Se cambian dirigencias en las 29 inspectorías del municipio de Puebla 
En la sesión extraordinaria de Cabildo que se celebró el pasado viernes en el Ayuntamiento de Puebla se aprobó el 
cambio de dirigencias en las 29 inspectorías del municipio de Puebla las cuales tuvieron un costo al erario de 250 
mil pesos. Eduardo Alcántara Montiel, director de Atención Vecinal, explicó que en el municipio existen dos tipos 

de autoridades auxiliares: los ediles subalternos y los inspectores: ―Cerramos el proceso, estarán trabajando por 
el resto de la administración para acercar los servicios públicos y coordinar los trabajos de obra pública en 
inspectorías y rancherías‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-se-cambian-dirigencias-en-las-29-
inspector-as-del-municipio-de-puebla.htm  

 

 
 

MILENIO  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36626:falto-disposicion-para--regular-a-franeleros&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36626:falto-disposicion-para--regular-a-franeleros&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83005
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-emplazamiento-a-huelga-es-ilegal-bojalil.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-emplazamiento-a-huelga-es-ilegal-bojalil.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-se-cambian-dirigencias-en-las-29-inspector-as-del-municipio-de-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-se-cambian-dirigencias-en-las-29-inspector-as-del-municipio-de-puebla.htm
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 Confirma síndico proceso contra 17 sindicalizados 
El titular de la Sindicatura municipal, Ernesto Bojalil, confirmó que el ayuntamiento de Puebla dio inicio al 
procedimiento para rescindir el contrato colectivo de 17 trabajadores sindicalizados que se vieron involucrados en 
agresiones físicas contra el director de Servicios Públicos, Arturo Muñoz. Indicó que ahora corresponderá al 

Tribunal de Arbitraje deliberar sobre las pruebas y determinar si es válido el despido de los trabajadores. 
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9041018  
 

MILENIO  

 Analizan alternativas para regularizar a los franeleros 
El secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel, informó que la comuna analiza soluciones para 

regularizar la presencia de ―franeleros‖ y evitar abusos contra la ciudadanía. En los alrededores de la avenida 
Juárez y el Centro Histórico se han detectado aproximadamente 150 personas que se apropian de las aceras y 
exigen cuotas por el estacionamiento de vehículos. Recordó que el ayuntamiento planteó una primera iniciativa, la 

cual consistía en crear un padrón de ―franeleros‖ y determinar su zona de operación sin establecer cuotas fijas ni 
apartar lugares. Esta medida se puso en práctica en la avenida Juárez y sus alrededores, con el objetivo de 
formalizarlo como un programa municipal. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9041019  

 

 
 
OPINION 

 Repara ayuntamiento más de 89 mil baches en 8 meses  
En tan solo ocho meses el ayuntamiento de Puebla ha logrado tapar poco más de 89 mil baches en la ciudad, lo 
cual ha beneficiado a un gran número de poblanos que transitan por las calles del municipio. La Secretaría de 

Desarrollo Urbano y Obra Pública reportó que en total son 89 mil 169 baches en toda la ciudad, a través del 

Programa de Mejoramiento Vial y Bacheo, donde en cuestión de metros, se habla de 144 mil 220 metros 
cuadrados de superficie en vías primarias, colonias Juntas Auxiliares y Unidades Habitacionales de la ciudad. 
(Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50448  
 
OPINION 

 Piden regidores proyecto integral del Mercado de Sabores 
Regidores de la comuna poblana, solicitaron al secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, 
Pedro Ocejo Tarno, acelerar la presentación del proyecto integral para reactivar el Mercado de Sabores y evitar 

que se convierta en un ―elefante blanco‖.  El presidente de la Comisión de Gobernación, el regidor Jaime Zurita, 
informó que su interés por que se presente cuanto antes este proyecto integral, es con el fin de regular la 
actividad comercial al interior del inmueble, así como buscar alternativas para detonarlo económicamente y 
culturalmente, tanto para turistas como de los poblanos.  (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50457  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Gastó la Comuna 111 mil pesos en viaje de Rivera y funcionarios a España 

Un total de 111 mil 485 pesos fue lo que el Ayuntamiento de Puebla erogó por el viaje del alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, los regidores Patricia Thomé Andrade y Julio César Sánchez Juárez y el director de Turismo Municipal, 
Alejandro Cañedo Priesca, a la ciudad de Burgo de Osma, en España. De acuerdo con el reporte de gastos del 
viaje que del 3 al 6 de junio realizaron los funcionarios municipales, hecho público por la administración 
capitalina, los boletos de avión de los regidores fueron el gasto más importante: 27 mil 836 pesos. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18907:gast%C3%B3-la-comuna-111-
mil-pesos-en-viaje-de-rivera-y-funcionarios-a-espa%C3%B1a&Itemid=332    
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9041018
http://impreso.milenio.com/node/9041019
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50448
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50457
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18907:gast%C3%B3-la-comuna-111-mil-pesos-en-viaje-de-rivera-y-funcionarios-a-espa%C3%B1a&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18907:gast%C3%B3-la-comuna-111-mil-pesos-en-viaje-de-rivera-y-funcionarios-a-espa%C3%B1a&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Más de 89 mil baches reparados en la ciudad, reporta Desarrollo Urbano 

A casi ocho meses de haber iniciado la nueva administración municipal, el Programa de Mejoramiento Vial y 
Bacheo ha intervenido un total de 144 mil 220 metros cuadrados de superficie en vías primarias, colonias, juntas 
auxiliares y unidades habitacionales de la ciudad, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública 
Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. El funcionario destacó que a la fecha se han atendido un total de 89 mil 
169 baches en toda la ciudad, con lo que se ha mejorado las condiciones de traslado de miles de poblanos; 
además que se ha fortalecido la atención a la infraestructura vial de la capital. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142041:m%C3%A1s-de-89-mil-

baches-reparados-en-la-ciudad-reporta-desarrollo-urbano&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Este lunes definirán al representante del tianguis de Granjas de San Isidro 
Este lunes, el Ayuntamiento de Puebla realizará una consulta a los comerciantes que integran el tianguis de 
Granjas de San Isidro para definir quién será la persona que los representará ante el municipio y con ello terminar 
la disputa del predio que han sostenido dos agrupaciones, informó el secretario de Gobernación, Pablo Montiel 
Solana. El encargado de la política municipal señaló que después de los constantes enfrentamientos entre 

miembros de Antorcha Campesina y la organización Doroteo Arango, que está respaldada por la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), la Comuna entabló una mesa de diálogo con los comerciantes para 
dar solución a este conflicto. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142044:este-lunes-
definir%C3%A1n-al-representante-del-tianguis-de-granjas-de-san-isidro&Itemid=534  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Continuarán operativos en centros nocturnos, para asegurar el orden y la legalidad en la 
capital 

Para preservar el orden y la legalidad, que son la base para la buena convivencia en la ciudad, además de inhibir 
la inseguridad y corrupción; el Ayuntamiento de Puebla continuará con revisiones en los comercios reglamentados 
que funcionan en la capital. Con estos operativos la administración municipal busca concientizar a empresarios y 

ciudadanos, que a través del cumplimiento de los reglamentos que regulan a estos comercios, se garantiza la 
seguridad de quienes asisten a estos establecimientos y se fomenta la sana convivencia entre todos los poblanos. 
(Redacción)    
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Continuaran-operativos-en-centros-
nocturnos,-para-asegurar-el-orden-y-la-legalidad-en-la-capital&id=23143  
 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Cierran 12 antros; incumplen medidas de protección civil  
Por falta de actualización en sus programas internos de protección civil, extintores caducados o mal 
funcionamiento de sus extinguidores de flamas, por lo menos 12 antros han sido sancionados.  Jesús Morales 
Rodríguez, director de Protección Civil Estatal, informó que se han hecho revisiones a negocios como XS Puebla, 
40 Grados, Forever Drinks, Zas y Club Ejecutivos, encontrándose con situaciones como las arriba referidas. 
(Patricia Gutiérrez)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36617:cierran-12-antros-
incumplen--medidas-de-proteccion-civil&catid=54:general&Itemid=26  

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142041:m%C3%A1s-de-89-mil-baches-reparados-en-la-ciudad-reporta-desarrollo-urbano&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142041:m%C3%A1s-de-89-mil-baches-reparados-en-la-ciudad-reporta-desarrollo-urbano&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142044:este-lunes-definir%C3%A1n-al-representante-del-tianguis-de-granjas-de-san-isidro&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142044:este-lunes-definir%C3%A1n-al-representante-del-tianguis-de-granjas-de-san-isidro&Itemid=534
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Continuaran-operativos-en-centros-nocturnos,-para-asegurar-el-orden-y-la-legalidad-en-la-capital&id=23143
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Continuaran-operativos-en-centros-nocturnos,-para-asegurar-el-orden-y-la-legalidad-en-la-capital&id=23143
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36617:cierran-12-antros-incumplen--medidas-de-proteccion-civil&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36617:cierran-12-antros-incumplen--medidas-de-proteccion-civil&catid=54:general&Itemid=26
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CAMBIO 

 “El reto más grande es erradicar la inseguridad” 
Al inaugurar la Reunión Regional de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal Centro- Occidente, el 
gobernador Rafael Moreno Valle indicó que uno de los retos más grandes del país es combatir la inseguridad 
trabajando desde sus causas en la dinámica social, además pidió que los programas federales de seguridad sean 
flexibles para que se adapten a cada una de las necesidades de los municipios donde se aplican. En este contexto 

informó que su gobierno ha incrementado en 24 por ciento el presupuesto en seguridad que había aprobado la 
legislatura anterior, lo que representa un incremento a 555 millones de pesos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-el-reto-m-s-grande-es-erradicar-la-

inseguridad.htm  

 

 
 
OPINION 

 Denuncian comerciantes malas condiciones del mercado 5 de Mayo 
Comerciantes del Mercado 5 de Mayo, se encuentran atemorizados de que en cualquier momento sufran un 
accidente, ya que la infraestructura del lugar se encuentra en malas condiciones. A pesar de que se lanzó el 
programa municipal de Dignificación de Mercados, este centro de abasto que se ubica entre 16 y 18 poniente 
entre 5 y 7 norte, muestra grandes muestras de abandono, ya que en algunas partes del techo de esta zona se 

están cayendo a pedazos. Los comerciantes del lugar, denunciaron que casi el 80 por ciento del techo del 
mercado no ha recibido mantenimiento por muchos años, provocando que se hayan desprendido varias piezas del 
mismo y se hayan incrementado las filtraciones de agua. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50461  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Delincuencia callejera trae en jaque a poblanos 
Poblanos asediados por delincuentes en las calles. En 62 de cada 100 atracos en las calles, los ciudadanos son 
víctimas de violencia por parte de los ladrones que usan armas de fuego o armas blancas, que les provocan algún 
tipo de lesión. En los primeros 8 meses de 2011, en el estado de Puebla se superaron los casos de atracos a 

transeúntes de los reportados en 2010, en lo que va de este son 438 robos más a todos los que se registrados el 
año anterior, es decir, aproximadamente un 10 por ciento más. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115582&articulo=Delincuencia%20callejera%20trae%20en%20
jaque%20a%20poblanos%3C/B%3E  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Denuncian colonos de Club de golf incapacidad de autoridades municipales y judiciales 
Un grupo de vecinos de la colonia Club de Golf Mayorazgo denunciaron falta de atención por parte de las 
autoridades de protección civil municipal y en general del ayuntamiento de Puebla. Y es que durante la 
madrugada del pasado sábado 8 de octubre se registró un incendio que puso en peligro la integridad de al menos 

40 familias que habitan en la calle Lago Amatitlán, de la citada colonia. Al filo de las 3:00 horas se escuchó una 
detonación en uno de los vehículos estacionados en la calle, una camioneta Mercury Modelo Mountainer 2000, con 
placas XFZ4105 del estado de Tamaulipas, que se estaba incendiando debido a que alguien introdujo un artefacto 
con gasolina y le prendió fuego. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncian-colonos-de-Club-de-golf-
incapacidad-de-autoridades-municipales-y-judiciales&id=23153  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-el-reto-m-s-grande-es-erradicar-la-inseguridad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/101011-le-puebla-el-reto-m-s-grande-es-erradicar-la-inseguridad.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50461
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115582&articulo=Delincuencia%20callejera%20trae%20en%20jaque%20a%20poblanos%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115582&articulo=Delincuencia%20callejera%20trae%20en%20jaque%20a%20poblanos%3C/B%3E
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncian-colonos-de-Club-de-golf-incapacidad-de-autoridades-municipales-y-judiciales&id=23153
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denuncian-colonos-de-Club-de-golf-incapacidad-de-autoridades-municipales-y-judiciales&id=23153
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Esta mañana se llevará a cabo la presentación de una peligrosa banda que tenían todo para saquear  la 

bóveda del HSBC en la ave Juárez. Fueron detenidos por elementos de la policía municipal.  
 La Comuna en Puebla confirma el rescate del Templo de Santa Anita. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Elementos de la policía municipal y ministerial, impiden un robo al banco HSBC. 
 El Ayuntamiento de Puebla llama a comparecer a los 17 trabajadores municipales que estuvieron en el 

enfrentamiento, esto en el vivero colon. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Pese a que no comparte la percepción de los trabajadores de la Comuna para emplazar al Ayuntamiento 

a huelga, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez afirmó que su administración es respetuosa y 

dirimirá este asunto en las instancias legales. 
 A casi ocho meses de haber iniciado la nueva administración municipal, el Programa de Mejoramiento 

Vial y Bacheo ha intervenido un total de 144 mil 220 metros cuadrados de superficie en vías primarias, 
colonias, juntas auxiliares y unidades habitacionales de la ciudad, informó el secretario de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ante los reportes de aumento de llamadas de extorsión, Seguridad Pública municipal aplicará nuevas 

estrategias contra este delito; así lo dice Amadeo Lara Terrón. En tanto los empresarios dicen que a fin 
de cuentas la seguridad en nuestra entidad ha garantizado que se generen mayores convenciones en el 

estado. 

 Elementos de la policía municipal, estatal y ministerial, ayer lograron frustrar el asalto a una conocida 
sucursal de HSBC ubicada en la Avenida Juárez y la 15 sur, donde fueron asegurados 6 sujetos, uno de 
los cuales fue herido de bala  y otro más se dio a la fuga.   

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Seis asalta bancos encapuchados que ingresaron a la bóveda del HSBC de la avenida Juárez y 15 Sur 
abriendo un boquete en el techo, fueron asegurados por elementos de la policía municipal en coordinación 
de la policía ministerial y estatal, un ladrón más logró darse a la fuga. El último de los ladrones detenidos 
fue lesionado con un impacto de entrada de la bala por la espalda y salida por el abdomen. 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera, comento que tras las bajas de elementos policiales por 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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las pruebas de confianza la seguridad sigue en forma en la ciudad. 
 12 antros sancionados por no contra con las medidas de protección civil correspondientes. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 los derechos de los trabajadores de la comuna y aseguro que su administración ha actuado con forme  
a derecho, por lo pronto dice que el no esta de acuerdo con lo que ha presentado el sindicato  

 Mediante un operativo conjunto policías municipales lograron frustrar un tobo millonario a la sucursal 

HSBC de la avenida Juárez, en el acto fueron detenidos 6 sujetos provenientes del Estado de Jalisco y 
de la Capital de la Republica Mexicana quienes ya habían  empezado hacer un boquete en la parte 
superior de la sucursal bancaria para llevar  a cabo el atraco  

 El director de Normatividad y Regulación Comercial  del ayuntamiento de Puebla Luis Mora reconoció 
que les tomara 6 meses para terminar con las revisiones a bares y a centros nocturnos en una primera 
ronda y asi asegurar que operan conforme a la ley.  

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Los ladrones realizaron dos boquetes en las paredes para llegar a la bóveda y fueron sorprendidos por 

el grupo canino de la policía municipal 

 El mural monumental Tloque Nahuaque, es un proyecto realizado por un grupo de jóvenes  en el que se 
utilizaron dos mil latas de pintura y 550 litros de color, ubicado en la Vía Atlixcáyotl  y que fue 
inaugurado este fin de semana 

 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Intento de robo al banco HSBC de la Juárez  termina en balacera siete sujetos levantaron el techo de 
lamina e ingresaron a una sucursal bancaria la madrugada del Domingo, querían llevarse el dinero que 
había en la caja fuerte. 

 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 De los mejor evaluados del país 
De acuerdo con el Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), Rafael Moreno Valle se ubica en los primeros 
cinco lugares como uno de los gobernadores mejor evaluados del país, es decir como gobernador ideal. Esta 
calificación se deriva de la encuesta levantada el 19 y 25 de septiembre de 2011 a través de 3 mil cuestionarios 
aplicados en las 32 entidades federativas del país, entre personas mayores de 18 años. Por primera vez se evaluó 

a autoridades que contendieron en el proceso electo. (Redacción)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2261089.htm  
 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2261089.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 10 de Octubre de 2011 
 

 

 

 10 

EL SOL DE PUEBLA 

 Concluyen plan para desarrollo ordenado de la zona de Valsequillo 
Concluido está el Plan Parcial de Desarrollo Urbano y Estratégico de la zona de Valsequillo, abarca un total de 120 
puntos de crecimiento ordenado en juntas auxiliares del sur del municipio de Puebla. El estudio define las áreas 
que se ocuparán para infraestructura inmobiliaria, infraestructura turística, viviendas rurales y zonas de 
preservación. Carlos Albicker Albicker, delegado de la Semarnat (Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales), comentó que el estudio fue terminado hace tres meses por el Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
luego de casi año y medio de investigación, por lo que ahora depende de su aprobación en el Cabildo del 
Ayuntamiento de Puebla, para que entre en operación, pero su aplicación depende mucho del saneamiento del 
lago de Valsequillo. (Iván Tirzo) 
 http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2261087.htm  

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Por asamblea de delegados elegirá candidatos el PRI 
Al sentenciar que ningún grupo tendrá dominio sobre el PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, presidente estatal del 

tricolor, anunció que este día se instalará el Consejo Político Estatal del PRI que marcará la pauta para enfrentar 
el proceso electoral federal del 2012 tras la pasada derrota electoral, para lo cual estableció que sus candidatos a 
la Presidencia y al Congreso de la Unión serán electos mediante votación abierta y asamblea de delegados, 
respectivamente. Luego de que el fin de semana el PRI celebró su Consejo Político Nacional, la dirigencia en 
Puebla convocó al proceso de renovación de los estatutos y toma de protesta de los 650 nuevos miembros del 
Consejo Político Estatal, lo cual significará un reconocimiento a los priistas destacados de Puebla, a las 26 

regiones distritales y a los sectores y organizaciones del priismo poblano, indicó Lastiri Quirós en rueda de prensa. 
(Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2261092.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Diputados priistas no negociarán 23 mmdp adicionales a RMV  

Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) cerraron la puerta al gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas en su pretensión de que le aprueben 23 mil millones de pesos adicionales a los 46 mil millones 
ya asegurados en su presupuesto de 2012. Y es que los legisladores presumen que esos recursos adicionales 
serían destinados a la Secretaría de Desarrollo Social para programas que consideran pueden ser electoreros como 
Oportunidades, Empleo Temporal y 70 y más; de ahí que le soliciten al mandatario una explicación, 
principalmente para que concrete lo que los diputados federales priistas consideran prioritario como 

infraestructura, educación, el campo, cultura entre otras necesidades.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36614:diputados-priistas-
no-negociaran-23-mmdp-adicionales-a-rmv&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Pero, Leobardo Soto prevé presupuesto superior a 50 mmdp  
En contraste, y al mencionar que el estado de Puebla tiene prácticamente 46 mil millones de pesos como parte del 

Presupuesto de Egresos del 2012, el diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leobardo Soto 
Martínez, comentó en entrevista que confían en que se puedan rebasar los 50 mil millones de pesos, sin 
especificar que aprobarán la petición del mandatario estatal de llegar a los 23 mil mdp adicionales.  Y es que dijo 
que durante este lunes 10 de octubre el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, junto con los 
integrantes de su gabinete acudirán a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión con el objetivo de 
presentar algunos proyectos para poder acceder y negociar mayores recursos para la entidad.  (Erika Mejia)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36613:pero-leobardo-

soto-preve-presupuesto-superior-a-50-mmdp&catid=60:politica&Itemid=121   
 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2261087.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2261092.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36614:diputados-priistas-no-negociaran-23-mmdp-adicionales-a-rmv&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36614:diputados-priistas-no-negociaran-23-mmdp-adicionales-a-rmv&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36613:pero-leobardo-soto-preve-presupuesto-superior-a-50-mmdp&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36613:pero-leobardo-soto-preve-presupuesto-superior-a-50-mmdp&catid=60:politica&Itemid=121
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SINTESIS 

 Estudio aprueba a Moreno Valle 
Un estudio realizado por el Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), el cual dirige Liébano Sáenz y Federico 
Berruet, posiciona a Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, entre los mandatarios mejor evaluados del país. 
Con un promedio nacional de "2.4" el mandatario poblano tiene la quinta posición con una calificación de (2.6) 
detrás de Sonora (2.6), Estado de México (2.6), Querétaro (2.8) y Chiapas (2.9). Esta calificación se deriva de la 

encuesta levantada el 19 y 25 de septiembre de 2011 a través de 3 mil cuestionarios aplicados en las 32 
entidades federativas del país, entre personas mayores de 18 años. (Redacción)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113972/Estudio-aprueba-a-Moreno-Valle  
 

 

SINTESIS 

 El daño moral y los medios de comunicación 
El polémico jurista Carlos Meza Viveros abrió las puertas de su casa a Síntesis para charlar sobre los daños y 
perjuicios que surgen de la violación a los derechos de los individuos a través de los medios de comunicación y las 

consecuencias que se generan desde el ámbito procesal cuando el particular o el servidor público victima de 
ataques a los derechos de la personalidad, que en no pocas ocasiones trascienden al entorno familiar del 
ofendido. El exsecretario de Gobernación, y uno de los mejores abogados de este país, brinda una serie de puntos 
de vista que ilustran clara y precisa los derechos subjetivos que el individuo tiene para resarcir, aunque sea de 
manera parcial, daño causado por la irresponsabilidad de columnistas, pseudo periodistas y comentaristas de 
radio y televisión que, en muchos de los casos por intereses aviesos o por consigna de terceros, violentan 

artículos constitucionales que limitan la libertad de prensa y de expresión. (Redacción) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113973/El-dano-moral-y-los-medios-de-comunicacion  
 
 
SINTESIS 

 Desarrollarán proyecto para separar basura 
Se estima que en promedio las escuelas del municipio generan 10 toneladas diarias de basura, por ello la 
dirección de Ecología del ayuntamiento en coordinación con la dirección de Educación, planean que las escuelas 
realicen visitas al relleno sanitario que se ubica en la junta auxiliar de San Juan Acateno para que desarrollen un 
proyecto de separación de desechos. Leonardo Katz López Portillo, director de Servicios Públicos del municipio, 

explicó que una vez que ha entrado en operaciones el primer relleno sanitario de la región, se pretende que las 
escuelas realicen la separación de basura en orgánica e inorgánica para que sepan la importancia de realizar este 
procedimiento para lograr un reciclaje de los desechos que llegan a este lugar, pero para ello se pretende que las 
instituciones educativas programen visitas al relleno para que conozcan de primera mano esta obra. (Julio 
Coaxca)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113970/Desarrollaran-proyecto-para-separar-basura  

 
 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Partidos de derecha e izquierda, sin ética” 
El coordinador de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional, Alberto González Morales, 
sostuvo que los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática que representan a la derecha y a la 
izquierda carecen de ética, principios y son incongruentes. En conferencia de prensa explicó las causas por las 
cuales no se pudieron elegir a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral en la sesión del pasado jueves en 

la Cámara de Diputados. Declaró que extrañamente el PAN se sumó al PRD en una especie de ―coqueteo‖ con 
miras a las elecciones de 2012. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83016  
 
 
INTOLERANCIA  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113972/Estudio-aprueba-a-Moreno-Valle
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113973/El-dano-moral-y-los-medios-de-comunicacion
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/113970/Desarrollaran-proyecto-para-separar-basura
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83016
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 “Sin temor a desbandada legislativa para el 2012” 
En entrevista para Intolerancia Diario, Guillermo Aréchiga Santamaría enlistó los pendientes del tercer período 
ordinario de sesiones: la Ley de Transparencia, Ley Orgánica del Congreso, leyes de Ingresos y de Egresos; así 
como las reformas a las leyes de Justicia, Protección Civil e ISSSTEP. Además, se mostró contrario a que la 

―partidocracia‖ domine el Congreso y las decisiones importantes de nuestro país, y consideró que gracias a las 
reformas al Congreso realizadas en el primer año de esta Legislatura no se afectará el trabajo legislativo en 2012, 
aunque exista una desbandada de diputados buscando ser candidatos a San Lázaro: ―Aprecio que muchos 
compañeros tienen legítimas aspiraciones. Veo a varios de mis compañeros muy formados, con posibilidades y 
con capacidades para ello; sin embargo, creo que todavía va a transcurrir un tiempo para ver que aspiraciones se 
concretan en realidades.‖ (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83015  

 

 
 

CAMBIO 

 RMV entre los 5 gobernadores del país mejor evaluados: GCE 
Rafael Moreno Valle se ubicó como el quinto gobernador mejor evaluado del país por la ciudadanía de acuerdo al 
último estudio demoscópico del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) denominada Encuesta Nacional de 

Gobierno 2011. Con un promedio nacional de 2.4 el mandatario poblano se colocó en la quinta posición con una 
calificación de 2.6 por ciento, detrás de Sonora 2.6; Estado de México 2.6; Querétaro 2.8 y Chiapas 2.9 por 
ciento. En cuanto a nivel de partidos Moreno Valle reubica en la primera posición dentro de los gobernadores de 
Acción Nacional con 2.6 por ciento seguido por Sonora con 2.6, Baja California Sur 2.5 y Guanajuato con 2.5, 
siendo el mandatario de Morelos con 2.2 el octavo lugar. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-eg-politica-rmv-entre-los-5-gobernadores-del-
pa-s-mejor-evaluados-gce.htm  
 

 

CAMBIO 

 Dan la bienvenida a Hernández y a Galindo 
En su primer día al frente de la dirigencia municipal del PRI, Claudia Hernández Medina e Iván Galindo recibieron 
el respaldo y muestras de apoyo de la CTM, de Alejandro Armenta Mier y del diputado local, Enrique Doger 
Guerrero. El viernes a mediodía, la nueva lideresa del PRI en la capital poblana, Claudia Hernández Medina y su 
secretario general, Iván Galindo Castillejos, estuvieron en un evento de la Confederación de Trabajadores 

Mexicanos (CTM), donde los agremiados a esa organización le dieron su respaldo a la fórmula. Posteriormente, 
sostuvieron un encuentro con el diputado local del tricolor, Enrique Doger Guerrero, quien también les brindó su 
respaldo total y los exhortó a trabajar para ganar la elección del 2012. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-dan-la-bienvenida-a-hern-ndez-y-a-
galindo.htm  
 

 

 

CAMBIO 

 Iniciativa de Transparencia no es oficial: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas declaró que la iniciativa de Ley de Transparencia aún no ha sido enviada 
al Congreso del estado y dijo que la intención es que esta reforma cuente con el aval de todas las fuerzas políticas 
que integran la LVIII Legislatura. Entrevistado al asistir a la reunión de los diputados locales del PAN en Atlixco, el 
mandatario estatal aseguró que existe el compromiso de que la iniciativa en materia de Transparencia sea 
aprobada durante el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones: ―Es otro de los asuntos que hemos comprometido y la 

intención es que podamos sacar el consenso, el Ejecutivo y los legisladores‖. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-vl-politica-iniciativa-de-transparencia-no-es-
oficial-moreno-valle.htm  
 

CAMBIO 

 Necesario legislar para apoyar a los jóvenes: RMV 
En el marco de la inauguración de la Reunión Nacional de Diputados y Titulares de Instancias de la Juventud, el 

gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que es necesario legislar para brindar mayores oportunidades a los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=83015
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-eg-politica-rmv-entre-los-5-gobernadores-del-pa-s-mejor-evaluados-gce.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-eg-politica-rmv-entre-los-5-gobernadores-del-pa-s-mejor-evaluados-gce.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-dan-la-bienvenida-a-hern-ndez-y-a-galindo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-dan-la-bienvenida-a-hern-ndez-y-a-galindo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-vl-politica-iniciativa-de-transparencia-no-es-oficial-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-vl-politica-iniciativa-de-transparencia-no-es-oficial-moreno-valle.htm
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jóvenes y reducir los índices de migración de este sector de la población: ―A veces se requieren cambios legales y 
adecuar el marco jurídico a la realidad del estado o del país‖. En su discurso, el mandatario estatal enfatizó que la 
atención a los problemas de la juventud es un reto nacional, pues es necesario incrementar la cobertura de 
educación media superior y superior. (Osvaldo Macuil)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-om-politica-necesario-legislar-para-apoyar-a-
los-j-venes-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Designan a poblanos en Comisión Política Permanente del PRI 
Los priistas poblanos tuvieron suertes dispares durante el Consejo Político Nacional del PRI, mientras que Javier 
López Zavala exhibió su talento al sumarse a la cargada de Enrique Peña Nieto entre empujones, Blanca Alcalá 

aprovechó su talento en relaciones públicas para convencer a sus pares de que no está exiliada, y Enrique Doger 
Guerrero fiel a su política antimasas, fue el primero en abandonar el auditorio Plutarco Elías Calles del CEN 
tricolor. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-designan-a-poblanos-en-comisi-n-

pol-tica-permanente-del-pri.htm  
 

CAMBIO 

 Estoy lista para competir por el Senado: Alcalá Ruiz 

Blanca Alcalá advirtió que a pesar de su exilio a Colima continuará en la búsqueda de la estafeta del PRI para 
encabezar la fórmula al Senado. La exalcaldesa dijo estar lista para competir por el Senado de la República, pese 
a los obstáculos que se le han interpuesto. La exedil municipal de Puebla aseguró que está contenta por los 
nombramientos que ha recibido últimamente por parte del Comité Ejecutivo Nacional y rechazó que afecten sus 
aspiraciones políticas. Entrevistada al culminar el Consejo Político Nacional del tricolor, Alcalá Ruiz manifestó que 
está comprometida con su instituto político para que gane las elecciones del 2012 con las tareas que le ha 
encomendado el CEN. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-estoy-lista-para-competir-por-el-
senado-alcal-ruiz.htm  
 

CAMBIO 

 La propuesta aún está en análisis: Mario Riestra 
El diputado panista Mario Riestra Piña declaró que la iniciativa de Ley de Transparencia publicada por CAMBIO es 
un documento que aún se encuentra en análisis por la Comisión de Transparencia del Congreso local por lo que 
no ha sido consensuado con las fuerzas políticas al interior del Congreso local. El coordinador de la bancada de 
Acción Nacional dijo que es la diputada Josefina Buxadé quien está trabajando en esta iniciativa, por lo que evitó 
ahondar en el tema. ―Todavía está en fase de estudio con un porcentaje muy elevado de avance, pero ella es la 
especialista y todavía no es un trabajo plenamente concluido‖. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-vl-politica-la-propuesta-a-n-est-en-an-lisis-
mario-riestra.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 A la cárcel quien cierre vialidades por manifestarse, “sea quien sea”: Manzanilla 
En el estado de Puebla quien cierre una calle o avenida mientras realiza alguna manifestación podrá ser enviado a 
prisión, advirtió el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. El funcionario dijo que cualquier 
persona puede expresarse y manifestarse libremente, pero sin afectar el derecho de terceros y eso incluye el 
bloqueo al tránsito de vehículos. Agregó que si hay grupos o personas que, tras ser persuadidas, insisten en 

cerrar calles, ―se le aplicará la ley‖. Manzanilla Prieto aseguró que no habrá marcha atrás con esta medida, ya que 
se trata de ―una orden tajante del gobernador‖ Rafael Moreno Valle. ―No es una ocurrencia, es la ley, lo que pasa 
es que no están acostumbrados a que se aplique la ley‖, aseveró. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/jus202.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Lastiri dice que “no le asusta” malestar contra designación de Claudia Hernández 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-om-politica-necesario-legislar-para-apoyar-a-los-j-venes-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-om-politica-necesario-legislar-para-apoyar-a-los-j-venes-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-designan-a-poblanos-en-comisi-n-pol-tica-permanente-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-designan-a-poblanos-en-comisi-n-pol-tica-permanente-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-estoy-lista-para-competir-por-el-senado-alcal-ruiz.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-yc-politica-estoy-lista-para-competir-por-el-senado-alcal-ruiz.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-vl-politica-la-propuesta-a-n-est-en-an-lisis-mario-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/101011-vl-politica-la-propuesta-a-n-est-en-an-lisis-mario-riestra.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/jus202.php
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El PRI designó a Fernando Camargo como delegado especial para Puebla capital, con la finalidad de que coadyuve 
en el proceso de selección de dirigente municipal que se realizará en noviembre próximo, para legitimar la 
designación de Claudia Hernández Medina. Ante las amenazas que lanzaron los aspirantes José Rocha Ramírez, 
Pilar Portillo Fernández y Blanca Estela Jiménez Hernández de que impugnarán la contienda, el presidente del 

Comité Directivo Estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, afirmó que al Partido Revolucionario Institucional no le 
―asusta‖ la divergencia. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol507.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Anuncia Moreno Valle más presencia del Ejército en límites con estados vecinos 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció mayor presencia de miembros de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena) en las fronteras con Morelos, Tlaxcala, Guerrero, Veracruz e Hidalgo, para evitar el ―efecto 

cucaracha‖ (sic) que puede acontecer porque criminales de esas entidades intenten refugiarse en Puebla. La 
Dirección de Comunicación Social emitió este fin de semana un boletín reproduciendo los pronunciamientos que el 
gobernador hizo sobre el combate al crimen: ―En materia de seguridad pública no estamos improvisando, afirmó 
el gobernador Rafael Moreno Valle. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol707.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Gestionará hoy RMV una ampliación de 10 mil mdp en la Cámara de Diputados 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas gestionará este día una ampliación presupuestal para Puebla en la 
Cámara de Diputados, donde se reunirá con los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, así 
como con los coordinadores de las bancadas del PRI y el PAN. Versiones extraoficiales indican que el objetivo del 
mandatario local y los integrantes de su gabinete será un incremento mínimo de 10 mil millones de pesos, con el 

que se alcanzaría los recursos federales asignados al estado este año. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol306.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Integran a 8 priistas poblanos al Consejo Político Nacional 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) integró a ocho militantes poblanos a las comisiones del Consejo 
Político Nacional que se conformaron el fin de semana, informó el líder de los diputados federales del tricolor por 
el estado, Alberto González Morales.  El órgano con mayor número de poblanos es la Comisión Política 
Permanente, la cual se encarga de ejercer las funciones del Consejo Político Nacional en los periodos en los que 
éste último no sesiona. En la Comisión Política Permanente se encuentran el dirigente estatal del partido, Juan 
Carlos Lastiri Quirós (quien también se encuentra en la Comisión Nacional de Presupuesto y Fiscalización), la ex 

edil de Puebla Blanca Alcalá Ruiz, el ex diputado federal Jorge Estefan Chidiac, el ex candidato a la gubernatura 
Javier López Zavala y el senador Melquiades Morales. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol406.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acude Rafael Moreno Valle a Michoacán a apoyar a la hermana de Felipe Calderón Hinojosa 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, acudió ayer a apoyar la campaña de la panista Luisa María 
Calderón Hinojosa, hermana del presidente de la República, quien es candidata de una coalición formada por los 
partidos Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (Panal) por la gubernatura de Michoacán. El mandatario poblano, 
quien fue uno de los artífices de esa coalición michoacana opositora, estuvo al lado de su homólogo de Baja 
California, José Guadalupe Osuna Millán, el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, y la 
diputada con licencia, Josefina Vázquez Mota, quien aspira a la candidatura del PAN a la presidencia de la 
República para sustituir a Felipe Calderón Hinojosa. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol908.php  

 
 

 
 

MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol507.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol707.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol306.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol406.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/pol908.php
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 “Aspiración de JVM, antes que la mía” 
―La aspiración de Josefina Vázquez Mota está antes que la mía‖ sentenció la diputada federal y aspirante al 
Senado, Augusta Díaz de Rivera al subrayar que lo que suceda con Vázquez Mota será importante para su 
búsqueda por una curul en la Cámara Alta; asimismo, aseguró que todas las candidaturas tendrán que ser 

consensuadas entre los diferentes grupos que se han formado al interior del PAN, principalmente el panismo 
tradicional y el de Rafael Moreno Valle. Entrevistada en sus oficinas de gestión legislativa ubicadas en la avenida 
Juárez, la diputada que trascendió a nivel nacional por el alto que puso en tribuna al controvertido diputado 
Gerardo Fernández Noroña, habló de su aspiración al Senado, subrayando que se mantiene firme en tal anhelo y 
que el rumbo que tome su trabajo será multifactorial. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9040979  
 
 

MILENIO  

 RMV, entre los más confiables del país 
El gobernador Rafael Moreno Valle se ubica en los primeros cinco lugares mejor evaluados del país como 
mandatario ideal, esto de acuerdo con un reporte de Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE). El gobierno del 
estado explicó que dicha calificación se deriva de la encuesta levantada el 19 y 25 de septiembre del año en 
curso, a través de 3 mil cuestionarios aplicados en las 32 entidades federativas del país, entre personas mayores 
de 18 años. ―Por primera vez se evaluó a autoridades que contendieron en el proceso electoral del 2010 y que 

asumieron el cargo a principios del 2011‖, acotó. La administración destaca que Moreno Valle es uno de los 
mandatarios estatales más confiables, ubicándose en el lugar 11. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9041025  
 
 
MILENIO  

 SEP, pendiente del accidente en que murió un estudiante 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) en el estado, estará al pendiente de que la aseguradora cubra la 
indemnización a familiares de Carlos Tinoco López, alumno de tercer semestre de arquitectura del Instituto de 

Estudios Superiores del Estado (IESE), quien pereció en el accidente automovilístico que ocurrió el pasado jueves 
en la ciudad de Oaxaca, declaró el director General de Educación Superior, José Antonio Fraga Valle. El 
funcionario de la SEP estuvo en esta ciudad y después acompañó en las exequias que le rindieron al estudiante en 
su natal Palmar de Bravo, donde fue sepultado. La compañía aseguradora Qualitas será la responsable de cubrir 
los gastos médicos de quienes iban a bordo del autobús que chocó en el centro de Oaxaca. (Apolonia Amayo)  
http://impreso.milenio.com/node/9041009  

 

 
 

 

 
 
OPINION 

 Agradecido Armenta con el apoyo que le dio Mario Marín 
El ex presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Alejandro Armenta Mier, agradeció el apoyo que 
siempre le brindó el ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres; sin embargo, espera que su opinión no le 
perjudique en su lucha por el senado de la República. Así lo declaró después de las declaraciones del ex candidato 
al gobierno del estado, Javier López Zavala, quien se deslindó hace días del ex mandatario poblano, Mario Marín 
Torres, a quien culpó de su derrota el año pasado. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50459  
 
OPINION 

 Instalan hoy Consejo Político Estatal rumbo al 2012  
El dirigente estatal del PRI descartó que existan diferencias entre Javier López Zavala y Mario Marín Torres 
Si hay diferencias entre algunos militantes del PRI, deberán resolverse por ellos y no por el partido, dijo el 

dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, luego del rompimiento que se dio entre Javier López Zavala y el ex 

http://impreso.milenio.com/node/9040979
http://impreso.milenio.com/node/9041025
http://impreso.milenio.com/node/9041009
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50459
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gobernador, Mario Marín Torres. Así lo dijo el también diputado federal del PRI, después de dar a conocer que 
serán más de 500 mil militantes del instituto tricolor, los que elijan en el estado de Puebla al futuro candidato que 
habrá de competir en las elecciones de 2012. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50454  

 
OPINION 

 Descartan impugnación en la renovación del PRI municipal 
Carlos Meza Viveros, dirigente municipal del PRI informó que será el martes cuando se publique la convocatoria, 
para así renovar el cargo conforme a los estatutos del PRI El aún dirigente municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, 
rechazó que alguno de los aspirantes que quedaron fuera de la renovación del partido en Puebla, quiera impugnar 
el proceso en el que Claudia Hernández Medida e Iván Galindo, serán nombrados como presidenta y secretario del 

instituto tricolor. De esta manera, el priísta se mostró confiado con el proceso de renovación que se da en Puebla 
capital, pues aseguró que no existe ninguna anomalía en el tema, ya que todo se hizo conforme a derecho. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50453  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puebla incumple Acuerdo Chihuahua para combate a la delincuencia 
A un año de la firma del Acuerdo Chihuahua  -documento de estrategia de combate a la delincuencia, firmado el 
pasado 10 de octubre de 2010 por el presidente Felipe Calderón y 10 gobernadores que resultaron electos en julio 
de ese año, entre los que se encuentra el de Puebla, Rafael Moreno Valle-, éste no ha sido cumplido en sus 

principales puntos. La entidad aún no cuenta con un ―Plan Diagnóstico de Seguridad‖, ni con un ―Plan Maestro‖ 
que establezca las estrategias para combatir los delitos de robo, extorsión, secuestro y homicidio, pese a que 

entre los lineamientos del acuerdo se estipulaba el mes de abril como plazo para cumplir con estos puntos. 
(Gerardo Rojas) http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18893:puebla-incumple-
acuerdo-chihuahua-para-combate-a-la-delincuencia&Itemid=332  

 

E-CONSULTA 

 Puebla es la quinta entidad con mayor rezago en sus municipios: Coneval 
Puebla ocupa el quinto lugar de las 32 entidades federativas con mayor rezago social en los rubros de educación, 

salud y vivienda que afectan al 71 por ciento de los 217 municipios, ya que padecen grados medio, alto y muy 
alto de marginación. De acuerdo con los datos del Índice de Rezago Social 2010, publicado por el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) la semana pasada, el estado mejoró una 
posición, al pasar del cuarto al quinto sitio, entre la medición de 2005 y la de 2010. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18906:puebla-es-la-quinta-entidad-con-
mayor-rezago-en-sus-municipios-coneval&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle cabildeará en San Lázaro el presupuesto 2012 para Puebla 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle, acompañado de su gabinete, se reunirá este lunes con diputados 

federales integrantes de las comisiones de Recursos Hidráulicos, Turismo, Presupuesto y Cuenta Pública, 
Infraestructura y Transporte, así como los coordinadores de las fracciones parlamentarias del PAN y del PRI. El 
cabildeo para el presupuesto federal para Puebla iniciará con 46 mil millones de pesos, informó el coordinador de 
los diputados federales del PRI de Puebla, Alberto González Morales, lo cual representa una disminución de mil 
millones de pesos con relación al año anterior en el que se partió con 47 mil millones de pesos. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18874:moreno-valle-cabildear%C3%A1-

en-san-l%C3%A1zaro-el-presupuesto-2012-para-puebla&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Claudia Hernández, nueva líder del PRI, niega ser producto del dedazo 

Claudia Hernández Medina rechaza que haya sido producto del dedazo, de ese que trae a la memoria al PRI de 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50454
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50453
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18893:puebla-incumple-acuerdo-chihuahua-para-combate-a-la-delincuencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18893:puebla-incumple-acuerdo-chihuahua-para-combate-a-la-delincuencia&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18906:puebla-es-la-quinta-entidad-con-mayor-rezago-en-sus-municipios-coneval&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18906:puebla-es-la-quinta-entidad-con-mayor-rezago-en-sus-municipios-coneval&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18874:moreno-valle-cabildear%C3%A1-en-san-l%C3%A1zaro-el-presupuesto-2012-para-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18874:moreno-valle-cabildear%C3%A1-en-san-l%C3%A1zaro-el-presupuesto-2012-para-puebla&Itemid=332
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antaño, aquél en el que sus militantes con aspiraciones tenían que actuar bajo la premisa no escrita de Fidel 
Velázquez: el que se mueve no sale en la foto. Según la nueva presidenta del Comité Municipal, su nuevo cargo 
demuestra la unidad interna y las posibilidades de llegar a acuerdos. La también ex diputada local recuerda cómo 
la lista de aspirantes a la dirigencia capitalina creció hasta sumar 16 personas y de qué manera tomaron la 

decisión de exponer, ante su líder estatal, Juan Carlos Lastiri Quiroz, la posibilidad de buscar un acuerdo para 
elegir a uno del grupo como nuevo representante priísta en la capital del estado. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18891:claudia-hern%C3%A1ndez-
nueva-l%C3%ADder-del-pri-niega-ser-producto-del-dedazo&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle se reúne este lunes con diputados federales en busca de más recursos 
Este lunes, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, continuará gestionando recursos para 
Puebla, acudirá a la Cámara de Diputados federal y se reunirá con los integrantes de las diferentes comisiones del 
Palacio de San Lázaro, informó el coordinador de los legisladores federales poblanos, Alberto González Morales. 

En rueda de prensa dominical, el representante popular del Partido Revolucionario Institucional (PRI), reveló que 
hasta el momento la entidad tiene seguros 46 mil millones de pesos para el presupuesto 2012, aunque el 
Ejecutivo estatal buscará obtener más dinero, así que también sostendrá un encuentro con los coordinadores de 
las bancadas del PRI, así como de Acción Nacional (PAN), Francisco Ramírez Acuña y Francisco Rojas Gutiérrez, 
respectivamente. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142040:moreno-valle-se-
re%C3%BAne-este-lunes-con-diputados-federales-en-busca-de-m%C3%A1s-recursos&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Metrobús: obras para la primera línea iniciarán en las próximas semanas 
En las próximas semanas iniciarán las obras en cuatro frentes del primer corredor del metrobús que comprende la 
ruta Tlaxcalancingo-Chachapa, adelantó el titular de la Secretaría de Transportes, Bernando Huerta Couttolenc. 
En entrevista, mencionó que una vez que los trabajos civiles y leves perforaciones sobre la carretera federal a 
Atlixco, a la altura del Periférico Ecológico, ya iniciaron, en las próximas semanas estas acciones se extenderán al 

distribuidor Juárez-Serdán y en la diagonal Defensores de la República a fin de cubrir la primera ruta del 
metrobús de 18.5 kilómetros. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142029:metrob%C3%BAs-
obras-para-la-primera-l%C3%ADnea-iniciar%C3%A1n-en-las-pr%C3%B3ximas-semanas&Itemid=534  
 

 

 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Diferencias entre priistas deben ser resueltas por ellos mismos: Lastiri 
Las diferencias que pudieran existir entre algunos militantes del partido deberán ser resueltas por ellos, señaló el 
dirigente del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri Quiroz, lo anterior en referencia al posible distanciamiento entre el 

exgobernador Mario Marín Torres y el excandidato a la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala. En ese mismo 
tenor, el también diputado federal del PRI aseguró que no existe tal rompimiento entre López Zavala y Marín 
Torres, pues ellos simplemente tienen una relación de respeto. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142046:diferencias-entre-
priistas-deben-ser-resueltas-por-ellos-mismos-lastiri&Itemid=535  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Gana aceptación Movimiento Ciudadano 

La transformación de Convergencia en Movimiento Ciudadano le ha ganado un 25 % más de apoyo respecto al 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18891:claudia-hern%C3%A1ndez-nueva-l%C3%ADder-del-pri-niega-ser-producto-del-dedazo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18891:claudia-hern%C3%A1ndez-nueva-l%C3%ADder-del-pri-niega-ser-producto-del-dedazo&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142040:moreno-valle-se-re%C3%BAne-este-lunes-con-diputados-federales-en-busca-de-m%C3%A1s-recursos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142040:moreno-valle-se-re%C3%BAne-este-lunes-con-diputados-federales-en-busca-de-m%C3%A1s-recursos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142029:metrob%C3%BAs-obras-para-la-primera-l%C3%ADnea-iniciar%C3%A1n-en-las-pr%C3%B3ximas-semanas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142029:metrob%C3%BAs-obras-para-la-primera-l%C3%ADnea-iniciar%C3%A1n-en-las-pr%C3%B3ximas-semanas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142046:diferencias-entre-priistas-deben-ser-resueltas-por-ellos-mismos-lastiri&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=142046:diferencias-entre-priistas-deben-ser-resueltas-por-ellos-mismos-lastiri&Itemid=535
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posicionamiento que tenía el partido naranja con anterioridad. Además, Andrés Manuel López Obrador ya cuenta 
con un 98 % de conocimiento y el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) está posicionado de manera 
positiva (10 %), aunque es mucho menor su penetración (33 %). Estos datos proceden de una encuesta que la 
empresa Parametría hizo en 500 viviendas del país entre el 27 y el 31 de agosto y que está en poder de Imagen 

Poblana. Ésta fue efectuada para delinear la estrategia de posicionamiento de Movimiento Ciudadano. (Miguel 
Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115610&articulo=Gana%20aceptaci%F3n%20Movimiento%20C
iudadano%3C/B%3E  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Marín fue muy listo: ocultaba reportes de trata 
El combate a las bandas dedicadas a la trata mujeres y explotación sexual forma parte de las acciones de 

gobierno de la actual administración estatal, la de Rafael Moreno Valle; eso a comparación de la de Mario Marín 
que no proporcionaba información sobre el problema. De acuerdo con un estudio de la Fiscalía Especializada para 
los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra) de la Procuraduría General de la 
República, en los años que entró en operación ese organismo, 2007 y 2008, el gobierno de Marín no entregó 
reportes sobre el problema de la prostitución ni de los homicidios dolosos contra mujeres en Puebla. (Arturo 
Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115611&articulo=Mar%EDn%20fue%20muy%20%3CI%3Elisto

%3C/I%3E:%20ocultaba%20reportes%20de%20trata%3C/B%3E  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 La tarde incómoda de Claudia Hernández 
En el vetusto edificio cetemista, ubicado en la 3 sur, entre cinco y siete poniente, se dieron cita los cetemistas de 

la vieja y nueva guardia el pasado viernes. De acuerdo a la central obrera, el objetivo de dicha reunión fue 
informar la labor legislativa del secretario general Leobardo Soto Martínez, quien celebró seis años al frente de la 
CTM. Al acto invitó a la fórmula que dirigirá al PRI municipal, conformada por Claudia Hernández Medina e Iván 

Galindo, para brindarle apoyo. En el salón ―Salomón Soto Téllez‖ fue donde se desarrolló la reunión plenaria del 
consejo cetemista. Para llegar al local se tienen que subir al menos unos treinta escalones, lo que sin duda fue un 
verdadero sacrificio para gente como Salomón Soto, Adolfo García Camacho, Mariano Ibarra Pérez, entre otros. 
(Francisco Ortega)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115600&articulo=La%20tarde%20inc%F3moda%20de%20Clau
dia%20Hern%E1ndez%3C/B%3E  
 

 
 
 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Defiende Lastiri fraude en el PRI municipal 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, aseguró que la 

designación de Claudia Hernández Medina en la presidencia del Comité Directivo Municipal, está firme de manera 
jurídica y estatutaria, puesto que recibió el respaldo de las organizaciones y sectores del partido.  Durante una 
conferencia de medios que ofreció esta mañana, Lastiri Quirós estimó que en aproximadamente un mes 
Hernández Medina e Iván Galindo Castillejos serán formalmente nombrados presidenta y secretario general, 
respectivamente. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Defiende-Lastiri-fraude-en-el-
PRI-municipal&id_noticia=39439  

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115610&articulo=Gana%20aceptaci%F3n%20Movimiento%20Ciudadano%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115610&articulo=Gana%20aceptaci%F3n%20Movimiento%20Ciudadano%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115611&articulo=Mar%EDn%20fue%20muy%20%3CI%3Elisto%3C/I%3E:%20ocultaba%20reportes%20de%20trata%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115611&articulo=Mar%EDn%20fue%20muy%20%3CI%3Elisto%3C/I%3E:%20ocultaba%20reportes%20de%20trata%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115600&articulo=La%20tarde%20inc%F3moda%20de%20Claudia%20Hern%E1ndez%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115600&articulo=La%20tarde%20inc%F3moda%20de%20Claudia%20Hern%E1ndez%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Defiende-Lastiri-fraude-en-el-PRI-municipal&id_noticia=39439
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Defiende-Lastiri-fraude-en-el-PRI-municipal&id_noticia=39439
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 Gobierno estatal impide que la delincuencia de Veracruz penetre Puebla 
El titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla (PGJ), Víctor Carrancá Bourguet, reportó que 
las bases de operación mixta en los límites con Veracruz han impedido que el clima de inseguridad que se vive en 
ese estado permee en la entidad poblana. Durante una entrevista, Carrancá Bourguet informó que realizan 

operativos de manera permanente en los municipios de Tehuacan, Ciudad Serdán y Esperanza, para evitar que la 
delincuencia organizada entre a través de esas zonas al estado de Puebla, debido a su cercanía que tienen con 
Veracruz. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gobierno-estatal-impide-que-
la-delincuencia-de-Veracruz-penetre-Puebla-&id_noticia=39436  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 RMV acudirá a San Lázaro para gestionar presupuesto 2012 
Este lunes, el gobernador Rafael Moreno Valle, se reunirá con los diputados federales que integran las comisiones 
de turismo, Recursos Hidráulicos, Infraestructura y Transporte, Presupuesto y Cuenta Pública y los coordinadores 
de las fracciones parlamentarias del PAN  y del PRI, para cabildear el presupuesto federal de 2012. Al respecto, el 
diputado Alberto González Morales, indicó que el presupuesto inicial de Puebla será de 46 mil millones de pesos, 

es decir mil millones menos al año anterior. González Morales evitó mencionar a cuánto pudiera elevarse, dada la 
situación económica del país y sólo se comprometió a vigilar la distribución de los recursos. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18332:rmv-acudir%C3%A1-a-san-
l%C3%A1zaro-para-cabildear-presupuesto-2012&Itemid=126  
 
 
PUEBLA ONLINE 

 PRI instala este lunes su Consejo Político Estatal 

Este lunes por la tarde será integrado el Consejo Político Estatal, que incluirá a 650 priístas, entre ediles, 
dirigentes municipales, ex gobernadores, diputados federales y locales, así como sectores y organizaciones 

adheridos al tricolor. Al respecto, el líder estatal, Juan Carlos Lastiri, insistió en que ningún grupo interno es 
predominante y destacó el interés del partido por abrirse a las mujeres y los jóvenes. De igual forma, esta 
semana rendirán protesta José Doger Corte, como director del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político 
(ICADEP) y Antonio Hernández y Genis, al frente de la Escuela de Cuadros. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18328:pri-instala-este-lunes-su-
consejo-pol%C3%ADtico-estatal&Itemid=127  

 
 

 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Hoy inicia RMV cabildeo presupuestal 2012 
El gobernador Rafael Moreno Valle realizará su primera visita oficial al Congreso de la Unión -este lunes- en el 
ánimo de cabildear el presupuesto federal del estado de Puebla correspondiente al ejercicio 2012. Al respecto, la 

diputada federal panista Augusta Díaz de Rivera confirmó que acompañará personalmente al mandatario poblano 
durante su visita en San Lázaro, donde hay planes de reunirse con diputados de diferentes comisiones. Junto a 
otros diputados federales del PRI, explicó, se preparó al mandatario poblano una agenda de trabajo que le 
permita desglosar -con carpeta en mano- una serie de proyectos vinculados al área de transporte, recursos 
hidráulicos y turismo. (Patricia Estrada)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Hoy-inicia-RMV-cabildeo-presupuestal-
2012&id=23148  

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gobierno-estatal-impide-que-la-delincuencia-de-Veracruz-penetre-Puebla-&id_noticia=39436
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Gobierno-estatal-impide-que-la-delincuencia-de-Veracruz-penetre-Puebla-&id_noticia=39436
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18332:rmv-acudir%C3%A1-a-san-l%C3%A1zaro-para-cabildear-presupuesto-2012&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18332:rmv-acudir%C3%A1-a-san-l%C3%A1zaro-para-cabildear-presupuesto-2012&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18328:pri-instala-este-lunes-su-consejo-pol%C3%ADtico-estatal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18328:pri-instala-este-lunes-su-consejo-pol%C3%ADtico-estatal&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Hoy-inicia-RMV-cabildeo-presupuestal-2012&id=23148
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Hoy-inicia-RMV-cabildeo-presupuestal-2012&id=23148
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RETO DIARIO 

 Revisará PAN promoción de Pablo Fernández del Campo 
El presidente del comité directivo estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, confirmó que la promoción política de 
aspirantes del PRI podría derivar en denuncias formales por actos anticipados de campaña. Respecto a la 
campaña publicitaria de un laboratorio clínico en donde aparece la imagen del ex diputado local Pablo Fernández 
del Campo, indicó que el hecho ameritará una revisión jurídica en Acción Nacional. Afirmó que si esta promoción 

viola la normatividad electoral pedirán intervención y sanción por parte del Instituto Federal Electoral (IFE). 
(Patricia Estrada)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Revisara-PAN-promocion-de-Pablo-
Fernandez-del-Campo&id=23145  
 

 
RETO DIARIO 

 Candidatos a diputados y senadores por medio de Asamblea de Delegados: PRI 
El consejo político estatal del PRI sesionará este lunes para ratificar la decisión de su Consejo Político Nacional 
(CPN) y los métodos para elegir candidatos para el 2012, informó el dirigente estatal del partido tricolor, Juan 

Carlos Lastiri Quirós. En conferencia de prensa, informó que para la designación de candidatos a diputados 
federales y senadores el método que se designo a nivel nacional fue por medio de la asamblea de delegados, 
esto, dijo, con el fin de evitar el desgaste de una contienda abierta. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Candidatos-a-diputados-y-senadores-por-
medio-de-Asamblea-de-Delegados:-PRI&id=23138  
 

 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle acude a San Lázaro para luchar por más recursos 

El coordinador de los diputados priistas poblanos en San Lázaro, Alberto González Morales, informó que el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, estará este lunes en San Lázaro para sostener reuniones con 
tres comisiones y con los coordinadores de las bancadas del PRI y PAN, a fin de continuar el cabildeo por un 
presupuesto histórico para Puebla. Explicó que aún no pueden hablar del porcentaje extraordinario que se podría 
obtener para Puebla, pues hasta el momento están asegurados más de 46 mil millones de pesos. Empero, 
destacó que el compromiso de los legisladores priistas es superar los más de 51 mil millones de pesos que se 
ejercieron en este 2011. (Agustín Hernández) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-acude-a-San-Lazaro-para-
luchar-por-mas-recursos&id=23136   
 
 
 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Frustran Asalto a HSBC 
Seis asaltabancos encapuchados que ingresaron a la bóveda del HSBC de la avenida Juárez y 15 Sur abriendo un 
boquete en el techo, fueron asegurados por elementos de la policía municipal en coordinación de la policía 
ministerial y estatal, un ladrón más logró darse a la fuga. El último de los ladrones detenidos fue lesionado con un 
impacto de entrada de la bala por la espalda y salida por el abdomen. De inmediato siete patrullas de policías 
municipales acudieron al auxilio, además se enviaron patrullas de tránsito municipal para cerrar las calles 
aledañas e impedir que los ladrones escaparan. Al llegar se encontraba personal de seguridad privada de la 

empresa bancaria por lo que por medio de ellos Seproban autorizó que las puertas de cristal  fueran derribadas. 
(Odilon Larios)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/frustran-quirurgico-saqueo-a-un-hsbc/  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Revisara-PAN-promocion-de-Pablo-Fernandez-del-Campo&id=23145
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Candidatos-a-diputados-y-senadores-por-medio-de-Asamblea-de-Delegados:-PRI&id=23138
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EL UNIVERSAL  

 Impulsan gobierno de coalición para 2012 
Un grupo de 46 personalidades, conformado por académicos, intelectuales y políticos de PAN, PRD y PRI, impulsa 
la figura de gobierno de coalición para 2012, en caso de que ningún partido disponga de mayoría en la 
Presidencia de la República y en el Congreso de la Unión. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 La pesadilla de los señalados por “la ouija del diablo” 

En una sentencia sin precedente, una juez de Coatzacoalcos determinó que no hay elementos jurídicos para 
suponer que el detector molecular GT200 constituye una evidencia científica válida para ser considerada como 
prueba de descargo en un proceso penal. Esta es la historia de Ernesto Cayetano. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se triplican renuncias de policías federales en 2 años 
El número de elementos que dejaron la Policía Federal se triplicó de 2007 a 2009, al pasar de 662 a 2 mil 170; en 
2010, la cifra bajó mil 854, para dar un total de 6 mil 367 bajas, de acuerdo con la corporación. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Detienen a ex alcalde de Monterrey 
Luego del ataque al Casino Royale, se abrieron dos indagatorias, una contra los autores materiales de los hechos 

en los que murieron 52 personas, y otra contra servidores públicos que presuntamente cometieron negligencias u 
omisiones al permitir la operación del casino. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Tandas y alcancías dominan el ahorro 
La falta de ahorro en nuestro país se debe a que la prioridad en los hogares es la satisfacción de necesidades 
inmediatas, como la alimentación, la salud y la educación, indican expertos. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El PRI va con Peña y busca patiño 

La suerte en el PRI está echada, este sábado el Consejo Político Nacional prácticamente planchó las pocas 
arrugas que ponían en riesgo las aspiraciones del llamado ―Goldenboy‖. 
Que sea mediante una consulta abierta la forma en la que se defina a su candidato, implica un beneficio directo 
para el exgobernador mexiquense. 
El candidato presidencial será Enrique Peña Nieto, sin la participación de Manlio Fabio Beltrones en esa 
consulta. 
Es evidente que las posibilidades del sonorense se esfuman ante un escenario de participación masiva, por lo 

cual terminará declinando en favor de Peña Nieto. 
El largo y retorcido colmillo de ―Don Beltrone‖ le servirá para evitar poner en riesgo su capital político, por lo 
que esperará el momento oportuno para negociar posiciones, fortalecer sus cotos de poder y al final, sumarse a 

la candidatura de Peña Nieto. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Sin embargo, por cuestiones estatutarias el PRI necesita de un segundo personaje para realizar la consulta 
abierta. 
De acuerdo con los ordenamientos de ese partido, en caso de registrarse un solo aspirante, éste se convierte 
en candidato de manera automática y no hay precampaña. 

En esa lógica, Enrique Peña perdería la posibilidad de utilizar los medios de comunicación para fortalecer su 
imagen, y no podría aparecer en espectaculares, ni tendría opción para hacer un proselitismo abierto. 
De ahí que en los asesores del ―Goldenboy‖ se hayan dado a la tarea de buscar a otro candidato que les 
permita legitimar la precampaña presidencial. 
Sin duda, una empresa harto difícil. 
¿De dónde van sacar un aspirante a modo, con la presencia nacional suficiente para hacer medianamente 

creíble su aspiración? 
Pues todo apunta a Enrique Jakcson para ser el patiño que el priismo necesita. 

Por lo pronto, los priistas parecen haber aprendido la lección de 2006, y el primer paso lo dieron el sábado 
pasado. 
El bajón morenovallista 
Mas allá de las encuestas que ponen en evidencia la popularidad y aceptación de Rafael Moreno Valle apenas a 
nueve meses de gobierno, es innegable que sus acciones autoritarias lo han desgastado con quienes debieran 

ser sus principales aliados políticos. 
Por supuesto, me refiero a los partidos políticos que avalaron a través de su alianza su ambición personal. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=599 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El bono democrático va en picada 
Ni duda cabe que si hay un gobernador en la historia de Puebla que arribó al poder con el más alto respaldo 
registrado en las urnas, ese es Rafael Moreno Valle Rosas. 

Sin embargo, los que fueran sus aliados durante la pasada campaña del 2010, Gabinete de Comunicación 
Estratégica que encabeza Liébano Sáenz y Federico Berrueto, hacen algunas consideraciones que el gobernador 
debería de tomar en cuenta. 
Esto de acuerdo con un estudio que publica el periódico digital e-consulta, que dirige Rodolfo Ruiz Rodríguez y 
que aparece firmado bajo la rúbrica de Eduardo González Soto.  
De acuerdo con el estudio que presenta Eduardo González, Moreno Valle es el quinto gobernador mejor 
evaluado en el país, detrás de los mandatarios de Chipas, Querétaro, Estado de México y Sonora. 

No obstante, dentro del estudio según González Soto, al evaluarse el cumplimiento de sus deberes, el 
gobernador de Puebla cae al octavo lugar, ya que una de cada dos personas entrevistadas cuestiona su 
imparcialidad al considerar que en las decisiones de gobierno se inclina por seguir sus propios intereses y no el 
de los ciudadanos. 
De acuerdo con el estudio al que González Soto tuvo acceso y que presentó en el portal e-consulta, en el rubro 
de confianza dos de cada tres poblanos muestran reticencia hacia el mandatario. 

A la pregunta ―Si el gobernador del estado fuera su vecino y usted tuviera que ausentarse de su casa por varios 
días, ¿le confiaría las llaves de su casa?‖, el 63.9 de los poblanos encuestados respondió que no y el 33.2 por 

ciento sostuvo que sí. 
En este rubro, son mejor evaluados los gobernadores de Querétaro, Sonora, Chiapas, Sinaloa, Coahuila, 
Campeche, Zacatecas, Chihuahua, Colima y Baja California Sur. 
En tanto tres de cada cuatro poblanos consideran que Rafael Moreno Valle se parece poco o es totalmente 
diferente a la persona más honesta que conozcan. 

Por lo que toca al conocimiento de los problemas del estado, el mandatario poblano es ubicado como el tercero 
que menos conoce los problemas de la entidad, apenas arriba de San Luis Potosí y Tlaxcala. 
Hasta aquí algunas de las consideraciones que se presentan en la encuesta levantada por GCE en el mes de 
septiembre, los días 19 y 25 del presente año. 
Como siempre, hay quien verá el vaso medio lleno y otros que lo vemos medio vacío. Ayer mismo, el gobierno 
del estado interpretaba las cifras de acuerdo con su conveniencia y destacaba las bondades del mismo 
elevando la figura del gobernador. 

Habrá que analizar y comparar el gasto en imagen que han hecho los mandatarios que superan a Rafael 
Moreno Valle Rosas, contra el gasto millonario que ha erogado en su imagen el gobernador de Puebla, para ver 
si en realidad su política de comunicación ha funcionado o a lo mejor ha sido dinero mal invertido. 

Deloya se roza con la elite tricolor 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=599
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A partir del pasado fin de semana, el poblano Guillermo Deloya Cobián forma parte de los 225 integrantes de la 
Comisión Política Permanente del Partido Revolucionario Institucional, órgano que definirá la ruta electoral del 
partido tricolor. 
Deloya Cobián es actualmente secretario general de la Fundación Colosio a nivel nacional y antes ocupó la 

titularidad de la Colosio filial Puebla. El poblano funge además como secretario técnico de la Plataforma Federal 
Electoral del PRI, denominado ―Programa para México‖. 
Con 40 años de edad, Guillermo Deloya cuenta con 16 años de trayectoria en el servicio público, tanto en el 
ámbito nacional como en el estatal. Es licenciado en Derecho, egresado de la UDLA y cuenta con una maestría 
en Economía y Gobierno, así como un doctorado en Planeación Estratégica y Políticas de Desarrollo. 
Por cierto que este lunes 10 de octubre se realizará el primer foro regional de conclusiones del ―Programa para 

México‖ en Chihuahua, donde participarán Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. En punto de las 11:00 
horas en el museo Casa Chihuahua, foro que es organizado por la Fundación Colosio nacional. 

Bien por Riestra 
Un muy buen sabor de boca dejó entre los diputados locales panistas la organización que tuvo el evento que se 
realizó en la ciudad de Atlixco y donde fungió como anfitrión, junto con su bancada, el diputado Mario Riestra 
Piña. 
El legislador local logró tener en los días que duró el encuentro al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y al 

presidente municipal de Puebla capital, Eduardo Rivera Pérez, quienes platicaron con los diputados locales del 
PAN. 
Riestra estuvo apoyado por el diputado Jesús Zaldívar y entre ambos entregaron buenas cuentas de manera 
literal, ya que también rindió su informe sobre el manejo de las finanzas de la fracción. 
En el encuentro, los diputados locales del PAN acordaron dos prioridades para este tercer periodo de labores, 
entre los que destacan la ley de transparencia, la reforma al sistema de pensiones en el ámbito local, la 
reforma a la ley orgánica municipal, la ley de educación superitos y la ley de entrega recepción. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=595 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Conflictos laborales en el Cereso de San Miguel 
Un servidor no es el único que opina que algunos de los que conforman el equipo de trabajo del secretario de 
Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, no cumplieron con el perfil de trabajo que se había prometido en 
sectores como la seguridad pública y la readaptación. 
No vamos a negar que la Policía Estatal Preventiva (PEP), en lo que va de esta administración ―se ha puesto las 

pilas‖ y que los resultados se notan; sin embargo, ante la idea del secretario de ―combatir fuego con fuego‖, ha 
traído malos elementos a su equipo de trabajo que van a contaminar a otros. 
El hecho de jalar a sus filas a protectores de ―narcomenudistas‖ y a extorsionadores, como al ―Chilango‖ y su 
―organización policiaca‖ le llevó a don Ardelio a conocer cómo se mueve el mundo del hampa, incluso llevó a 
grupos a combatir al crimen, pero le dieron sólo unos datos: los delincuentes que ellos protegen los dejaron 
para ellos, para su protección. En breve le daré más detalles. 

Lo que ahora le comentó es la serie de problemas laborales que existen en las filas del Cereso de San Miguel y 
de la carta que seguramente debe estar en los despachos del Ejecutivo del estado y del mismo secretario 

Ardelio. 
El correo de los muertos… 
Santiago Mendoza Prado, de los consentidos 
“Señor Alfonso, lo saludamos nuevamente. Sabemos que usted es de las pocas personas que nos han 
escuchado y gracias a su columna se dieron a conocer situaciones que ocurrían en el Cereso de San Miguel, 

lamentablemente aunque estos hechos fueron conocidos por altos funcionarios de la Secretaria de Seguridad 
Pública, sólo pusieron remedios temporales. Decimos esto por lo siguiente: a unos meses del primer informe de 
gobierno en donde el Gobernador Lic. Rafael Moreno Valle, entre otras cosas dará a conocer los avances en su 
primer año de gobierno, entre los cuales se mencionarán los que tengan que ver con la Secretaria de Seguridad 
Pública, comandada por el Lic. Ardelio Vargas Fosado, pero no se darán o conocer pequeñas anomalías sin 
trascendencia tal vez para ellos, pero para sus gobernados —en especifico para algunos trabajadores del 
Cereso de San Miguel— nos ha afectado, ya que muchos compañeros que dejaron muchos años de su vida 

sirviendo a la Secretaria de Seguridad Pública se quedaron sin nada. Es por esta razón que invitamos al señor 
gobernador Rafael Moreno Valle y al secretario de Seguridad Pública, Lic. Ardelio Vargas Fosado que a su 
primer informe agreguen el siguiente texto. 

”A pocos meses de que el cambio de administración se diera en el Cereso Puebla San Miguel, algunos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=595
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trabajadores madres y padres de familia denunciamos los abusos, maltratos, insultos, prepotencia, acosos 
sexuales y laborales por parte del licenciuado Santiago Mendoza ,Prado el subdirector administrativo del Cereso 
Puebla; nos quejamos en la Contraloría y algunos compañeros y compañeras fueron personalmente con 
algunos altos funcionarios de la Secretaria de Seguridad Pública a quejarse de todas estas anomalías, con 

tristeza nos dimos cuenta que en verdad este tipejo tenia mucho poder, ya que esta columna respetada por su 
honestidad y veracidad puso la advertencia del peligro que representaba Santiago Mendoza Prado, que tal 
pareciera que sin ser poblano lo mandaron a humillar, sobajar, quitarle el trabajo a aquellos que se atrevían a 
oponerse a su poder y aprovecharse de la necesidad de algunas mujeres, madres trabajadoras del Cereso 
Puebla, para obtener favores sexuales; no conforme con todos eso, robarse todo lo que pueda en el tiempo que 
dure en el poder. 

”Sus abusos han tenido nombres y puestos, y ahora nos hemos enterado que se aprovechó de la necesidad de 
una madre trabajadora del Cereso Puebla, cocinera, prometiéndole un mejor puesto a cambio de favores 

sexuales y cuando se cansó de ella, la tiró a la basura; así ofrece su ayuda y ahora su nueva conquista una 
custodia de nombre Leticia, quien de su propia boca grita a los cuatro vientos que tiene el poder y el apoyo de 
Santiago Mendoza Prado, que recibe beneficios laborales y económicos. 
”Queremos que les devuelvan el trabajo a las personas que ha corrido injustamente el Lic. Santiago Mendoza 
Prado, son gente poblana y trabajadora que buscaban la forma de ganarse la vida honestamente; lo único que 

pedimos, señor gobernador Rafael Moreno Valle, lic. Ardelio Vargas Fosado, Raúl San Agustín Coqueis, es que 
nos regrese el respeto por nuestro trabajo y en nuestra persona, y si así les parece a todos sus logros en el 
primer informe de gobierno también se responda por que han permitido que personas como Santiago Mendoza 
Prado realice bajezas en contra quienes lo pusieron en el poder y se lleve el dinero que pertenece al estado de 
Puebla.” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=598 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Apareció el humo blanco 
La llegada de Claudia Hernández al Comité Municipal del PRI deja en claro el panorama político en el próximo 
proceso electoral. Para nadie es un secreto la cercana relación que existe entre la exdiputada local y el actual 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
¿Casualidad? 

Tres meses de incertidumbre y desacuerdos entre los 16 aspirantes a dirigir el tricolor en la capital poblana, la 
poca intervención del líder en el estado, Juan Carlos Lastiri, y la nula capacidad del delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional, Ranulfo Márquez, fueron sólo algunas de las facilidades que pudo tener el expriista para 
influir en las decisiones de un partido al que conoce perfectamente. 
Nadie duda el priismo de Claudia Hernández, como tampoco nadie duda que detrás de las decisiones de esta 
mujer estará siempre el ―punto de vista‖ de su amigo el gobernador. Esto significa que aquellos que tengan en 

mente buscar alguna candidatura para la diputación federal, tendrán de alguna manera que pasar por la lente 
de Moreno Valle. 

En política todo es negociación. Esto significa que en los próximos días nos iremos enterando de las posiciones 
que ocuparán los 15 aspirantes, sea dentro del expartidazo o como precandidatos a diputados federales. 
De entrada, Iván Galindo —gente ligada al grupo de Enrique Doger— la acompañará en la Secretaría General, y 
aunque parezca lo contrario, la realidad es que el gobernador y el expresidente municipal mantienen una 
relación cercana. 

En tanto, uno de los más fuertes exaspirantes a ocupar la dirigencia, Juan de Dios Bravo, será nombrado 
secretario de Operación Política en el estado como premio de consolación. 
Finalmente, el Comité Municipal del PRI se convirtió en una nueva oportunidad para Rafael Moreno Valle de 
mantener el control de lo que sucede en Puebla no sólo en el partido que lo llevó al poder, sino también al que 
lo vio crecer y aunque la nueva presidenta del instituto político en Puebla se canse de negar las verdaderas 
razones por las cuales llegó al puesto, la realidad es que el tiempo pondrá todo en evidencia. 
Con o sin la bendición morenovallista, Claudia Hernández tendrá la responsabilidad de regresarle la confianza al 

priismo poblano, quien ante una derrota como la sufrida el año pasado perdió la fe en el tricolor. A la 
exdiputada y exsecretaria general del PRI en el estado no le bastará la mano de Dios, sino que deberá ejercer 
todas y cada una de las argucias políticas para levantar a un partido que hoy en Puebla vive como oposición. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=596 
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(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
Voces de ultratumba 
Javier López Zavala se ganó el título de cínico. La semana pasada, el candidato perdedor a la gubernatura 
acusó a Mario Marín de haber causado la debacle del PRI por el escándalo Cacho, y por haber impuesto a la 

mayoría de los candidatos a las alcaldías ignorando a la base priista. 
Sugirió que él perdió por culpa de Marín. 
Se le olvida a López Zavala que durante el sexenio pasado él fue cómplice en ambos casos: protegió, ocultó, 
corrompió, amenazó, cooptó, supo, ignoró y coaccionó a muchos ciudadanos que se atrevieron a cuestionar a 
Mario Marín por el escándalo de las llamadas telefónicas. 
También se le olvidó que él fue quien armó la marcha de desagravio a su exjefe y para ello acarreó a toda la 

estructura, entre transportistas, obreros, campesinos, burócratas y muchos ―come cuando hay‖. 

Cuando fue la elección de los candidatos a presidentes municipales, es cierto que él se opuso al nombramiento 
de Mario Montero —porque lo consideraba en ese entonces un perdedor— pero al final de cuentas lo permitió. 
Zavala no reveló algo que no supiéramos. Dijo lo que muchos ya habíamos deducido: que se perdió por la 
influencia marinista. Claro, lo revelador de la noticia es que lo haya dicho él. Pero —y aquí vienen los ―peros‖— 
por qué no nos muestra todos los negocios ilícitos que se hicieron para limpiar la imagen de Marín, si de abrir la 
caja de Pandora se trata. 

¿Cuánto se erogó del erario? ¿Por qué no nos dice cómo fue la amenaza que hiciera a Enrique Doger y a otros 
presidentes municipales, con el manejo de las cuentas públicas? ¿Por qué no nos cuenta cuando llamaba a sus 
oficinas a periodistas para mostrarles denuncias penales y pedir su protección a cambio de frenarlas? 
No sería bueno que ya de una vez nos quitaran la duda sobre esa suposición casi cierta de que Mario Marín 
entregó la elección a cambio de protección. Porque lo que dijo López Zavala sólo fue algo de lo que el círculo 
rojo ya sabía. Es más, por qué no dice con todo y sus letras: ―me engañaron, me engañó la estructura y Mario 
Marín‖. 

Zavala también se le olvida algo: él fue el perdedor. Él fue quien contendió. Y él no quiso ser ayudado en la 
campaña. A Javier López Zavala le trajeron a la empresa de consultoría política Cuarto de Guerra, encabezada 
por Carlos Mandujano. 
Zavala nunca le hizo caso. Es más, ni los invitaba a sus reuniones. Los ninguneó. Sólo se encerró en su burbuja 
de Alejandro Armenta, Claudia Hernández, Óscar de la Vega y otros que no merecen ni la mención. 
López Zavala brilló por su prepotencia y su arrogancia durante la campaña. Cierto es que de lo que carecemos 
los mexicanos es de memoria histórica, pero puede preguntarle a la militancia qué fue lo que ocurrió y por qué 

se perdió. 
Cierto es que Marín fue uno de los que más ganara con la derrota electoral de su partido, pues actualmente 
camina por Puebla, come en el restaurante El Desafuero, de vez en cuando asiste al estadio Cuauhtémoc a su 
palco con su familia. Mantiene varios negocios. Y nadie le dice nada. Ni la justicia está detrás de él. Ni tiene 
que desembolsar más dinero para su imagen, que de por sí está dañada y no se puede más. 
López Zavala se fue contra su mentor en un grito de desesperación para ser tomado en cuenta para alguna 

candidatura, pero es demasiado tarde. Ese deslinde lo tuvo que hacer hace un año y medio y, créanlo, hubiera 
ganado y derrotado a Moreno Valle. Y es que aunque no lo crean en la elección del año pasado no es que 

ganara el PAN, perdió el PRI. 
Y eso ha provocado la locura en ese partido: la falta de un líder, de un dirigente. Actualmente sólo tienen a un 
títere como presidente, y a nivel municipal a una mujer que se sabe es cercana a Rafael Moreno Valle. 
Han entregado al PRI. 
Y sí, no hay liderazgos. 

Sólo son unos locos que caminan sin rumbo peleándose por las cuotas. Esto, obvio, ha favorecido más al 
gobernador en turno. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=597 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Sigue la pista del dinero: en qué gastó Marín y en qué lo hace Moreno Valle  
Hay algunos opinadores profesionales a quienes no avergüenza su ignorancia. Por ejemplo, a quienes 

confunden los conceptos de “bono democrático” y “legitimidad por resultados”. La diferencia es abismal: 
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mientras el primero es consecuencia de las elecciones, el segundo depende de la tarea diaria de gobierno. 
Como lo establece la doctrina, el bono democrático tiene una corta temporalidad porque se trata del apoyo 
social que recibe un gobernante en los primeros meses de la administración. No dura eternamente porque 
entonces, tras un tiempo, debe empezar a dar resultados concretos. Por supuesto, existen gobernantes que 

confunden ambas cosas: Vicente Fox quiso gobernar con encuestas en mano para no perder la popularidad 
que ganó el 2 de julio del 2000 y terminó como el peor presidente en la historia del país. Concluyendo: el bono 
democrático es coyuntural y la legitimidad por resultados depende de la acción de gobierno. Rafael Moreno 
Valle hace tiempo que agotó su bono democrático porque tiene casi 9 meses de gobierno: no 
podemos juzgarlo ya por los resultados del 2010, sino por lo hecho desde que tomó protesta. En ese sentido, 
hablar a estas alturas de bono democrático es francamente un absurdo.  

El gobierno es cuestión de cifras, gobernabilidad e indicadores, no un concurso de popularidad. La compleja 
tarea de mediar intereses en la sociedad e impulsar una agenda de desarrollo va más allá de la simple 

percepción. Un estudio del prestigiado Centro Internacional del Desarrollo (Cidac) que dirige el prestigiado 
economista Luis Rubio demuestra el tamaño de fracaso de Mario Marín como gobernante y las oportunidades 
desperdiciadas a lo largo de su administración. No hablamos de la percepción social generada por el escándalo 
Cacho y la pérdida de legitimidad, sino netamente de resultados de gobierno, inversión pública y demás 
variables económicas. 

El estudio parte de una realidad denunciada constantemente en este espacio: Mario Marín dispuso de un 
presupuesto histórico para la entidad producto de la bonanza petrolera. Tuvo casi el doble que Melquiades 
Morales y el triple que Manuel Bartlett. Dice el Cidac: ―El ingreso del estado creció de manera progresiva en 
las últimas tres gubernaturas, lo que implicó mayor disponibilidad de recursos para el gasto público. El 
crecimiento del ingreso estatal durante el periodo 1992–2008 fue del 348 %, es decir, los ingresos del estado 
crecieron más del triple. Una de las principales causas del crecimiento de los ingresos del estado fue el 
aumento en las transferencias federales que recibió el estado‖. 

En su primer año, Marín dispuso de 29 mil millones y cerró el último con un gasto de 52 mil, es decir, un 
incremento real de 33 mil millones de pesos. Manuel Bartlett, en el promedio por habitante tuvo un gasto 

de 3 mil 660 pesos; Melquiades Morales de 6 mil 646 pesos y Mario Marín llegó hasta los 8 mil 447. En otras 
palabras: el exgobernador fue uno de los virreyes que recibió una carretada de dineros federales. Una de los 
peores versiones de aquello que Héctor Aguilar Camín llama el ―feuderalismo‖. 
¿Y qué hizo Mario Marín con las carretadas de recursos que recibió? Muy sencillo: tirarlo a la basura. O como 

dirían los economistas técnicos: lo dedicó al gasto corriente, es decir, a la burocracia con la que construyó un 
sólido grupo de apoyo en la crisis del Caso Cacho. Dinero, por supuesto, que no aporta al desarrollo sino a la 
construcción de clientelas. En 1992, el 75 por ciento del gasto se dedicaba a burocracia, y Marín llevó esa cifra 
al 86 por ciento. En términos reales, señala el Cidac: ―La mayoría del gasto del estado ha sido destinado al 
gasto corriente que al gasto en inversión. En 1992, el gasto corriente representó el 75% del gasto total, 
en tanto que en el 2008 representó el 86%. Ello implica que la administración en 2008, favoreció menos el 
gasto en inversión sobre el gasto operativo, que la administración en 1992‖. 

Marín gastó muchísimo en burocracia. Pero también en la construcción de lealtades a través de la partida 
conocida como ―Transferencias y subsidios gubernamentales‖, es decir, las maletas con las que se construyen 
clientelas. El exgobernador llegó a gastar 2 mil 75 pesos por habitante en tal concepto, mientras Bartlett 
sólo gastaba 454 pesos.  

Siga la pista del dinero: ya puede encontrar por qué muchos grupos, actores mediáticos y organizaciones 
sociales buscan dinamitar al gobierno morenovallista. Mientras Marín privilegió a la burocracia y sus 
clientelas como receptores del gasto público, Moreno Valle revirtió tal tendencia para hacer crecer el gasto 

en inversión. En esencia, se trata de los chillidos de los ratones que buscan su quesito. Muy parecido al 
título del libro que Fernando Manzanilla citó en su entrevista.  
*** A comerse sus palabras. Luego de que CAMBIO destapara el dobleteo laboral de Mónica Arroyo con 
pruebas documentales, el alcalde Eduardo Rivera Pérez salió a su defensa y dijo que se trataba de una mentira. 
Que no había irregularidad en que al mismo tiempo fungiera como presidenta del Tribunal de Arbitraje 
Municipal y funcionaria de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Pues resulta que sí. 

La abogada, a partir de hoy, enfrenta un proceso administrativo por parte de la Contraloría Estatal y una 
denuncia ante la PGJ por el delito de usurpación de funciones. En ambos procesos se puede hacer 
acreedora a un año de prisión y otro de inhabilitación. ¿Qué dirá hoy el alcalde? No debe olvidarse que 
Mónica Arroyo deberá abandonar el Tribunal y, al quedar acéfalo, no se sabe qué ocurrirá con el 
emplazamiento a huelga del Sindicato. Se complica el escenario de Lalo Rivera. A comerse las palabras.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-101011.php 
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(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Seriedad, señores, no a los convenios de elefantes circenses 
No es broma. Puebla se blindará contra el crimen organizado firmando convenios de seguridad. Los 

criminales debieron entrar en pánico desde que Ardelio Vargas hizo el anuncio. Así, pues, se combate en 
Puebla al narco y a la delincuencia organizada en sus modalidades de secuestro, droga, tráfico de armas y 
de personas, rubricando documentos con las fuerzas armadas y con los presidentes municipales. 
Me parece que la cosa no es tan simple; tomemos el asunto con seriedad, la mayoría de las policías 
municipales, lo mismo que los alcaldes del país están corrompidos por las bandas criminales. Una firma, por 
tanto, no garantiza ni la seguridad ni la tranquilidad de las personas, menos el blindaje.  

Honestamente, ese tipo de eventos, más parecen circos de blof, con Ardelio como elefante estrella, que un 
asunto serio. Al inicio de esta administración estatal se firmaron toda clase de convenios para ocultar la 

inactividad que privaba lo mismo en educación que en salud, en desarrollo económico que en apoyo al agro; 
por eso mismo, retomar el recurso de los convenios es mala señal para los sectores sociales, productivos, 
pensantes y académicos. Se interpreta como pasividad y hamaca. 
Partamos de lo simple a lo complejo. No se entiende cómo puede haber coordinación entre las policías 
federales, estatales y municipales, cuando la desconfianza entre ellas es superlativa. Se reconocen más 

como enemigos que como amigos. Tampoco se entiende, cuando el tipo de armas de unos y otros son, por 
mucho, desiguales. Y menos se entiende, si observamos que ni la marina ni el ejército pueden con el 
paquete en Veracruz, Michoacán, Tamaulipas, en suma, en todo el país. 
Desde hace tiempo vemos a la marina y al ejército patrullando Puebla; van, ponen retenes y vienen; no será 
novedad que se haga oficial que están aquí queriendo certificar garantías. Lo mismo hacen en el resto del 
país y la situación en lugar de mejorar empeora. Somos un estado fallido con 50 mil muertos, al alza, 
aboliendo cualquier tipo de réplica oficial.  

¿Puede la marina y el ejército blindar nuestro estado? Es la hora en que nada se sabe de los 14 
desaparecidos de Tecamachalco; se los tragó la tierra. Nadie da versión alguna, ni Ardelio ni nadie. ¿Por qué 

ocultan lo malo y echan serpentinas a lo bueno? La incapacidad no se oculta con convenios, si acaso ofrece 
espacios en periódicos, internet, radio y televisión con sujetos (narcisistas) vaselinados del cabello y adustos.  
Ojo, no equivocarse. La marina y el ejército no tienen la culpa de lo que ocurre en Puebla y en lo que puede 
convertirse a la vuelta de la esquina. Tampoco quiero decir que son instituciones ineptas; simplemente, la 

pesadilla de México los rebasa, es tal que, merece seriedad de nuestros gobernantes. No nos tomen 
el pelo con convenios de vaselina y elefantes circenses, no; lucirse y armar blof con la desgracia nacional es 
deplorable. 
Autoría intelectual 
***Leer la aclaración del vocero oficial Sergio Ramírez fue un ejercicio difícil e incomprensible, pero bien 
valorado. Se agradece el esfuerzo de tan importante personaje.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-101011.php 

 

(La Columna de Juan Columna) 
 
“Plebiscito, referéndum e iniciativa popular están en nuestra Constitución de Puebla” 
El pasado martes cuatro de los corrientes, el actual Rector de nuestra Alma Mater Studiorum, rindió un 

Segundo Informe de su presente período de gestión, lo que nos motiva una cavilación  de lo que se ve a 
lontananza entre Universidad, Estado, sociedad y grupos de poder económico, distinguiendo, al menos, 
tres factores de riesgo: 

Primer riesgo; La relación histórica entre Universidad, Estado y oligarquía. 
En sus más de 400 años de historia de la BUAP podemos distinguir cinco bien diferenciadas etapas; la 
primera, desde su creación como Colegio del Espíritu Santo, siendo activos protagonistas los  miembros de la 
Compañía de Jesús, exceptuando los años de su remoción (1767-1820), en esta primera etapa, la trilogía 
dominante fue; Colegio, clero y mercaderes (oligarquía). 
En una segunda etapa, la de la Reforma Juarista, donde las ideas liberales inician su incursión en lo que fue 

el Colegio del Estado iniciándose una recomposición del dominio; Colegio, Estado e intelectuales 
(pensadores con compromiso social). 
La tercera etapa, la de la Revolución Mexicana, consolidó y engrandeció las ideas liberales del anterior 
período incluyendo un importante componente de dominio; la sociedad. 
En ese momento el Colegio, Estado, intelectuales y sociedad interactuaban juntos buscando un México 

más equitativo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-101011.php
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La cuarta etapa, ya como Universidad de Puebla (1937), inicia un dinámica de transformación constante, con 
su Autonomía (1956) y el trascendente Movimiento de Reforma Universitaria de los años sesentas, 
transformando su componente de dominio; Universidad, intelectuales y sociedad. El Estado quedó 
relegado a segundo plano en la vida universitaria. 

La quinta etapa, que parte de los años noventas del siglo pasado, donde se distingue un retroceso para 
reincorporar en el componente de dominio al Estado, excluyendo gradualmente a la sociedad, expresada 
ésta, en el número de estudiantes que han ingresado a la hoy Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 
quedando el componente de dominio; Universidad, Estado, sociedad acotada y exiguos intelectuales. 
Con esa tendencia, que aunada a la embestida neoliberal, globalizante y privatizadora, el primer 
riesgo de la BUAP es el arribar a un componente de dominio; Universidad, Estado y oligarquía. 

Segundo riesgo; la falta de auditoria social a la aplicación del dinero público de la Universidad. 
El Honorable Consejo Universitario y la Auditoria Interna han mostrado una incapacidad para transparentar el 

destino del dinero público en la Universidad, sobre todo a partir de la década de los noventas del siglo pasado, 
cuando se inició el proceso de reducción de matrícula de alumnos, versus, un incremento notable en la 
asignación federal y estatal del presupuesto universitario. 
Es insuficiente y sesgado el que empresas ―calificadoras‖, que contribuyeron al engaño mundial en la emisión 
de ―calificaciones‖ hipotecarias y financieras en 2007 y 2008, y que han sido severamente objetadas por 

especialistas de todo el planeta, vengan a ―certificar‖ y ―calificar‖ el ejercicio del dinero público en la 
Universidad. Recordemos, que hoy existe un movimiento en los Estados Unidos llamado ―Occupy Wall Street” 
(ocupa Wall Street), precisamente en contra del capital monopolista financiero transnacional, entre las que 
se encuentran las ―calificadoras‖, las mismas que ―recomendaban‖ a sus clientes invertir en bonos de Lehman 
Brothers un día antes de declararse en bancarrota (15 de septiembre de 2008). Qué credibilidad pueden tener. 
Lo que necesita la universidad no es una calificación transnacional, sino una de índole social, este 
es el segundo riesgo. 

Tercer riesgo; ausencia de líderes e intelectuales con compromiso social. 
La convulsa y dinámica universitaria que parte de los sesentas hasta el inicio de los noventas, se caracterizó 

entre otras cosas, por haber sido cuna de notables líderes e intelectuales universitarios con una expresa 
vocación por el compromiso social, en la porfiada búsqueda de que la educación laica, gratuita y de calidad 
fueran palancas de desarrollo. Hoy en día, aquellos líderes, muchos de ellos han muerto o envejecido. La 
Universidad está ayuna de líderes e intelectuales comprometidos socialmente, los pocos que existen han dado 

ya lo mejor de sus vidas. 
Por lo anterior, el tercer riesgo, ante la ausencia de cuadros  dirigentes comprometidos 
socialmente, los elementos de dominio serán; Universidad, Estado y oligarquía.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-
101011.php 

 
 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Se inicia batalla interna en partidos 
La lucha por las candidaturas al Senado y a las diputaciones federales por Puebla, se ha iniciado en 

todos los partidos políticos. 
Son muchos los aspirantes y serán pocos los escogidos, de ahí que las luchas internas se conviertan en 
auténticas guerras. 
Ya estamos viendo cómo en el PRI el golpeteo interno se inició contra la expresidenta municipal Blanca Alcalá, 

pues haber sido designada por el comité nacional de su partido como delegada nacional en el estado de Colima, 
ha dado lugar a que algunos grupos la descalifiquen o, de plano, pretendan eliminarla como candidata a 
senadora. 
Las cosas ya no son tan simples como antes. En el pasado reciente una posición de esa naturaleza, con todo el 
honor que significa representar a su partido en otro estado, era signo de que el designado había perdido la 
batalla interna en su entidad. 
Ahora puede ser lo contrario, puede significar que un o una candidata fuerte para un cargo de elección popular 

y dado el tiempo que falta para que se tome la decisión, sea retirada estratégicamente de su estado para 
protegerla del golpeteo de la guerra sucia que introdujo el PAN en la política mexicana en el año 2000 y que 
desgraciadamente es utilizada por todos los partidos en sus luchas internas y externas, degradando una 
actividad que debería ser noble. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-101011.php
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Para las candidaturas al Senado por el PRI, además de doña Blanca, no descarte usted al actual rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien por cierto recibirá hoy en la Universidad Iberoamericana de España, un 
premio internacional, mismo que recibirá la señora Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón. 
También se menciona entre los aspirantes priistas con posibilidades a la candidatura del Senado a Fernando 

Morales Martínez, actual diputado federal por Ciudad Serdán; al exrector de la BUAP y expresidente 
municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero, al diputado federal por Izúcar Alberto Jiménez Merino, al 
exdirigente estatal del PRI Alejandro Armenta Mier y al excandidato a gobernador Javier López Zavala. 
 En la otra esquina 
Por lo que respecta al Partido Acción Nacional hay dos figuras femeninas que dominan la escena: La 
imprescindible Ana Tersa Aranda y la ahora diputada federal doña Augusta Valentina Díaz de 

Rivera. 
El señor secretario del Trabajo del gobierno federal, don Javier Lozano Alarcón, también tiene su 

corazoncito y ha iniciado paseíllos por las plazas poblanas, siempre con la representación presidencial, pero 
nada garantizaría su triunfo por el sistema de votación directa y secreta, en cambio podría ser senador por la 
vía plurinominal. Así no estaría expuesto a una derrota que en su caso sería especialmente significativa por la 
posición que ocupa en el gobierno federal y por la cercanía de amistad que tiene con el presidente de la 
República. 

Ana Teresa Aranda tiene lo suyo. Ha sido una de las panistas que se incorporaron al PAN, cuando el sector 
empresarial rompió con el PRI, en los años 70, más emprendedoras y luchonas. Ha sido candidata a casi a todo 
o mejor dicho a todo y en el gobierno de Vicente Fox ocupó relevantes cargos en el gobierno federal, hasta ser 
secretaria de Desarrollo Social. 
Doña Augusta Valentina ha sido diputada local, regidora del Ayuntamiento y ahora diputada federal. 
Ambas son dos panistas carismáticas, cosa rara en un partido que de lo que carece es precisamente de figuras 
carismáticas y, aunque el Partido Acción Nacional no está precisamente en su mejor momento, ellas podrían 

hacer la diferencia, tal vez no para ganar, pero sí para obtener una votación respetable. 
Por lo que se refiere al PRD, todavía no está muy claro cuál de los grupos logrará predominar en la próxima 

elección. Las candidaturas a las senadurías y diputaciones dependerán de quién sea el candidato a la 
Presidencia de la República 
El PRI se va por la elección abierta 
El Partido Revolucionario Institucional, determinó en su reunión de Consejo Político Nacional elegir 

a su próximo candidato a la Presidencia de la República, mediante consulta abierta a la ciudadanía. 
Hay dos aspirantes claramente definidos: el exgobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto y el 
exgobernador del estado de Sonora y actual coordinador de la bancada  priista en el Senado, Manlio Fabio 
Beltrones. 
Aparentemente todo favorece a Peña Nieto, pero en política las mejores encuestas llegan a fallar y esto se 
resolverá hasta febrero del año próximo. 
Ya hay comité municipal del PRI 

Después de una lucha cuerpo a cuerpo entre los 17 aspirantes a dirigir al PRI municipal de esta 
capital, por fin se tomaron acuerdos después de escuchar a priistas relevantes y activos en el 
momento actual tales como Alejandro Armenta, Enrique Doger, Leobardo Soto y Javier López 
Zavala. 

Se antepuso la unidad y los intereses del PRI a los de cualquier grupo o persona en particular y se llegó a la 
conclusión de que la nueva directiva municipal debería ser encabezada por Claudia Hernández, como 
presidenta y Iván Galindo Castillejos, como secretario general. 

Los demás se integrarán al equipo que deberá empezar a trabajar con ganas porque se ha perdido mucho 
tiempo y es urgente reponerlo. 
Claudia Hernández es una priista experimentada, pues incluso ya ocupó la Secretaría General del comité estatal 
y se dice que quien puede lo más, puede lo menos. Aunque no conocemos mucho de Galindo Castillejos, 
tenemos noticias de que ha sido un militante empeñoso a quien el trabajo no lo espanta. 
 Nota breve: Un repentino malestar, no grave pero molesto, nos mantuvo al margen de los acontecimientos. 

Pero ya estamos regresando a la actividad diaria. Agradezco a amigos, compañeros periodistas y algunos 
lectores, el interés que han mostrado por la salud de su servidor.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-101011.php 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La lucha anticrimen en Puebla, asunto federal  
Ante la guerra por las plazas de Veracruz, Guerrero, Estado de México, Morelos, Tlaxcala e Hidalgo entre 

grupos delictivos, en Puebla se colocó un muro de contención de seguridad en la zona limítrofe. 
Se trata de la llamada BOM (Base de Operaciones Mixtas) integrada por el Ejército, policías federales y 
efectivos estatales. El control de la zona limítrofe de Puebla con otras entidades se encuentra en manos del 
gobierno de la República. 
Formalmente no hay ya una intervención conjunta, como ocurre en Veracruz y Guerrero, pero lo cierto es que 
el control de la lucha anticrimen en Puebla recae en las fuerzas federales, apoyadas con el Ejército y la Marina. 

La incidencia delictiva en estados vecinos va en aumento. El famoso ―efecto cucharacha‖ pone al estado 
poblano como tierra fértil para que los grupos pretendan asentarse en el territorio. 

En las sierras Norte, Negra y Mixteca cada vez se reportan actividades paralelas al narco, como los secuestros, 
a partir de que los grupos buscan financiarse ante el cierre de su mercado, de ahí que se haya determinado 
una respuesta institucional de tales características. 
En la práctica la BOM sustituye a las policías locales y deja el control de la seguridad a las fuerzas federales, 
todo enmarcado del propósito de consolidar el mando único para hacer corresponsables a los gobiernos 

estatales de la lucha contra el crimen organizado. 
En las evaluaciones de las autoridades se asegura que no existen grupos delictivos ya establecidos, sino que se 
pretende evitar que lo hagan. 
EL grupo de la BOM no opera para patrullajes policiacos, sino que enfoca sus acciones concretamente en tareas 
de combate y prevención del crimen organizado. 
Así, la coordinación de las acciones de seguridad en Puebla no está bajo el mando del secretario Ardelio Vargas 
Fosado, sino de la Federación. 

En coordinación con otras corporaciones como la Policía Federal Preventiva, Agencia Federal de Investigaciones, 
Ejército Mexicano y agentes del Ministerio Público del fuero común y federal, la Ministerial participa de manera 

permanente en las acciones de la Base de Operaciones Mixtas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7284&Itemid=70 

 

(La tempestad/Valentín Varillas) 

 
Las instituciones tienen miedo  
El miedo, dice el filósofo e historiador Corey Rubin, es tal vez el primer sentimiento que experimentó el ser 

humano como tal. 
A la vez, el miedo como teoría política se ha ensayado históricamente por reyes, tiranos, dictadores, caciques y 
hasta demócratas como instrumento de dominación social. 
Así, por siglos, en algún momento dado, se han intentado legitimar un sinnúmero de gobernantes sin importar 
de qué zona geográfica del planeta se trate. 
Instaurando auténticos ―reinos del terror‖, estos jerarcas diseñan mecanismos que, aunque esporádicamente, 
son fundamentales para mantener la gobernabilidad en sus territorios. 

Sin embargo, en México se experimenta un fenómeno a la inversa que altera irremediablemente los equilibrios 

esenciales para el buen funcionamiento de la relación gobernantes-gobernados. 
Aquí, tal parece que es el gobierno el que tiene miedo. 
Miedo a un grupo social cada vez mejor organizado y con la capacidad económica de permear cualquier 
institución, por fuerte que luzca en el papel, a tal grado que se ha convertido en un poder de facto que tiene 
―en jaque‖ a los poderes legalmente establecidos. 
La delincuencia, organizada o del fuero común, ha logrado imponerse en los hechos a cualquier estrategia 

diseñada para controlarla. 
Puebla no escapa de esta realidad. 
El impresionante despliegue de elementos de seguridad para cuidar al gobernador y sus secretarios es una 
muestra clara del nerviosismo oficial en el tema de la inseguridad. 
La cereza del pastel la pusieron los alcaldes de municipios considerados como focos rojos en la materia, al 
llegar armados a un evento oficial de entrega de recursos del ramo 33. 

Así como lo lee. 
Miguel Ángel Huepa de San Andrés Cholula, Carlos Gordillo de Izúcar de Matamoros y Raúl Marín Espinoza de 
Huaquechula, portaban discretamente entre sus ropas sendas armas de fuego. 

De ese tamaño es su miedo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7284&Itemid=70
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¿Qué saben ellos que sus gobernados no? 
¿No tendrían la obligación de mostrarle a sus gobernados un panorama objetivo de la realidad que viven sus 
municipios en materia de delincuencia? 
¿Se vale que mientan en un tema socialmente muy sensible en aras de mantener un discurso optimista, pero 

sumamente mentiroso? 
Por si fuera poco, estos alcaldes cometen un delito federal al no contar con el permiso de la Secretaría de la 
Defensa Nacional para portar armas de fuego. 
Ni uno sólo de ellos solicito ser incluido en los programas de capacitación y entrenamiento que se imparten a 
autoridades municipales para ser considerados dentro del permiso colectivo que entrega la Sedena a los 
ayuntamientos para el uso de armas de fuego de sus policías. 

La pena considerada por la comisión de este delito es de dos a siete años de prisión. 
En el colmo del absurdo, estos ediles, al ser cuestionados en ese evento por los medios sobre el embate de la 

delincuencia, aseguraron tener la situación bajo control y haber eliminado, de la mano del gobierno estatal, los 
delitos que más azotaban a sus comunidades. 
Según ellos, el secuestro, la extorsión, el asalto con violencia y el robo de autos o a casa habitación son cosa 
del pasado. 
Curiosamente, hace un par de semanas, habían pedido urgentemente una reunión de emergencia con e 

Secretario de Seguridad Pública estatal Ardelio Vargas Fosado y con los diputados miembros de la Comisión de 
Seguridad del Congreso local. 
Entonces, aseguraban ser víctimas de amenazas y extorsión por parte de células del crimen organizado, 
quienes habían encontrado en sus municipios un auténtico paraíso para sus actividades. 
Pedían ayuda inmediata ante su obvia incapacidad para resolver estos problemas y algunos inclusive 
manifestaron su intención de dimitir. 
Hoy, por lo menos desde el punto de vista del discurso, todo cambió. 

Como por arte de magia, en sólo quince días se resolvieron problemas que en otras entidades llevan décadas 
intentando solucionar. 

Con una pequeña diferencia: los ediles hoy no salen ni a la esquina si no van armados hasta los dientes, un 
beneficio que, por cierto, no puede disfrutar el resto de la sociedad para defender a sus familias y sus bienes. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7288&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El verdadero reto del PAN  
El Partido Acción Nacional y sus principales líderes, comenzando por el propio Presidente del país y, desde 
luego, quien sea su abanderado (a) en la contienda presidencial del proceso electoral que ha iniciado ya, tienen 
una serie de retos monumentales, si es que desean conservar el poder federal y algunos de los Estados que 
hoy gobiernan (y en los que también habrá elección de Gobernador en 2012). 
Por supuesto, tienen que convencer a la mayoría de mexicanos que sus gobiernos han sido más eficientes y 

menos corruptos que los emanados del PRI, a los que criticaron puntualmente durante décadas. 
El reto es formidable. Aunque Vicente Fox terminó con niveles de popularidad aceptables, la verdad es que 
muchos mexicanos hoy lo recuerdan como un Presidente lleno de ocurrencias… pero poco eficaz como 
funcionario. No hay nada concreto por lo que se recuerde la gestión foxista, a no ser por los excesos de su 

esposa Marta Sahagún y sus vástagos, por la no construcción de un nuevo aeropuerto en la ciudad de México 
y… nada más. 
Sí, ciertamente los indicadores macroeconómicos se mantuvieron bajo control (inflación, disciplina fiscal, 

reservas de divisas, tipo de cambio y deuda externa), pero esto más por la eficiencia de los funcionarios de la 
Secretaría de Hacienda que del propio Presidente. Que por cierto, los más destacados, sin excepción, provenían 
de los regímenes del PRI y habían sido funcionarios en gestiones de ese partido. 
Pero nada más. Reitero: Nada que hoy mencione la gente espontáneamente como un logro indiscutible de Fox. 
Y de la administración de Felipe Calderón el balance es más ingrato aún: Por lo que más será recordado el 
actual Presidente es por lo de su lucha contra el narcotráfico, pero más en el sentido de que ha fallado que de 

que haya sido eficaz. Y también porque no supo cumplir su promesa de ser el Presidente del empleo: Hoy hay 
millones de desempleados en todo el país. 
Calderón también ha mantenido la estabilidad macroeconómica gracias a funcionarios de origen… zedillista, por 
cierto. 
Y ya. Lo de Oportunidades y las carreteras (cuestiones en las que Calderón insiste diariamente en cientos de 

spots en radio y televisión en una flagrante violación a las leyes electorales) la gente lo ve como una 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7288&Itemid=71
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obligación, no como un logro espectacular. 
Entonces, reitero, el primer reto es enorme, pues: ¿Cómo convencer que estos doce años de gobiernos 
panistas fueron mejores o diferentes a los del PRI? 
Porque también en el ámbito de la corrupción, los panistas no salen muy bien librados: En el imaginario 

colectivo impera la idea de que los funcionarios y gobernantes blanquiazules son iguales y hasta peores que los 
priístas a los que criticaron por décadas. 
¿Cómo convencerá, quien sea que sea el candidato (a) panista a la Presidencia, que él sí será diferente a los 
priístas, que sí resolverá el tema del empleo y la brutal inseguridad y que sí defenderá los ideales anti-
corrupción que tanto defendió su partido por décadas? 
Pero creo que ese no es el principal problema para el PAN y los panistas. Convencer al electorado indeciso 

siempre es difícil y generalmente hay un voto de castigo para el partido que gobierna, sea el que sea. 
No. La bronca para los candidatos del PAN y sus dirigentes es cómo convencer a los propios panistas de que 

ahora sí son la opción que verdaderamente llevará a la práctica los principios del PAN y sus fundadores. 
Doy muchas conferencias en Puebla y muchos Estados del país. Y mis auditorios están compuestos –en muchas 
ocasiones, aunque también hay de estudiantes, políticos y académicos- por empresarios provenientes de 
sectores identificados con el PAN. 
Y después de hacerles un análisis de los que está ocurriendo en el país, la mayoría de ellos coinciden: El PAN 

no ha sabido demostrar que es distinto al PRI, ha desilusionado en la mayoría de ocasiones y lo peor, cuando 
han ganado Gubernaturas o Alcaldías, han hecho cosas iguales y hasta peores que las que hacía el PRI. 
Y si llegamos al tema de las alianzas que ha hecho el PAN con el PRD y otros partidos en Puebla y otros Estados 
del país, la visión es más crítica aún: Muchos empresarios y simpatizantes de la derecha más conservadora, se 
quejan de que se equivocaron. Al menos en Puebla, no pocos simpatizantes del PAN, entre empresarios, 
académicos, estudiantes y hasta amas de casa coinciden: Fue un error la alianza que llevó al poder a Rafael 
Moreno Valle Rosas a la Gubernatura y hoy se dan cuenta que éste sigue siendo priísta en el fondo de su 

corazón y que jamás va a llevar a la práctica los principios del blanquiazul en su estilo de ejercer el poder. 
Vaya, en otras palabras y abreviando: Los panistas (poblanos) ya no consideran a Rafael Moreno Valle como 

uno de ellos y expresan que sólo utilizó las siglas del partido para ganar la Gubernatura, cuando en realidad los 
desprecia. Y más aún, que no permitirán que siga usando al PAN para satisfacer sus proyectos personales. 
Así que, recapitulando: Si a nivel nacional le costará trabajo al PAN y sus candidatos convencer a los electores 
independientes para que sufraguen por ellos, en los niveles locales todavía hay más desilusión, pues los propios 

panistas no están tan convencidos de votar por candidatos a Diputados o Senadores que provengan del 
proyecto personal del gobernador supuestamente panista. 
Dicho de otra manera: En el PAN no solo tendrán que convencer a los no panistas, sino que en Puebla y otros 
Estados, primero tendrán que convencer a unos panistas muy desilusionados porque a todas luces fueron 
usados para que ganaran… priístas disfrazados. 
¿Verdad que los retos que enfrenta el PAN son más que complicados? 
Ya veremos si los saben resolver. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7287&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Esposa del Periodista Rodolfo Ruiz en la Picota Judicial (¡Adiós a la Cultura de la Colusión!) 
Mónica Arroyo Soriano, esposa del periodista Rodolfo Ruiz Rodríguez, director general de E-Consulta, 

podría ser inhabilitada en los próximo días y verse sometida a un proceso judicial debido a que en opinión de la 
Contraloría del estado realizó un ―presunto ejercicio indebido de funciones públicas que ya no le correspondían‖ 
en la Junta Especial Número Cuatro de la Junta Local de Arbitraje del Estado. 
En el considerando V se lee que dicha conducta ―pudiera constituir un delito en términos de lo establecido en el 
Código de Defensa Social del Estado, se deberá dar vista de estos hechos al Ministerio Público‖. 
En el documento, en poder de Sexenio, y fechado el 7 de octubre pasado, se da por iniciado el formal 
procedimiento administrativo de Determinación de Responsabilidades en contra de Mónica Arroyo Soriano y 

se da vista al Ministerio Público ―por el presunto ejercicio indebido de funciones públicas‖. 
El lunes 27 de junio de 2011, el periódico Cambio dio a conocer, bajo la firma de Selene Ríos, que la señora 
Arroyo de Ruiz firmó documentos oficiales en su papel de ―representante de los patrones‖ -en el laudo del 
expediente número D-4/94/2005 del caso de Gilberto Fernando García Ramírez contra Limón 
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Construcciones y Asociados- pese a que desde el 16 de abril había renunciado a la Junta Local de Arbitraje 
del estado para asumir -a partir del 7 de abril- la Presidencia del Tribunal de Arbitraje del Ayuntamiento de 
Puebla. 
Entrevistada por Cambio, Mónica Arroyo respondió así a las preguntas de la reportera Luz Elena Sánchez: 

―CAMBIO: Hay un documento que se publica donde aparece su nombre y su firma cuando todavía estaba en la 
Junta de Conciliación, ¿era parte de sus funciones? 
Mónica Arroyo Soriano (MAS): ¿Hay un documento? No, no creo que haya algún documento, no he firmado 
ningún documento. 
―CAMBIO: ¿Desde qué fecha ya no firmó ningún documento? 
―MAS: Yo le digo, le repito, que presenté mi renuncia con esa fecha. 

―CAMBIO: Y en adelante ¿ya no hay ningún documento con su firma? 
―MAS: Supongo que no, no he firmado nada‖. 

Por esos días el alcalde Eduardo Rivera Pérez salió en defensa de la funcionaria y le dio el consabido 
―espaldarazo‖. 
Mónica Arroyo de Ruiz tendrá que enfrentar el proceso en las instancias correspondientes. 
Hace unos días Arturo Rueda abordó el tema de la cultura de la colusión en su influyente y muy leída columna 
―Tiempos del Nigromante‖. 

(El diccionario de la Real Academia Española define así la palabra colusión: ―Pacto ilícito en daño de tercero‖). 
Basándose en el académico estadunidense Orme y en la relación Prensa-Poder en el estado de Puebla, el 
también director del periódico Cambio dice que dicha cultura de la colusión ―es el intercambio de favores 
mutuos: halagos y silencio por parte de los periodistas, prebendas y convenios por parte de los gobernantes. La 
cultura de la colusión modeló el sistema prensa-poder en la era tricolor, y durante diez años más en Puebla. Con 
la victoria de Rafael Moreno Valle la entidad vive un proceso de transformación que necesariamente alcanza a 
los medios locales‖. 

Rueda sugiere que con Moreno Valle se acabó la cultura de la colusión que tantos beneficios trajo a la prensa 
poblana en el pasado reciente. 

En efecto: la relación entre Prensa y Poder es inédita en este sexenio. 
Para decirlo con el poeta Gilberto Owen: ―Los amantes se miran y se ven tan ajenos que se vuelven la espalda‖. 
El amasiato terminó. 
Son otros los términos del contrato. 

El maestro Guillermo Pacheco Pulido tenía una sección especial en el Tribunal Superior de Justicia del estado 
de Puebla: la de los periodistas. 
Todos los casos que había en contra de los mismos eran enviados inmediatamente a un archivo muerto del que 
ya no salían. 
Las autoridades de la época lo justificaban diciendo que los periodistas eran amigos del gobierno y que no valía 
la pena ponerlos contra la pared. 
El manto protector abarcaba a las esposas, las novias, los hijos y hasta a los padres. 

Hoy las cosas han cambiado. 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, se lo dijo hace unos días al propio Rueda: ―Había 
una serie de hábitos de cómo se relacionaba el poder con la prensa, con ciertos medios de comunicación y 
cuando eso cambia se genera inconformidad de aquellos que perciben que pierden algo. Pero creo que gana la 

oportunidad de hacer otras cosas, de construir de otra manera, de ser más constructivos, y gratificantes en 
términos personales‖. 
Los tiempos, es claro, están cambiando. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2564 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 
Muere grilla aldeana en el PRI 
¿Cuál es realmente la repercusión en el PRI poblano, tras la sesión del Consejo Político Nacional del fin de 
semana, en la que los priistas aprobaron el método para seleccionar a sus candidatos de la contienda federal del 
2012? 

¿Qué efecto tendrá en el estado el hecho de que su candidato presidencial será elegido en una consulta abierta 
entre la ciudadanía, mientras que senadores y diputados federales serán seleccionados mediante una convención 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2564
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de delegados? 
Para empezar, el CEN hizo su trabajo final: enviar línea directa, clara y sin cortapisas de que el camino quedó 
allanado para que lo transite sin problemas Enrique Peña Nieto, quien tiene 8 meses y 22 días para luchar por 
mantenerse en las preferencias electorales, que a decir del escritor y politólogo Mario Vargas Llosa, el regreso del 

PRI a Los Pinos resulta inminente. 
Los resultados de este importante evento a nivel nacional resultan prometedores para el CEN del PRI: Peña Nieto 
reenvía un mensaje de tranquilidad a sus adversarios al interior con un fuerte abrazo a su único competidor, 
Manlio Fabio Beltrones, mientras los presentes coreaban ‗unidad, unidad, unidad‘. 
Sin embargo, en un escenario local, el PRI aldeano se descompone. 
Me explico: 

Puebla, es un estado catalogado por el CEN como uno de los últimos reductos de la práctica política envejecida y 
caciquil, y por tanto, después de este fin de semana, está obligado a apurar los cambios que lo lleven a la 

renovación total de sus estructuras. 
¿Por qué? 
Porque el CEN, tras una operación fina y delicada de su presidente, Humberto Moreira, con el resto de los 
estados, logró los acuerdos necesarios para concretar el método de elección de candidatos al senado y diputados 
federales en el que forzosamente todos los aspirantes deberán pasar por la sala VIP del PRI de Peña Nieto, y por 

tanto, para lograr un acceso al salón de la fama, todos están de acuerdo en que reservarán el derecho de 
admisión. 
En pocas palabras, el CEN tendrá la última palabra para dar el visto bueno de todos los candidatos a San Lázaro y 
a la Cámara Alta. 
Es decir, se acabó, se erradicó, se extinguió la grilla aldeana que le puso tanto sabor al caldo y que convertía a 
un puñado de líderes caciquiles en verdaderos tatiascas de la política poblana: seccionales, presidentes auxiliares, 
representantes de organizaciones afiliadas al PRI o simpatizantes (llámense sindicatos, comerciantes ambulantes, 

empresarios etc.), de unidades habitacionales, diputados locales, los federales, regidores, senadores, y, por 
supuesto, al mismísimo gobernador emanado siempre del PRI. 

Hasta hoy. 
Pero como las reglas del juego ya cambiaron, todos estos reyes enanos se quedaron fuera. 
¿Quiénes sobrevivirán? 
¿Quiénes realmente tienen posibilidades de competir en las grandes líneas? 

¿Quiénes pueden aspirar a una candidatura? 
Obvio: aquellos personajes que han trabajado a nivel federal, que lograron sembrar una imagen a nivel nacional 
y que, de alguna manera, Enrique Peña y Humberto Moreira saben de su existencia. 
Mayor suerte tendrán aquellos que cuentan con cierta simpatía. 
No habrá oportunidad alguna para los hijos de vecina, para el recomendado de pueblo, para el gritón, para el 
grillo con mal aliento y que declara barbaridades en los medios de comunicación con tal de llamar la atención. 
Quienes intenten repetir ese camino, perderán el tiempo. 

Así lo dictan los nuevos tiempos dictados por el círculo de poder de Enrique Peña. 
C’est fini. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=617 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Algo podrido oculta Bernardo Bojalil Daou en la Canacope 
* Su negativa a investigar el destino de 25 mdp genera sospechas  
* Blanca Alcalá se quedó con su discurso en la mano 
Entre los dirigentes empresariales y miembros del Consejo Directivo de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo en Pequeño de Puebla (Canacope) crecen las evidencias de que algo raro oculta 
el presidente de este organismo, Bernardo Bojalil Daou. 

El origen de las sospechas se remonta a un precioso subsidio de casi 25 millones de pesos que la 
Canacope recibió en 2010 del gobierno de Mario Marín Torres a través de la Secretaría de Desarrollo 
Económico encabezada entonces por José Antonio López Malo Capellini. 
Dicho subsidio, disfrazado como ―ayuda a instituciones sin fines de lucro‖, resulta controversial por varias 
razones: el monto de las distintas transferencias que asciende a 24.7 millones de pesos;  el que éstas 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=617
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1498
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1498
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no se hayan registrado en los estados financieros y contables de la Cámara; y el que los miembros 
del Consejo Directivo de la Canacope ni enterados estuvieran de las mismas, como tampoco del 
destino que tuvieron. 
Dicha cantidad, siete veces mayor al presupuesto operativo de la Canacope en 2010 —incluyendo los 

sueldos y salarios de su personal— contrasta con las ayudas que el gobierno de Mario Marín entregó a 
este organismo durante los tres años anteriores y que no superaron el millón y medio de pesos. 
La negativa del actual presidente del organismo Bernardo Bojalil para investigar a fondo qué pasó 
con este subsidio de casi 25 millones recibido por su antecesor Francisco Monterrosas Sosa, así como para 
abrir un proceso judicial al ex director general de la Cámara, Luis Bernardo Celorio González, para 
aclarar por qué ese dinero no ingresó a las arcas de la Canacope, son cuestiones que preocupan y tienen 

inconforme a la mayoría de los consejeros de la Cámara. 
Sobre todo ante las crecientes versiones —al seno del organismo— de que tales ayudas sólo fueron 

una mascarada, una cortina de humo, para ocultar un millonario desvío gubernamental hacia la 
campaña de quien fuera el candidato del PRI en las elecciones de 2010, Javier López Zavala. 
Tal especie, alimentada por algunos consejeros y ex directivos del organismo, se sustenta en la 
incorporación de algunos personajes que en el pasado reciente fueron aliados políticos de López Zavala, 
como Nadia Navarro Acevedo, y su padre Carlos Navarro Corro, dirigente del desaparecido Partido 

Esperanza Ciudadana. 
Nadia Navarro —coordinadora de las Mujeres Priístas en la campaña de López Zavala— llegó a la Canacope 
del brazo del actual presidente Bernardo Bojalil Daou, y desde su arribo se convirtió en una de sus 
principales operadoras financieras y laborales, al grado que incluso ha despedido a gente proclive al 
PAN o que en la pasada contienda electoral apoyó la campaña del hoy gobernador Rafael Moreno Valle, como 
Carlos Osorio Luna. 

  

EN CORTO  
La ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, se quedó con las ganas de participar en el 
Consejo Político Nacional del PRI de este sábado, donde se resolvió que la elección de su candidato a la 
presidencia de la república sea por consulta directa a la base, en decir, mediante una elección abierta que se 
llevará a cabo antes del 22 de febrero. 

La dirigencia nacional del PRI, en coordinación con los operadores de Enrique Peña Nieto, habían 

designado a Blanca Alcalá para ser una de los tres oradores que hablarían a favor del método de 
elección abierta a militantes y simpatizantes, pero su participación ni siquiera fue necesaria. 
El Consejo Político Nacional estuvo tan planchado que el método se aprobó en menos de dos 
minutos sin que ninguno de los mil 500 consejeros lo objetara. 
Lo que también se acordó en el Consejo Político Nacional del PRI fue que los candidatos a diputados y 
senadores de este partido sean elegidos a través de una convención de delegados, o sea mediante el 

tradicional método del dedazo. 
Dedazo que en esta ocasión dará el candidato presidencial que resulte ganador (Enrique Peña Nieto sin lugar 
dudas),  previo consenso con la dirigencia nacional y algunos gobernadores priístas y no priístas que están 
también en la cargada. 
Y si no, al tiempo. 
*** 

Simón dice: 
―Si no peleas para acabar con la corrupción y la podredumbre, acabarás formando parte de ella.‖ 
Joan Baez (1941-?) Cantante estadounidense 
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(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Martín Fuentes va por el XII Distrito  
Martín Fuentes Morales aspira a ser candidato a diputado federal por el PRI. Algunas de sus 

reflexiones políticas son: 
“Los votos del 2012 serán los más razonados de la historia, porque no habrá voto a ciegas, ni gratis, 
pero mucho menos comprado ni favor, ni en contra. Se buscarán liderazgos sólidos, porque ante la 
crisis de valores, los compromisos no cumplidos y las agendas individuales que no toman en cuenta 
las prioridades sociales y los antecedentes de los candidatos, serán un referente a considerarse por 
el electorado. 

Sobre su trayectoria asegura: 

―La trayectoria no se improvisa, ni se sustituye con apoyos o promocionales de campaña. Los poblanos son 
expertos en situaciones coyunturales y no se dejan engañar. Solo quienes demuestren un perfil sólido y 
proyectos viables recibirán la confianza del electorado. 
Fuetes aspira ser candidato por el distrito federal XII, donde han levantado la mano Juan de Dios Bravo y Pablo 
Fernández del Campo. 
Plática de Jiménez Merino 

En virtud de la amplia asistencia de jóvenes al seminario de Capacitación Política denominado ―Prepárate 
Primero‖, en los cuales tomaron parte activa comunicadores, líderes políticos y destacados representantes 
populares, el sector juvenil del PRI inició el segundo ciclo de conferencias de dicho seminario. 
Correspondió al diputado federal y exsecretario de Desarrollo Rural, Alberto Jiménez Merino, inaugurar la 
segunda etapa donde convocó a los asistentes a prepararse como líderes y nunca dejar principios ni 
convicciones para enfrentar los retos políticos. 
En su ponencia ―Elementos para el desarrollo profesional y político de los jóvenes‖, el 

también presidente de la Fundación ―Isidro Fabela‖ filial Puebla, hizo énfasis en la necesidad de una mayor 
preparación de los jóvenes, quienes deben identificar  talentos y habilidades para enfrentar todo tipo de 
circunstancias a menudo no favorables. 
Agregó que la profesión de la política requiere además de valor para tomar decisiones, la atención diaria de 
problemas y el abanderamiento de una causa. Asimismo pidió a los jóvenes priístas planear e innovar en 
equipo. 
Poblanos al Consejo Político Permanente 

En el PRI a nivel nacional en la sesión del Consejo Político Nacional, integrado por mil 294 consejeros hubo 
nombramientos para los poblanos. 
Nubia Magdalena Mayorga Delgado, será Presidenta de la Comisión Nacional de Presupuesto y Fiscalización, en 
la que Juan Carlos Lastiri Quirós figura como vocal titular. 
Los poblanos consejeros de la Comisión Política Permanente, integrada por 225 militantes, son el dirigente 
estatal y diputado federal Juan Carlos Lastiri Quirós; Melquiades Morales Flores, Senador de la República; 

Guillermo Deloya Cobián, Secretario General de la Fundación Colosio; José Luis Flores Hernández, Secretario de 
Análisis de Propuestas Económicas del PRI de Puebla; Jorge Estefan Chidiac, Secretario de Finanzas del CEN del 

PRI; Javier López Zavala, Secretario Adjunto a la Presidencia del CEN del PRI; José Luis Márquez Martínez, 
diputado local y Blanca Alcalá Ruiz, exalcaldesa de Puebla y actual delegada en Colima. 
Este organismo definirá la postura y ruta electoral del tricolor. 
Guillermo Deloya y su carrera 
A propósito de Guillermo Deloya, ocupó la titularidad de la Colosio Filial Puebla y funge además como secretario 

técnico de la Plataforma Electoral del PRI, denominada ―Programa para México‖. 
Con 40 años de edad, Guillermo Deloya cuenta con 16 años de trayectoria en el servicio público, tanto en el 
ámbito nacional como estatal. Es licenciado en derecho egresado de la UDLAP y cuenta con una maestría en 
economía y gobierno, así como un doctorado en planeación estratégica y políticas de desarrollo. 
En el PRI se ha ubicado desde las fuerzas juveniles,  consejero político estatal, y más recientemente presidente 
de la Fundación Colosio filial Puebla, de donde salió para incorporarse como secretario general de la Fundación 
Colosio Nacional. 

En fin, como escribió Álvaro Morales, cuando los políticos, al explicar su programa electoral, piensan en ―La 
Copla Embustera‖: 
Todo muere con el tiempo 

aunque intenten dejarnos 
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un gusto a menta y canela. 
Aunque nos lo dijeron mil veces, 
sufrimos pena, penita, pena, 
por no haber visto cumplidos 

todos aquellos sus objetivos. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18902:martín-fuentes-va-por-el-xii-
distrito&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
El día que el PRI ungió a Peña Nieto 
Este fin de semana, fue un fin de semana de importantes definiciones rumbo al 2012: sin rupturas ni 
disidencias, el Consejo Político Nacional del PRI –conformado por 1,150 priístas- aprobó que su candidato 
a la Presidencia de la República sea definido a través de una elección abierta. 
Es decir, una elección abierta y directa a la militancia y a los simpatizantes del partido –ciudadanos 

cualesquiera-, misma que se celebrará antes del próximo 22 de febrero y que conllevará la instalación de 
miles de casillas en todo el país. 
Evidentemente, el método –que en el PRI define todo- escogido por los consejeros nacionales del tricolor 
favorece los intereses y el proyecto nacional de Enrique Peña Nieto, debido, entre otras razones, a que es 
el aspirante del PRI mejor posicionado en las encuestas, tendencia que no se modificará en los próximos 
meses gracias a la alta exposición mediática que ha tenido -y seguirá teniendo- a través de Televisa, su 
principal soporte. 

En menos de dos minutos y sin que nadie objetara nada, los priístas prácticamente “plancharon” la 
candidatura presidencial del ex gobernador del Estado de México, pues ni siquiera Manlio Fabio 

Beltrones, la más seria amenaza de Peña Nieto, argumentó en contra del método escogido; al contrario, 
Beltrones envió más de una señal (en el PRI la forma sigue siendo fondo) al bajar del presídium donde se 
encontraba sentado en su calidad de coordinador de los senadores del PRI, para saludar y fundirse en un 
largo abrazo (en el PRI un minuto es un siglo) con un Peña Nieto que -ya lo sabía y el sábado lo confirmó- 

tiene de su lado a la militancia, a la mayoría de los gobernadores y a tres cuartas partes del renovado Consejo 
Político Nacional. 
“¡Unidad! ¡Unidad!”, respondió el aceitado –y emocionado- aparato priísta que logró por la vía que mejor 
conoce, la fast track, ponerse de acuerdo en algo tan fundamental como el método de elección de su 
candidato, y ¡oh sorpresa!: con una disciplina digna de registrarse y una unanimidad más que sospechosa 
(¿qué unanimidad no lo es?), tanto que no es difícil concluir que en el PRI, la ruta 2012 ya está pavimentada 
y que lo que resta es sencillamente de puro trámite. O como diría el propio Peña Nieto, en medio del 

tumulto que se le fue encima –entre ellos varios poblanos- para ponerse a sus órdenes: “Lo que bien 
empieza, bien acaba”. 
Sólo una desgracia, literalmente, impediría que el mexiquense se haga de la candidatura a la Presidencia. En 
el PRI todos los saben y todos, todos se preparan para el Gran Asalto a Los Pinos, el esperado regreso de un 

partido que, con nuevos disfraces e idénticas mañas, se prepara para recuperar el poder.  
Reunidos hasta el tope en el auditorio “Plutarco Elías Calles” del CEN, senadores, diputados, alcaldes y los 
innumerables liderazgos del partido ya ungieron a Peña Nieto como su líder, su guía, y fueron testigos del 

parto sin dolor de su candidatura. Porque en el PRI la línea sigue siendo la línea y la cargada, la 
cargada. Ad infinitum… 
*** 
¿Qué sigue en el PRI? 
De acuerdo con lo aprobado este fin de semana por el Consejo Político Nacional, el calendario que llevará 
hasta la certificación oficial y legal de la candidatura de Enrique Peña Nieto está conformado de las siguientes 

fechas o estaciones: 
10, 17 y 21 de Octubre: La Fundación Colosio realiza foros de análisis y discusión de la Plataforma Electoral 
en Chihuahua, Campeche y Querétaro. Estarán presentes Peña Nieto y Beltrones. 
27 de Octubre: El PRI efectúa el Gran Foro de Conclusiones sobre la Plataforma Electoral. 
10 al 16 de Noviembre: Sesión del Consejo Político para aprobar posibles coaliciones con otras fuerzas 
políticas; el PVEM ya anunció que otra vez irá con el PRI. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18902:martín-fuentes-va-por-el-xii-distrito&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18902:martín-fuentes-va-por-el-xii-distrito&Itemid=333
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28 de Noviembre al 16 de Diciembre: Plazo para el registro de aspirantes a la candidatura presidencial. 
18 de Diciembre: Inician las precampañas. 
5 de Febrero: Los priístas y simpatizantes van a las urnas para elegir a su candidato presidencial a través 
del método abierto. 

*** 
Un punto fundamental que también se aprobó y que tendrá repercusión en los estados, como Puebla, es lo 
relacionado a las candidaturas a diputados y senadores. 
El método escogido es la convención de delegados, con lo que el PRI le apuesta a los pactos cupulares o 
al “dedazo” vil y descarado, y busca alejar el escenario de rupturas o divisiones por la disputa de los espacios. 
*** 

Los métodos de elección –tanto en lo concerniente a la Presidencia como a diputados y senadores- deberán 
ser avalados por los consejos estatales del PRI antes de este miércoles, a fin de que antes del 19 de 

octubre el procedimiento se inscriba ante el IFE. 
En Puebla, es este lunes, a las 18:00 horas, cuando rindan protesta los nuevos consejeros políticos 
estatales, mismos que aprovecharán para aprobar sin chistar los acuerdos de la trascendente, clave sesión 
del Consejo Político Nacional del sábado 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

  
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
¿Partidos sin ideología?  
El proceso electoral del 2012 ha iniciado. Los pronósticos indican muchas contradicciones, guerra sucia y 
ambiciones personales. 

El presidente Felipe Calderón, olvidándose de su investidura que lo obliga a gobernar para todos los mexicanos, 
ante líderes de la Organización Demócrata Cristiana de América, se enorgulleció de representar al humanismo 
económico (PAN), responsable en el manejo de las finanzas públicas frente al populismo, que simboliza la 

exacerbación del despotismo personal, la falta de sensatez, la contención inútil de los mercados y el 
endeudamiento. 
Presumió que a diferencia de otras opciones políticas, ―nosotros si tenemos referentes ideológicos, filosóficos y 
doctrinarios‖. Y se pronunció contra caudillos en la competencia electoral, en clara alusión a Enrique Peña Nieto y 

Andrés Manuel López Obrador. 
Tal vez cuando dice que los partidos no tienen una ideología definida, estaba pensando en Puebla. Aquí la han 
suplido por una obsecuencia al Ejecutivo del estado: su sumisión lograda con chantajes, sobornos, promesa de 
puestos políticos o administrativos, ha hecho que ya no importe a qué instituto político pertenezca un candidato, 
ya que todos son manejados por Rafael Moreno Valle Rosas. 
En las próximas elecciones para diputados federales y senadores, los electores no tendrán opciones. Los 

candidatos del PRI serán determinados por el converso panista. Ya lo empezamos a ver con el nombramiento de 
la dirigente del Comité Municipal. Se presentaron muchos aspirantes a ocupar ese cargo partidista y contra la 
voluntad de prácticamente todos se ―negocio‖ la imposición de Claudia Hernández. 
Se reunieron en un café Claudia y Miguel Ángel Ceballos, ambos con cara de pocos amigos, hablando 
constantemente por teléfono, como recibiendo instrucciones, y en otra mesa, la vecina, Juan Carlos Lastiri y Juan 

de Dios Bravo en la misma situación. De repente se levantaron los cuatro y salieron juntos. Más tarde se 
manifestó la decisión de que ―por consenso‖ Claudia sería la dirigente y ésta se apresuró a declarar que era ―muy 

amiga‖ de Rafa. Así que en este partido se manejan por las preferencias del gobernador y no por los cuadros más 
capaces y con una ideología, nacionalista revolucionaria y de justicia social. 
Los panistas están en la misma situación porque apoyaron a un priista converso que utilizó sus siglas para 
competir por la gubernatura, pero que no profesa sus principios ni apoya a sus correligionarios. Así en el gabinete 
sólo incluyó a Pablo Rodríguez Regordosa, como un compromiso, más con el hermano que con el partido. Por eso 
cuando puede lo hace a un lado. 
Esto ha enfurecido a los panistas tradicionales y la encargada de decírselo cada vez que puede, es Ana Teresa 

Aranda. Los próximos candidatos, seguramente serán designados por Moreno Valle. 
Y el PRD, después de que claudicó de sus convicciones para ir en  alianza con el PAN, para llevar a la gubernatura 
al pragmático candidato, recibió a cambio de su desprestigio unas migajas, entre ellas la coordinación de su 
bancada al empresario Antonio Gali, que de izquierda sólo tiene la mano. Todo indica que los próximos 
candidatos a diputados federales saldrán del grupo de amigos incondicionales del gobernador. Así que en ese 
caso tiene razón nuestro parlanchín presidente Calderón.  

Es mi opinión, si estoy equivocada espero la carta aclaratoria. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Estamos a nivel nacional en el proceso de definir la selección de candidatos. El PRI acaba de determinar por el 
Consejo Político Nacional que será mediante consulta abierta a las bases y simpatizantes, en el caso del 
Presidente de la República y por decisión de los delegados las de diputados federales y senadores. Francisco 
Labastida se manifestó en contra y no asistió a la sesión, argumentando que esta forma lesiona la unidad del 

partido, que fue lo que pasó con su candidatura y lo que hizo que perdiera la presidencia. Eso dice él. Son 
tiempos distintos y tomando en cuenta la gran distancia en las encuestas entre Peña Nieto y Beltrones, no creo 
que exista fractura posible y sí la oportunidad de hacer un ensayo de elecciones y posicionarse aun más con la 
publicidad y la derrama económica. 
Los panistas aún no lo deciden. Los mejor posicionados quieren una consulta abierta y el delfín rezagado desea 
que sea por decisión de delegados para lograr la candidatura por imposición del presidente real del PAN, o sea 

Felipe Calderón. A partir de su tozudez e injerencia me inclino a pensar que éste será el método y que la 
candidatura recaerá sobre Ernesto Cordero, aunque no tenga oportunidad real de ganar. Gustavo Madero, 

prácticamente descartó que la elección del candidato se vaya a realizar en consulta abierta a la ciudadanía, pues 
la opinión mayoritaria es que se haga por un mecanismo ordinario en el cual los miembros activos y adherentes 
sean los que definan a finales de febrero. 
En la izquierda se decidió una consulta abierta entre López Obrador y Marcelo Ebrard. Los números parecen 
favorecer al primero y aunque el gobernante del Distrito Federal tiene muchas simpatías entre los indecisos por 

su labor de avanzada en materia legislativa, el voto duro del PRD llevará al ―peje‖ nuevamente a las urnas. 
Mientras esto sucede esperemos que los partidos políticos de Puebla recobren su dignidad y se sacudan la 
imposición del gobernante, aunque esto les implique renunciar a prebendas y arriesguen la pérdida de 
impunidad. Sea cual fuere la decisión, los poblanos se los reciprocarán. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18335:¿partidos-sin-
ideología?&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Equívocos de la burocracia poblana  
Bien lo sentencia Giovanni Sartori: se puede estar informado sin comprender. Dicho de otra forma: la información 
no es conocimiento. O para mayor contundencia: ―Las cadenas televisivas han producido ciudadanos que no 
saben nada y que se interesan por trivialidades‖. 

No obstante estos llamémosle tips del politólogo italiano, cuyos libros son lectura obligada para los estrategas 
políticos, existe un grupo de personajes en el poder cuya concepción sobre la prensa se deriva de sus malas o 
simplistas lecturas. Y lo peor: su ―cultura‖ confirma los nocivos efectos de la televisión, a la cual ven como la vía 
o el método para informarse, formarse e informar sobre los asuntos del gobierno. 
Por incompleta, la estrategia es definitivamente mala. Tal mala que en Puebla, por ejemplo, ha decaído la imagen 
pública del gobernante cuyo arribo al poder se dio entre las fanfarrias del éxito electoral. Sin embargo, hoy Rafael 

Moreno Valle es visto como un mandatario distante, enemigo de los medios de comunicación escrita, repelente a 
la crítica y poco afecto a convivir con la sociedad que gobierna. Tal vez esta apreciación se derive del efecto que 
apunta Sartori para quien, vuelvo a citar, ―la televisión produce desinformación y distorsión: impone a todos 
datos estadísticos falsos (erróneamente interpretados)‖. 
Otro de los fenómenos derivados del extremismo en cualquiera de sus manifestaciones, es la personalidad 

dogmática o el interés extremo (B. Berelson, dixit) que suele ―convertirse en un fanatismo rígido que perturba los 
procesos democráticos‖. Como lo menciono arriba, se trata de una actitud que afecta lo que se ha dado en llamar 

―bono democrático‖. 
Lo curioso es que el político, digamos que moderno, vive para quedar bien con los llamados líderes de opinión sin 
considerar el porqué y cómo han llegado a ese sitial de la comunicación de masas. Le doy otro tip: 
En primer lugar la regla establece que el éxito de esos ―líderes‖ se debe al medio electrónico donde colaboran. Y 
por otra parte, para el que esto escribe lo más importante, es porque la información que manejan y difunden la 
obtienen, en buena medida, de los medios escritos precisamente; los tradicionales y aquellos que se han 
actualizado y forman parte de las redes de internet. De ahí que los comunicadores de renombre participen, 

además de en los medios electrónicos que los contrataron, en la forma tradicional del periodismo (Era 
Gutenberg): López Dóriga, Loret de Mola, Ciro Gómez Leyva, Leo Zuckerman, León Krause, Denise Dresser y 
Carmen Aristegui, por citar a los más populares del país. Saben que para prevalecer en la opinión pública (la 
edad siempre cobra su cuota) necesitan de la prensa escrita. 
¿Y entonces la prensa escrita es o no importante? 
Se equivoca aquel que responda con una negativa. Y no sólo eso: si en sus manos está la imagen del gobernante 

y por ende el éxito del gobierno, resultado que depende de la paz social impulsora del progreso en todas sus 
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manifestaciones, elude y en consecuencia atenta contra la lógica que Dicey, otro estudioso sobre el tema, define 
con las siguientes palabras: ―Los verdaderos cimientos del gobierno, son la opinión del pueblo que es gobernado‖.  
Ahora veamos un criterio sobre la cuestión, cuya autora es María de Ángeles Cabrera González, catedrática de la 
Universidad de Málaga, España: 

―A la cada vez mayor presencia de las cabeceras de diarios en Internet hay que sumar la experiencia adquirida en 
la transmisión de informaciones a través de este medio. La mayoría de los diarios impresos tienen su referente en 
edición digital, al menos así se puede afirmar de países como Estados Unidos, Canadá e incluso, España. En total 
son unos cuatro mil periódicos de todo el mundo los que están presentes en Internet. Estas cifras desvelan la 
convivencia actual de dos versiones de un mismo diario en dos soportes diferentes (papel y digital). Esa 
convivencia, que podríamos considerar amistosa y complementaria, exige la diferenciación en el tratamiento de 

los contenidos para uno y otro medio, así como la adaptación paulatina de la prensa impresa a las características 
del medio on line. El modo en que la prensa papel ha estado presente en Internet ha respondido a diferentes 

modelos desde sus inicios hasta la actualidad. De esta forma ha pasado del modelo basado en la reproducción 
facsimilar, al modelo adaptado al nuevo medio, de éste al modelo digital y, en estos momentos, se dirige al 
modelo que podríamos denominar multimedia.‖ 
En fin, este es un tema que da para varias columnas. Empero, por ahora lo importante es dejar asentado el error 
de apreciación (o de ―cultura‖) que cometen quienes suponen que los medios escritos poblanos no tienen 

importancia. El tercer tip para esos burócratas: escriban en Google la palabra que quieran relacionada con su 
trabajo o jefe y encontrarán cientos de miles de referencias, todas de la prensa escrita. 
¿Y entonces, insisto, es importante o no las manifestaciones que representan a la Era Gutenberg? 
Se los dejo de tarea. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18334:equívocos-de-la-burocracia-
poblana&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que los legisladores federales siguen en sus campañas de promoción con el pretexto de rendir cuentas respecto 
de su labor legislativa, como ya ocurrió con el priistaverde Juan Carlos Natale. 

Ahora le tocará el turno a la senadora y exdirigente magisterial de la sección 51 del SNTE, Leticia Jasso 
Valencia, quien hará lo propio este mes. Es por demás interesante asistir al evento para conocer qué papel ha 
desempeñado en la Cámara Alta.  
Que dos personajes del panismo nacional se volvieron a encontrar, que no volverse a ver las caras, y la distancia 
fue la constante en la relación de quienes están en el mismo barco con el respaldo al PAN en entidades como 
Michoacán. 
Que en los baños del segundo piso del edificio T del Campus de la UPAEP habría ocurrido el suicidio de un joven 

estudiante de licenciatura. 
De acuerdo con las versiones que corren en los pasillos de la Popular Autónoma de Puebla, el alumno recurrió a 
esa decisión presuntamente por no haber aprobado su examen profesional, situación que le causó una fuerte 
depresión. 

Que el director del Instituto Poblano del Deporte, Manuel Youshimatz Sotomayor, hoy se presentará en 
conferencia de medios –como lo prometió– con calculadora en mano y originales de facturas. 

Primero deberá convencer a los reporteros de la fuente de porqué gastar más de 6 millones de pesos en un 
evento deportivo que en el sexenio anterior no superaba los 600 mil pesos. 
Segundo, tiene que aclarar por qué le compra a la empresa de su hermano, y debe mostrar pruebas de sus 
dichos en torno de la existencia de documentos ―sembrados‖ y ―apócrifos‖. 
Que socios y familiares de funcionarios públicos trasladaron a Puebla desde principios de año sus empresas de 
servicio de mecánica automotriz para dar servicio exclusivo a la flotilla oficial, mediante contrato millonario y sin 
competir con empresas locales. 

Del padrón de proveedoras, por el simple hecho de haber obtenido un contrato con las anteriores 
administraciones, las locales son vetadas y no les permiten concursar, favoreciendo así a los foráneos amigos de 
funcionarios públicos. 
http://impreso.milenio.com/node/9041053 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18334:equívocos-de-la-burocracia-poblana&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18334:equívocos-de-la-burocracia-poblana&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/node/9041053
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El retorno del priismo 
Al priismo, con todo y sus defectos –que son muchos– no se le había visto tan unido como en este proceso 
electoral, el tercero en su intento por hacerse de la Presidencia de la República y de la mayoría de las cámaras 
Alta y Baja. 

En buena medida los ha unido el gobierno errático y fallido del panismo, el mismo que empezó con el frustrante 
gobierno del ―cambio‖ de Vicente Fox, y ha seguido con el presidente del ―empleo‖ de Felipe Calderón Hinojosa. 
La resolución del Consejo Político Nacional del PRI de elegir al candidato presidencial mediante una elección 
abierta tuvo su mejor expresión de un buen acuerdo político que se expresa con toda nitidez en la fotografía que 
ilustró los principales medios impresos del país: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, en un efusivo 
saludo. 

Si alguien sabe cómo acomodar las ―calabazas en la carreta‖ son los priistas, quienes han sabido dar muestra de 
capacidad de diálogo y negociación, más ahora con muchas ventajas para recuperar la Presidencia de la 

República, donde todos los grupos del PRI ganan. 
El senador Manlio en lo particular es un experto en la negociación política y sabrá acomodar todas sus piezas, y si 
bien no puede renunciar a competir en la elección abierta, él sabe de la importancia de hacerlo porque le permite 
tener fortalezas. 
Desde este momento se puede ubicar un eventual triunfo de Peña Nieto en la consulta abierta como el ―muñeco‖ 

del marketing político, pero es el político sonorense Manlio Fabio Beltrones el priista del proyecto de nación. 
A estas alturas es impensable un tercer aspirante priista a la consulta abierta, porque ensuciaría la contienda si 
se trata de un patiño –―juanito‖ como lo calificó el diputado Fernando Morales–, de tal suerte que la contienda se 
reduce a dos. 
Los priistas no se mueven para salir en la foto de la elección presidencial del 2012, y de cara a las legislativas, los 
grupos han mostrado capacidad para arribar a acuerdos. Así lo demostraron en la designación de la fórmula a la 
dirigencia municipal del PRI en la ciudad capital, donde marinistas y dogeristas se alzaron con la victoria. 

http://impreso.milenio.com/node/9041050 
 

(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

 
La BUAP, polo del desarrollo científico 
Puebla posee un asiento geográfico estratégico por su cercanía a la ciudad de México. Cuenta además con una 
infraestructura de calidad mundial en cuanto a carreteras y sistemas ferroviarios que enlazan a la entidad a los 

principales puertos del Atlántico y el Pacífico, amén del desarrollo que ha alcanzado en materia de 
telecomunicaciones. 
Pero a nivel de la educación superior, la entidad arroja un dato clave: aloja un total de 196 universidades 
públicas y privadas, que en números redondos asciende a una matrícula superior a los 181 mil estudiantes de 
educación superior y posgrado. En los últimos años, estas particularidades la han convertido prácticamente en 
uno de los centros de educación superior más importantes de la República. 
Esta atmósfera ha sido propicia para el entorno educativo universitario. Ha generado, por un lado, el arribo de 

una oleada de estudiantes de los estados del sureste del país en la búsqueda de su desarrollo académico. Las 
cifras establecen que entre el 30 y 45% del total de los alumnos de educación superior proviene de otros estados, 
fundamentalmente del sur-sureste del país. 
En días pasados, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, rindió su segundo informe de actividades al frente 

de la misma. Sustentados en datos, avances programáticos, metas y consecución de objetivos, se puede decir 
que hoy en día la BUAP se ha constituido en el principal polo de investigación científica y cultural en la entidad. 
Por cuarta ocasión la Auditoría Superior de la Federación reconoció el buen desempeño de la universidad y la 

Comisión para el Acceso a la Información Pública del Estado de Puebla entregó a la BUAP un reconocimiento por 
su página de transparencia. Esto le ha valido la obtención de calificaciones crediticias de las firmas 
internacionales Fitch Ratings, Standard & Poor‘s y Moody‘s, por sus finanzas sanas, fuertes y sólidas, la única 
universidad latinoamericana con estas tres calificaciones. 
Y mientras el rector de la BUAP, Agüera Ibáñez, viaja rumbo a España donde recibirá este martes el Premio 
Iberoamericano Asociación Iberoamericana de la Comunicación (ASICOM)-Universidad de Oviedo 2011, el 

Ejecutivo Estatal y los diputados federales buscarán un mayor financiamiento para que la máxima casa de 
estudios de la entidad crezca en cuanto a su matrícula, en sus programas y continúe gravitando en la vida pública 
nacional e internacional, al ser una de las mejores universidades del país. 
http://impreso.milenio.com/node/9040984 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/9041050
http://impreso.milenio.com/node/9040984
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El dilema de Beltrones 
El PRI celebró su Consejo Político Nacional (CPN) -el fin de semana pasado- y decidió someter a una consulta 

abierta la designación de su candidato a la presidencia de la República para la contienda federal del 2012. 
Y como todo mundo sabe son dos los aspirantes que pugnan por la candidatura del partido tricolor, Enrique 
Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones.  
Sin embargo, también como todo mundo sabe, el ex gobernador del Estado de México es por mucho el favorito 
de los priista, y de la mayoría de los mexicanos, primero, a convertirse en el  candidato oficial y, segundo, en el 
próximo presidente de la República. 

En el propio CPN del PRI se sintió y dejo ver el arrastre del que goza el famoso ―golden boy‖ priista. 

Muy lejanas están de él las aspiraciones de su contrincante, Beltrones.  
Y los números son contundentes y fríos. 
Tan sólo en los últimos sondeos, practicados por las mejores casas encuestadoras del país, Peña Nieto aplasta a 
Manlio Fabio en las preferencias 5 a uno, o más.  
De acuerdo a Consulta Mitofsky, en su encuesta más reciente del mes de septiembre, realizada a población 
abierta por domicilio, Peña Nieto presenta el 58.4 por ciento de las preferencias, mientras que Manlio Fabio 

apenas el 4.8 por ciento. 
Y si profundizáramos en rubro por rubro, la ventaja de Peña sería todavía más amplia. 
Esto, por supuesto, no tiene nada contento a Manlio Fabio, quien ordenó ya a su estructura, en el PRI y en el 
Partido Verde, aguantar un poco más el momento de su declinación a favor de Enrique Peña. 
El ocaso de las aspiraciones de Manlio está echado, cantado y visto. 
El Senador con licencia ya sólo espera el momento más indicado para sumarse a la cargada que apoya al ex 
mandatario mexiquense. 

Empero, lo hará no sin antes negociar un premio de consolación para él, tal vez la coordinación de la campaña de 
Peña, espacios en el futuro gobierno federal, y/o un gran paquete de cargos para su gente de confianza, eso 

siempre y cuando el PRI recupere la primera magistratura del país. 
Las peticiones de Manlio, al momento de negociar, serán muchas, inimaginables y muy difíciles de otorgar. 
Sobre todo cuando él y su gente no han asumido el mejor método para exigirlas. 
Es más, se equivocaron en la posición y postura que adoptaron al inicio de la contienda, toda vez que se 

encargaron, incluso, de operar en contra del propio Enrique Peña Nieto, quien tiene perfectamente documentado 
cada uno de los casos. 
En Puebla, por ejemplo, Manlio Fabio Beltrones se encargó de extender su estructura a través de una negociación 
con el marinismo, con el zavalismo particularmente 
Manlio Fabio, a través de su operador de cabecera, Canek Vázquez, se encargó de operar el arribo de Natale al 
Partido Verde , a la dirigencia, por supuesto luego de haber obtenido el aval del entonces gobernador Mario 
Marín Torres y el visto bueno del delfín de aquel tiempo, Javier López Zavala. 

Ambos priistas aceptaron la llegada de Natale al Verde por petición de Manlio Fabio, quien ordenó agrupar un clan 
que empujara y presionara en beneficio de sus aspiraciones presidenciales futuras.  
Y así fue. 
Natale llegó al Verde con la venia del dueño del partido, Jorge Emilio González Martínez, y del senador Arturo 

Escobar y Vega. 
Paralelamente, en la entidad se empezó a integrar el clan Manlio-Canek con apoyo de varios militantes priistas y 
del Verde. Muchos, incluso, que hoy ante el escenario a favor de Peña Nieto ya abortaron la misión. 

El caso es que  Canek logró conformar un grupo de priistas y militantes del Verde, casi todos con cargos públicos, 
para apoyar a Manlio. Recientemente, a propósito, realizaron una reunión para aborda el tema del CPN del PRI y 
las decisión de su tutor, a quien le deben todo lo que son. 
Y es que las cosas han cambiado debido a que Peña Nieto, me aseguran, ha tomado ese tipo de actitudes, 
además de la reunión Manlio Fabio-Ernesto Cordero, como traición.    
El propio Verde nacional ya se deslindó del grupo de Manlio y ordenó retirar el apoyo a sus militantes, quienes lo 

siguen impulsando. Por ello, dicen, Jorge Emilio y Arturo Escobar decidieron no acompañar a Natale en su último 
informe de labores. 
Es más, el apoyo que el Verde poblano le ha negado a Peña Nieto para otorgárselo a Manlio Fabio le va a costar 
muy caro. Por supuesto la supuesta posible candidatura al Senado de Natale y un buen número de diputaciones 
federales.  

Y esta versión explica tres grandes interrogantes de la actitud de Natale: el origen de la millonada que gastó para 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 10 de Octubre de 2011 
 

 

 

 43 

publicitar su informe como legislador federal, el entreguismo que asumió ante el gobierno del estado y la 
desesperación por obtener un escaño en el Senado. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-dilema-de-Beltrones...&id=1474 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
Los tiempos electorales  
Adicional a los problemas y obstáculos para aprobar a todos los consejeros electorales el pasado fin de semana, 
surge el tema en cascada: la conformación de los Consejeros Electorales Locales propietarios y suplentes para 
cada estado, entre ellos Puebla. 
Y es que el pasado viernes se definieron los plazos, periodos y criterios para precampañas, registro de coaliciones 

y de candidatos. 

Se informó el fin de semana que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó la designación de 
192 Consejeros Electorales locales propietarios y a sus respectivos suplentes, así como a los Consejeros 
Presidentes que integrarán los 32 Consejos Locales. 
Lo anterior como parte del inicio ya del PEF 2011-2012. 
A partir de las sesiones de la cámara baja del Congreso de la Unión en las que se definieron entre gritos y 
sombrerazos parcialmente las consejerías, viene hacia los estados, y en particular Puebla, el curso del proceso 

electoral federal. 
Para ello, los tiempos son: 
Los partidos políticos podrán comenzar a iniciar precampaña en la tercera semana de diciembre de 2011. Sin 
embargo, no podrán durar más de 60 días. Tratándose de precampañas, darán inicio al día siguiente de que se 
apruebe el registro interno de los precandidatos. 
Gracias y nos leemos el miércoles. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5361/Los-tiempos-electorales%3Cbr%3E 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 

 
Divergencias municipales priistas; coloquio sobre reforma universitaria 
Hace unos días Juan Carlos Lastiri, anunció que los priístas poblanos, durante la sesión del Consejo Político 
Nacional del PRI, que se realizó el sábado pasado, serían los que propondrían el método para la elección de su 
candidato a la Presidencia de la República en los comicios federales de julio de 2012, como así fue, sin embargo 

el presidente del CDE poblano continúa enfrentando problemas por las protestas internas ante la incapacidad 
para nombrar a los Comités Municipales, de algunos municipios de nuestra entidad. 
Si bien resolvieron, a medias, el caso de la capital de Puebla donde la llegada de Claudia Hernández Medina e 
Iván Galindo, aparentemente dio fin a las protestas internas de los 14 presuntos, en Atlixco no pude rendir 
protesta Álvaro Morales Reyes y en San Martín Texmelucan, el Frente Juvenil Revolucionario anunció que 
presentarán una impugnación en contra de José de Jesús Contreras Ramírez. 
Las cabezas de los grupos en pugna, después de que ―consensaron‖ con la dirigencia nacional a través del 

delegado, dieron sus indicaciones para que se bajaran los ánimos y se hizo el teatro de siempre, -ofrecieron un 
acto de unidad en la sede del Comité Municipal del tricolor- para posteriormente la pareja seleccionada Claudia e 
Iván se reunieran con sus padrinos, Javier López Zavala, Enrique Doger y Alejandro Armenta Mier, donde 

estuvieron Jorge Alducín, Carlos Talavera y Juan Carlos Trejo. También acudieron a la CTM donde el dirigente 
local diputado federal Leobardo Soto Martínez, los recibió al más viejo estilo del priísmo: la unidad sobre todas las 
cosas, incluso los principios. 

Los políticos poblanos priístas fueron muy puntuales con el Comité Ejecutivo Nacional, como los mejores alumnos 
disciplinados al pié de la letra cumplieron las indicaciones del general en jefe, pero como aquí no existe el gran 
jefe sino muchos generales, la integración de los nuevos comités municipales podrá agravarse cuando se abra el 
registro de los candidatos a diputados federales, ofreciendo la oportunidad para que otros partidos se alimenten 
de algunos precandidatos priistas que dolidos se sumaran a ―defender las causas de la democracia‖. 
Jornadas sobre la reforma universitaria. 
El gran movimiento estudiantil de 1961 que recogió las experiencias de otros, se inició por la falta de democracia 

en la Universidad Autónoma de Puebla y concluyó por la carencia de ésta, por esto es singular importancia 
retrotraerse para que desde puntos de vista divergentes se analice lo que ha sucedido en los últimos 50 años en 
la universidad pública cuyas demandas contribuyeron, al inicio, al desarrollo social y después a cierto 
aletargamiento que hoy se observa tanto en la sociedad poblanas como en la institución universitaria. 
Con esa premisa, el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, Alfonso Vélez Pliego, ha organizado jornadas 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-dilema-de-Beltrones...&id=1474
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5361/Los-tiempos-electorales%3Cbr%3E
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de testimonios, análisis y reflexión crítica sobre la Reforma Universitaria de 1961 que se efectuarán en la 
segunda quincena de noviembre próximo. El programa a desarrollarse, en la Casa de la Aduana Vieja (2 oriente 
409), es el siguiente: Miércoles 16 de noviembre (10:00–12:00 horas) 
Mesa I: Los protagonistas, con el propósito de otorgarle un sentido general a las intervenciones de los 

participantes se han sugerido desarrollar las siguientes interrogantes. 
1.- ¿La BUAP antes del movimiento de reforma universitaria de 1961? 
2.- ¿Por qué se produjo el movimiento y cómo lo caracterizarlo? 
3.- ¿En qué consistió específicamente la Reforma Universitaria? 
4.- ¿Cuál fue la participación de cada uno de los panelistas?  
5.- ¿Como se constituyó la UAP después del movimiento de Reforma Universitaria? 

6.- ¿Qué relación tuvieron los movimientos de 1961 y 1964? 
7.- ¿Qué vigencia tienen en la universidad actual las reformas y los propósitos de aquellos movimientos 

históricos? 
Participantes: Zito Vera Márquez, Erasmo Pérez Córdoba, Ramón Beltrán, Arturo Guzmán Vásquez, Ambrosio 
Guzmán. Moderador: Jesús Márquez 
Miércoles, 16 de noviembre (12:00–14:00 horas) 
Mesa II: Los analistas 

El propósito es reunir en una sesión a los autores que han publicado estudios sobre el tema de la Reforma 
Universitaria y el movimiento popular de 1961 y 1964 para conversar sobre sus diferencias y coincidencias. 
Participantes: Alfonso Yáñez Delgado, Manuel Díaz Cid, Jesús Márquez, Karmele Azcue. Moderador: Nicolás Ávila 
Peralta 
Jueves, 17 de noviembre (10:00–12:00 horas) 
Mesa III: La derecha ayer y hoy 
Considerando la importancia política que en los últimos años han adquirido diversas organizaciones de derecha, 

entre ellas el Yunque, cuyos inicios se remontan a las década de los sesenta en Puebla, es indispensable una 
reflexión sobre su continuidad y su función en la política actual a nivel estatal y nacional. 

Participantes: Luis Paredes Moctezuma, Álvaro Delgado, Hugo Vargas, David Bravo Cid de León. Moderador: 
Aurelio Fernández. 
Jueves, 17 de noviembre (12:00–14:00 horas) 
Mesa IV: La izquierda ayer y hoy 

El propósito es hacer un balance de lo ocurrido en las fuerzas ―progresistas‖ o de izquierda que triunfaron en el 
movimiento de 1961, dirigieron la universidad en la década de los setenta y su papel en la universidad actual.  
Participantes: Ricardo Moreno Botello, Fritz Glockner, Federico Chilián, Luis Ortega Morales, Ramón Beltrán, 
Argelia Arriaga. Moderador: Francisco Vélez. 
No obstante la relevación del movimiento de reforma de 1961, es la primera vez en los últimos 50 años que 
recibe atención de participantes e investigadores de los temas sociales y ya se augura éxito con la participación 
del amable lector. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5358/Divergencias-municipales-
priistas-coloquio 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Abusos y ausentismo, la marca de los 100 días que lleva el director de la UPN 
Ya se cumplieron los primeros 100 días de José Luis Bolaños González al frente de la Universidad Pedagógica 
Nacional de Puebla (UPN) y ya logró lo que no habían hecho sus antecesores, conseguir la unión de una parte 
importante de docentes y alumnos para denunciar su desconcierto contra el gobierno del estado por solapar las 
anomalías de su principal directivo. Y es que en este tiempo, este personaje se ha caracterizado por su 
ausentismo, el haberse otorgado altos beneficios económicos, dejar de pagar a profesores, no conocer las 

unidades regionales de la UPN, no presentar planes académicos y solapar a un grupo de profesores de la 
institución que cobran ahí, pero tienen plazas en otras áreas de la administración pública. 
Lo anterior se desprende de una misiva que elaboraron docentes y alumnos, en su mayoría de las siete unidades 
regionales de la UPN, que es donde se concentran dos terceras partes de la población de la institución, para 
expresarle al titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, su desconcierto, al señalar:  
―A más de un año de haber convencido a la sociedad poblana de que el cambio de gobierno, era la mejor opción, 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5358/Divergencias-municipales-priistas-coloquio
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5358/Divergencias-municipales-priistas-coloquio
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todos esperábamos que vinieran mejores tiempos y desde luego que la educación fuera algo prioritario; sin 
embargo, lo que hemos vivido, es retrógrada e inaceptable para todos los que conformamos la Universidad y 
desde luego para toda la comunidad educativa del estado de Puebla‖. 
El malestar que se vive en la UPN es resultado de la decisión que tomó Luis Maldonado de no permitir que los 

miembros de la institución eligieran al director, tal como se había hecho en la última década; y haber optado por 
enviar a esa institución a José Luis Bolaños, un hombre de avanzada edad, quien había sido rector de la 
Universidad Tecnológica de Puebla y era ajeno al tema de la pedagogía.  
Es decir, se nombró a la persona menos indicada, como consecuencia de que los actuales funcionarios de la SEP 
poco conocen de la realidad y los problemas del sistema educativo poblano.  
En la UPN todo mundo sabe que José Luis Bolaños llegó con un ánimo de no involucrarse en los más mínimo en 

los problemas de la universidad, y para atender los asuntos de la misma, todo lo delega en Ofelia Piedad Cruz 
Pineda y Felisa Ayala Sánchez, quien son dos mujeres con una alta formación académica, pero no gozan de la 

simpatía del grueso de los profesores de unidades regionales.  
También tiene en su equipo a Juan Manuel Morales Juárez, un profesor poco querido en la universidad, y quien, 
según la carta, acostumbra salir con alumnas para darles buenas calificaciones.  
La carta de los quejosos, que se tenía programada por parte de los inconformes mandarla la semana pasada a la 
SEP, hace las siguientes denuncias: 

A 100 días de que Bolaños tomó el cargo, resulta sorprendente que ni siquiera ha organizado una presentación 
para darse a conocer ante todo el personal de la institución. Y por esa razón, el funcionario no se ha tomado la 
molestia de buscar conocer las siete unidades regionales que tiene la UPN y mucho menos elaborar el Plan de 
Desarrollo Institucional.  
Por el contrario, Bolaños llegó con la intención de cerrar las sedes regionales. Ya a que los directivos de las 
mismas no se les atiende y se les ignora. A los estudiantes, pese a que el curso inició hace dos meses, no les 
acaban de definir horarios, grupos y programas. Pese a que el alumnado ya pagó la inscripción y las primeras 

mensualidades. Y por si fuera poco, a muchos docentes no se les ha erogado su salario porque se dio la orden de 
congelar las cuentas bancarias en donde se encuentra depositado el presupuesto. 

El comportamiento del director no solamente lo sufren los profesores y alumnos del interior del estado, sino 
también los que están en la capital. Resulta que José Luis Bolaños no trabaja los días lunes y el resto de la 
semana, llega hasta después del mediodía.  
En general no atiende la mayoría de los asuntos que se generan en la UPN y se ha dado algunos beneficios 

económicos, como es contratar un chofer y cobrar un sueldo de 70 mil pesos mensuales, que no es algo ilegal, 
pero que contrastan con la falta de pagos a los docentes de las sedes regionales o a personal que labora horas 
extras. 
Otro foco de malestar es que José Luis Bolaños llegó con el discurso de que iba a corregir las anomalías de la 
UPN, pero el caso es que no se hace nada contra un grupo de docentes que gozan de excesivos privilegios. Tales 
son los casos de: 
Felipe Boverth Gómez, compadre del ex titular de la SEP Darío Carmona García; este hombre tiene una plaza de 

tiempo completo en la UPN y al mismo tiempo, tiene otra de tiempo completo como supervisor de bachilleratos 
particulares. 
Manuel Sánchez Cerón, tiene horas clase en la UPN. El problema con esta persona es que a la misma hora que 
debería estar en la universidad, también tiene una plaza de tiempo completo en una secundaria técnica de 

Tlaxcala. 
Misael Camilo Nolasco Bravo es tiempo completo en la UPN y tiempo completo como supervisor de primarias de 
Tlaxcala. 

Marco Antonio Narváez Pérez es tiempo completo en la UPN y de igual manera es tiempo completo en un Cetis. 
Jorge Castro es medio tiempo en la UPN y tiempo completo en otra institución de educación superior pública. 
La queja generalizada contra los anteriores profesores es que acuden poco tiempo a la UPN a cumplir sus 
responsabilidades. Y nadie les dice nada, porque el propio director no se dedica a atender los asuntos de la 
institución. 
Lo grave de estas anomalías no es que ocurran, sino que en la SEP no se detecten y no se haga nada al respecto. 

Lo cual hace suponer que los funcionarios de la Secretaría de Educación Pública no pueden o no quieren resolver 
los problemas que hay en el sistema educativo poblano. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Afloran anomalías en el caso de campesinos de la UNTA 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/cuitlatlan.php
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Surgen cada vez más evidencias de que el conflicto que se vive en Chigahuapan –donde 31 campesinos 
permanecen encarcelados desde el pasado 23 de agosto, acusados del delito de despojo– está plagado de 
inconsistencias e irregularidades.  
Tal vez la anomalía más evidente es que, de acuerdo con el discurso oficial, los labriegos fueron desalojados y 

enviados a una carcel por intentar arrebatar de manera ilegal un terreno, cuyo dueño a esta fecha no ha 
aparecido para reclamar el supuesto agravio. 
En términos reales, las autoridades tampoco han podido acreditar el delito imputado a los agricultores y tampoco 
la Secretaría de la Reforma Agraria ha estado en condiciones de informar quién es el dueño del lote en cuestión. 
Lo que empieza a suceder con esta secuencia de actos es la generación de la sospecha sobre la creación de un 
propietario ―fantasma‖ para castigar con saña a los labriegos. No puede explicarse de otra forma que se haya 

impuesto una fianza verdaderamente desorbitada para que los campesinos obtengan su libertad, pues la ley 
establece que los montos de la libertad bajo caución no pueden exceder las capacidades de los acusados. 

Es preocupante la situación porque, como se ha dicho otras veces en este espacio, pareciera que el gobierno 
estatal está empeñado en usar el caso de los 31agricultores de Chignahuapan para exhibir mano dura contra 
movimientos sociales. 
Por otro lado, por enésima vez queda claro que el sistema de justicia en Puebla sólo castiga a los más pobres, y 
los sectores pudientes salen bien librados por que sí tienen la capacidad de contratar abogados capaces de llevar 

sus juicios a buen término. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/editorial.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 

• La seguridad, punto vital 
• Hoy Moreno Valle va por mas  

• Puebla ya tiene $ 46 mil millones 
El fin de semana el gobernador del Estado confirmó la presencia en Puebla de elementos de la Marina Armada 
de México, específicamente para reforzar la seguridad en los límites con Hidalgo, Guerrero y Veracruz, donde 
todos los días se registran episodios lamentables que cobran la vida de mexicanos. 

Este asunto no puede tomarse a la ligera, pues aunque en Puebla no presenta situaciones como las que viven 
las entidades ya citadas, sí empieza a registrar los efectos de los elementos de seguridad y provoca el conocido 
coloquialmente ―efecto cucaracha‖. Para eso estarán aquí los elementos de la Marina Armada, reforzando las 
denominadas bases de operación mixtas, para que la seguridad siga siendo uno de los elementos más 
preciados de quienes habitamos en esta entidad. 
Por ello no en vano que este fin de semana se insistiera en la comunicación oficial sobre las acciones de 
coordinación con el gobierno federal para que los ciudadanos y claro, los potenciales inversionistas, se sientan 

confiados en la entidad y Puebla se consolide como un estado seguro para vivir. 
La misma iglesia católica a través de uno de sus obispos auxiliares Eugenio Lira Rugarcía, respalda esta 
medida, pero haciendo la acotación de evitar los abusos por parte de los elementos del ejército hacia la 
sociedad civil. 

Hay que recordar que el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa ya padeció los abusos militares en dos retenes por 
el sur del Estado.  
Contrario a la posición que asumiera la semana pasada el ex candidato del PRI al gobierno del Estado Javier 

López Zavala, Alejandro Armenta Mier dijo ser agradecido y honrar las amistades, por aquello que Zavala se 
deslindó tajantemente de quien fuera su ―hacedor‖ Mario Marín Torres. Incluso fue más allá y recordó a quienes 
les debe haber desempeñado un cargo público: Manuel Bartlett, Melquiades Morales y Mario Marín Torres y 
tajante remató: quien desconoce en su caminar a las personas, terminará por hacerlo con los ciudadanos que 
le den el voto. 
Vaya pues esa ―evidente unidad‖ en el Tricolor, donde parece que ahora se empezarán a cobrar facturas del 

pasado reciente donde aún la herida sigue sangrando. 
CONFETI…Este lunes el gobernador del Estado volverá a San Lázaro para continuar el cabildeo con los 
diputados federales para que se consolide el presupuesto para el próximo año…la meta es lograr 50 mil 
millones de pesos y aún faltan algo así como 6 mil millones, por ello las reuniones de mañana serán con la 
bancada del PAN, en la comisión de Recursos Hidráulicos, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y claro, 
con la bancada del PRI…y mañana la reunión será en Casa Aguayo pero entre los diputados locales y el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/10/puebla/editorial.php
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Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto…afinarán los puntos de la agenda legislativa que se 
habrán de discutir a partir del próximo 15 de octubre cuando inicie el tercer periodo ordinario de este primer 
año de ejercicio. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3900 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 

ESTRATEGIA EN MARCHA PARA ELEGIR AL CANDIDATO DEL PRI 
Corresponde ahora a los priístas de todo el país, demostrar la unidad y el fortalecimiento de sus filas para 
alcanzar la victoria más importante en julio del 2012, una vez que el Consejo Político Nacional determinó que 
será por medio de una elección abierta como se elija al candidato del PRI a la presidencia de la República, en el 
que no se ven más contendientes que el favorito ex gobernador del Estado de ENRIQUE PEÑA NIETO y el 

senador sonorense MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA. 
No sucederá lo mismo en cuanto a la elección de candidatos a Senadores de la República y diputados federales, 

estos es, que se vaya a dar la consulta abierta, porque el método aprobado que esta contemplado en los 
estatutos, fue el de Convención de Delegados, aunque se da por hecho que serán los comités estatales del PRI 
los que confirmen y avalen en asambleas a celebrarse en sus estados, la decisión del Consejo Político Nacional. 
El abrazo de MANLIO FABIO a PEÑA NIETO cuando bajó del presidium para encontrarse en la primera fila del 
auditorio ―Plutarco Elías Calles‖ con el que será su contrincante en la contienda interna, fue la foto que recorrió 
y ocupó todos los espacios de los medios de comunicación impresos y electrónicos. 

Remarcando lo que ya es notorio desde semanas anteriores, el presidente del CEN del PRI, HUMBERTO 
MOREIRA VALDÉS, al referirse a la real unidad que debe mostrar el partido, resaltó una vez más lo que le 
espera al tricolor en los meses por venir: 
¿Qué nos espera en estos meses? Los intentos de nuestros adversarios por dividirnos. ¿Qué nos espera en 
estos meses? Los ataques desmedidos para tratar de lograr lo inevitable, que es el regreso del PRI al gobierno. 
El dirigente nacional del tricolor señaló contunden que ante ello, ―se requiere de unidad, de unidad real que nos 
lleve a tener claro que no solo es ganar las elecciones, sino recuperar el país‖. 

Desde luego fue notorio en la instalación del Consejo Político Nacional que tendrá como Secretario Técnico a 
ENRIQUE JACKSON RAMÓREZ, que no se diera la tradicional cargada a favor del mexiquense, porque la 
estrategia marcaba como script lo que hizo el sonorense y que dio como resultado el aplauso enriquecedor a la 
unidad mostrada por los consejeros. 
NO VOTO A CIEGAS, NI GRATIS, PERO  MENOS COMPRADO 
Al hacer algunas reflexiones sobre su posibilidad de competir por el XII distrito federal electoral, MARTIN 
FUENTES MORALES, considera que ―los votos del 2012 serán los más razonados de la historia, porque no habrá 

voto a ciegas, ni gratis, pero mucho menos ―comprado‖ ni favor, ni en contra. Se buscarán liderazgos sólidos, 
porque ante la crisis de valores, los compromisos no cumplidos y las agendas individuales que no toman en 
cuenta las prioridades sociales y los antecedentes de los candidatos, serán un referente a considerarse por el 
electorado. 
En referencia a lo que muchos políticos llaman ―su capital político‖, FUENTES MORALES, prefiere hablar de 
trayectoria, porque aegura que ―la trayectoria no se improvisa, ni se sustituye con apoyos o promocionales de 

campaña. Los poblanos son expertos en situaciones coyunturales y no se deja n engañar‖. Agrega a sus 
reflexiones que ―solo quienes demuestren un perfil sólido y proyectos viables recibirán la confianza del 

electorado. 
―La popularidad pudiera distraer o confundir, pero al final de cuentas se impondrá el sabio juicio que valore los 
elementos que componen al futuro presidente de México y los futuros miembros del Congreso de la Unión‖.  
PEDRO GUTIÉRREZ EN CAMINO DE UNA OPORTUNIDAD MÁS 
PEDRO GUTIÉRREZ VARELA, de los regidores del PAN con mayor sensibilidad política, es a quien se debe la 

propuesta de inscribir en letras d oro en el muro de honor del salón de cabildos del Palacio Municipal, el nombre 
del obispo JUAN DE PALAFOX Y MENDOZA, cuyos méritos son más que sobrados para estar ahí.  
A sus 33 años de edad y con el trabajo desarrollado desde hace mucho tiempo, es de los reconocidos valores 
políticos que han participado en las tareas partidistas, por ejemplo, en la campaña para senador de MARCO 
HUMBERTO AGUILAR CORONADO y con anterioridad haber trabajado en la Secretaría de Gobernación federal. 
De esta manera no extraña a nadie que su nombre empiece a sonar fuerte entre los miembros de su partido 
que lo consideran un prospecto con los perfiles adecuados para participar en la contienda electoral del 2012 

como candidato a diputado federal, al cual ubican por el distrito IX con cabecera en Puebla, aunque hay indicios 
que a él le corresponde el VI distrito. 

El PAN, a sabiendas de la dificultad que le ofrece la elección presidencial y no tiene la candidatura que todavía 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3900
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se disputan JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, SANTIAGO CREEL MIRANDA y ERNESTO CORDERO ARROYO y que el 
PRI adelanta con la figura de ENRIQUE PEÑA NIETO, se refugia en buscar los perfiles que le puedan llevar a los 
triunfos en diputados y senadores. En Puebla, sobrepasan los 100 aspirantes a los 16  
Distritos federales electorales. 

A CUENTA GOTAS  
ALBERTO JIMENEZ MERINO, quien de trayectoria tiene mucho que presumir, no abandona su inquietud de 
aspirar a una de las senadurías de la República a sabiendas de que pronto tendrán su resultado, el cual acatará 
y apoyará a los que resulten electos por su partido. Sin dejar de realizar actividades políticas, atiende todos lo 
referente a sus responsabilidades en la Cámara de Diputados y su obligación de estar al frente de la Fundación 
Isidro Fabela, A. C….. JOSÉ MARÚN DOGER CORTE, dio cuenta a su partido, el PRI, de sus intenciones políticas 

para convertirse en candidato a diputado federal por el sexto distrito, habida cuenta de que su primo ENRIQUE 
DOGER GUERRERO no busca la diputación federal sino la Senaduría de la República. Como la historia política lo 

registra, el también ex rector de la BUAP fue candidato hace muchos años a la presidencia municipal de Puebla 
por el Partido Comunista Mexicano, por la cercanía que mantuvo con el rector LUIS RIVERA TERRAZAS en los 
tiempos álgidos de la vida universitaria poblana……Uno más que no se descarta en la obtención de un escaño 
en el próximo, Congreso de la Unión, es el doctor en derecho GUILLERMO DELOYA COBIAN, quien luego de su 
renuncia a la secretearía particular del hoy ex gobernador MARIO MARIN TORRES, marchó a la ciudad de 

México donde en busca de nuevos horizontes encontrando en su camino la mano de su amigo el senador 
MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA, quien lo llevó a la Fundación Colosio, donde ahora se desenvuelve muy 
cerca del dirigente nacional MARCO ANTONIO BERNAL…. Los 19 gobernadores del PRI presentes en la 
instalación del Consejo Político Nacional, pero también ex gobernadores que están ansiosos por el retorno del 
tricolor a ―Los Pinos‖, entre ellos los poblanos MELQUIADES MORALES y GUILLERMO JIMÉNEZ…..A las 11.00 
horas de hoy participa en España en un taller de periodismo, el rector ENRIQUE AGUERA y a las 7 PM de 
mañana recibe en la Universidad de Oviedo, el premio Iberoamericano de Comunicación. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3897 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
René Lazard: Voracidad Política 

No ha pasado un año del gobierno de Rafael Moreno Valle, y varios oportunistas han mostrado el verdadero cobre 
que los alentó a participar en la ex Coalición Compromiso por Puebla que abanderó Rafael Moreno Valle Rosas. 
Sujetos como René Lazard Acosta, quien se autopromovia como próximo Magistrado del Tribunal Federal 
Electoral (TEE) en Puebla, han caído de la gracia del mandatario y por eso sufren un frío político que los ha 
llevado a la locura. 
Lazard Acosta es el vivo ejemplo del oportunismo político y de lo insaciable que puede ser un servidor público 
cuando ve al gobierno estatal como un ente para satisfacer sus propias ambiciones. 

Resulta que este sujeto fue nombrado como director jurídico de la subsecretaría de Administración que dirige 
Eduardo Tovilla Lara, pero como Fernando Manzanilla no le cumplió lo que le prometió, prefirió retirarse de la 
administración, no sin antes escupir todo tipo de incoherencias en contra del gobierno que curiosamente apoyó 

en campaña. 
René Lazard no se cansa de maldecir el tiempo y dinero que invirtió en hacer trabajos para Fernando Manzanilla 
Prieto, quien a su vez, supuestamente lo iba a imponer como magistrado del TEE. 
Y es que en Finanzas, René pedía chofer, secretarias, recursos para moverse, estructura material y humana y 

oficinas de lujo. Todo supuestamente lo había pactado con Manzanilla, quien se enteró demasiado temprano de 
las indiscreciones de su protegido y prefirió dejarlo en la orfandad hasta que se cansara. 
Al no obtener lo que insaciablemente pedía, René optó por retirarse y dejar el cargo que le habían conferido, no 
sin antes echar pestes de la administración a la que sirvió y que finalmente lo puso donde debe estar. 
Ahora René despacha en su modesta oficina ubicada en Río Suchiate 5514 Col. San Manuel y desde ahí, se ha 
encargado de maldecir al gobierno morenovallista que –repito-, sospechosamente le había conquistado su 

corazón. 
Y así como René hay varios insaciables y oportunistas que dicen que se las deben. 
Alberto Jiménez Merino trabaja por el PRI 
No pierda de vista el trabajo que realiza el diputado federal Alberto Jiménez Merino, también líder de la 
organización Isidro Fabela. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3897
http://www.contraparteinformativa.com/
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Y es que en los últimos días ha redoblado esfuerzos para concientizar a los jóvenes priístas que son finalmente el 
futuro del partido. 
Durante el Segundo Ciclo de Capacitación Política para Jóvenes Priístas, Alberto Jiménez Merino presentó la 
ponencia ―Elementos para el desarrollo profesional y político de los jóvenes‖, recibió como respuesta el 

intercambio de ideas y reconocimiento de los jóvenes asistentes. 
Jiménez Merino es de los políticos que necesita oportunidades para desarrollar proyectos en beneficio de su 
partido y a decir de varios analistas políticos, podría ser una verdadera revelación en el 2012. 
Al tiempo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            
    
Rafael Moreno Valle, una imagen de desconfianza 
El común de los poblanos no ha captado la imagen que asesores de RMV han intentado construirle a partir de 

Han transcurrido 251 días de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas al frente de Puebla y los poblanos. 
Más allá de filias y fobias, la imagen de Moreno Valle empieza a dejar marca en la sociedad y su real y 
verdadero perfil empieza a posicionarse entre la población. 
Hago mío el análisis que ofrece este día Alejandro Manjarrez en su Réplica y contrarréplica que se publica 
en Poblanerías en línea. Partiendo de él, se entiende la vocación del mandatario poblano para establecer esa 
alianza estratégica con Televisa que abarca varias líneas, entre ellas la de posicionar la figura del 
gobernante poblano. Inversión costosa para los resultados obtenidos. 

Pero no sólo Televisa impacta a la sociedad. Este fin de semana se ha publicado la Encuesta Nacional 2011 
del Gabinete de Comunicación Estratégica y en ella se revela que Rafael Moreno Valle se ha hecho 
merecedor de la desconfianza de los poblanos; dos de cada tres responden que NO a la pregunta "Si el 
gobernador del estado fuera su vecino y usted tuviera que ausentarse de su casa por varios días ¿le confiaría 

las llaves de su casa?". 
Cito el trabajo de Eduardo González Soto publicado en e-consulta “…al evaluar el cumplimiento de sus 

deberes, el Ejecutivo poblano cayó a la octava posición con 7.3 unidades en una escala de 5 a 10 y uno 
de cada dos encuestados puso en entredicho su imparcialidad al considerar que en las decisiones de 
gobierno se inclinará por seguir sus propios intereses y no los de los ciudadanos. 
“…En tanto que 3 de cada 4 poblanos consideran que Rafael Moreno Valle se parece poco o es 
totalmente diferente a la persona más honesta que conozcan. 
“Por lo que toca al conocimiento de los problemas del estado, el mandatario poblano es ubicado como el 
tercero que menos conoce los problemas de la entidad, apenas arriba de San Luis Potosí y Tlaxcala.” 

Junto a lo anterior, es el tercer gobernador que más gana con 153,654.00 pesos, abajo sólo de Fernando 
Toranzo Fernández de San Luis Potosí con 165,683.00 pesos y Ángel Aguirre Rivero de Guerrero con 
163,240 pesos, lo que lo coloca con los ingresos mensuales con los cuales 25 familias poblanas o 
mexicanas pueden vivir, de acuerdo a los datos y criterios proporcionados a la opinión pública por parte de 
Ernesto Cordero Arroyo, quien como dato colateral es el panista de las preferencias de Moreno Valle 

para representar los intereses del PAN en la contienda presidencial del 2012. 
Por su estrategia de comunicación y posicionamiento de imagen, Rafael Moreno Valle ha despreciado a la 

mayoría de los medios poblanos y si acaso, ha dado cobertura a la televisión y la radio locales, en ese 
orden. Impresos y digitales no impactan para él y sus asesores en comunicación, al círculo rojo que 
tanto le interesa.  
Pero eso será tema de otra columna. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/rafael-moreno-valle-una-imagen-de-desconfianza 

 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Injusticia legal 
Basta con que a un policía le “lata” que un individuo tiene “actitud sospechosa”, para que sea privado de su 
libertad, torturado y arraigado  
Continúa la zaga…  Ahora, da la casualidad que el pobre hombre que fue detenido en San Pedro Cholula 
y posteriormente torturado, tanto que terminó en el hospital, ha sido clasificado como “presunto 
culpable”. Por ello, las fuerzas del orden lo han arraigado, esa ―figura‖ jurídica, a todas luces ilegal, pero 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/equivocos-de-la-burocracia-poblana
http://www.e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18860:dos-de-cada-tres-poblanos-desconf%C3%ADan-de-rafael-moreno-valle-gce&Itemid=332%20
http://www.educacioncontracorriente.org/index.php?option=com_content&view=article&id=33847:rafael-moreno-valle-rosas-tiene-el-tercer-sueldo-mas-alto-de-los-gobernadores-en-el-pais-solo-por-debajo-de-los-mandatarios-de-san-luis-potosi-y-guerrero-transparencia&catid=16:noticias
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/rafael-moreno-valle-una-imagen-de-desconfianza
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ya muy común.  
Si fuera el único caso, podríamos indignarnos, pero no, eso ya es habitual, normal y rutinario. En cualquier 
lugar medianamente civilizado, cuando alguien comete un delito, es detenido, arrestado, y puesto a la 
disposición de la instancia correspondiente. Pero en México, en Puebla, la situación es muy distinta. Basta 

con que a algún policía le “lata” que un individuo tiene “actitud sospechosa”, para que sea privado de 
su libertad, torturado y, posteriormente, ―arraigado‖.  
Los responsables de la seguridad, o más bien los culpables de la inseguridad, nos salen con discursos muy 
bonitos de tipo “nadie por encima de la ley” para curarse en salud y justificar sus acciones… La Comisión 
de Derechos Humanos, como el chinito, ―nomás milando‖, dice que eso está mal y que algo se debe hacer para 
corregirlo.  

También, los espacios periodísticos están saturados de información acerca de la firma de convenios, 
tratados y acuerdos intergubernamentales que garantizan el ―blindaje‖ de nuestro estado respecto de la 

delincuencia de nuestros vecinos. Queda pues prohibido que los “matazetas” vengan a tirar su basura en 
nuestro territorio. Nosotros nos hacemos cargo de nuestros propios muertos y no queremos cadáveres 
ajenos.  
Existen ya números telefónicos a los cuales podemos hacer denuncias anónimas (hágame usted el 
favor) respecto de algún acto delictivo. Esto debe incluir el hecho de que estoy hasta la coronilla que mi vecino 

deposite su basura (sea esta puras colillas de cigarro y cáscaras de plátano o el cuerpo de algún cristiano) 
frente a mi casa. La bronca es que, si hago la denuncia ―anónima‖, siempre quedo en riesgo de que se me 
acuse de los crímenes de mi vecino, ya que sus desechos están frente a mi propiedad.  
Si se me ocurre ir a la zona de antros de San Andrés Cholula, un sábado por la noche, y le caigo mal a 
algún uniformado, me puede detener, “arraigar”, torturar, mandar a urgencias y sostener que tenía yo 
una ―actitud sospechosa‖, cuando mi crimen fue el de estar buscando a mi novia o algún amigo. Después de 
treinta y pico días, seré remitido ante el Ministerio Público que decidirá si soy o no soy “presunto 

culpable”. Lo peor del asunto es que lo más probable es que la decisión sea en sentido negativo (para mí).  
Con todo eso, queremos ser anfitriones del Tianguis turístico. Imaginemos un poco a cientos de agentes 

de viajes, tour operadores y mayoristas en la zona conurbada de Puebla. Unos, claro está, hablarán inglés 
(como buenos extranjeros), pero la gran mayoría no. Todos creen que quien no es de México es gringo, pero es 
un error.  
Pobre del francés, alemán, italiano o danés que quiera pasar un rato agradable en un lugar con música 

y tragos. El solo hecho de no hablar español, y menos inglés (aunque eso para los de uniforme azul es ―peccata 
minuta‖, ya que ni castellano hablan) puede ser la diferencia entre una noche de juerga y una velada de 
pesadilla. ¿Qué tal si a algún municipal o ministerial le ―late‖ que ese tipo que ―no habla nada‖ tiene cara de 
sospechoso?  
Creo que, antes de andar promocionando al estado y a la ciudad, es menester capacitar, o más bien formar 
y crear a policías eficientes y responsables. Claro está, para ello se necesitan jefes que sirvan de algo. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/injusticia-legal 

 
 
 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Estampados Youshimatz  
Manuel Youshimatz Sotomayor, director del Inpode, hablará cuatro días después de que se reveló que la 
empresa Ploug Marketing quiere cobrar 3.2 mdp para hacer el Maratón de Puebla 2011, cuando en el 2010 costó 
600 mil pesos. 

También este día deberá explicar por qué la dirección, teléfono, correo electrónico y fax del negocio de su 
hermano Germán aparecen en las facturas de Estampados Espino de María Teresa Espino Mares, ¿simple 
coincidencia? ¿Lo sabrá la SCHP? 
Sin embargo no será todo lo que deberá aclarar a la opinión pública. 
De acuerdo con la Revista La Bibicleta en su versión web del 17 de marzo de 2010, Manuel Youshimatz en su 
calidad de Subdirector General de Calidad del Deporte de la Conade hizo la siguiente presentación: 
―ESTAMPADOS YOUSHIMATZ 

Estampados Youshimatz es quien vestirá a los campeones de la Vuelta México TELMEX 2010 del Bicentenario 

con los jerseys Rojo (Montaña); Azul (Sub 23); Amarillo (Liderato general); Blanco (Mejor mexicano y el Verde 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/injusticia-legal
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(Combatividad). 
Los modelos fueron presentados en el anuncio de este certamen en el que Manuel Youshimatz, Subdirector 
General de Calidad del Deporte de la Conade, Arturo Elías Ayub, Presidente de la Fundación Telmex y el C.P. 
Edgardo Hernández, titular de la Federación Mexicana de Ciclismo, dieron a conocer los pormenores del 

certamen. 
Privada del Cerrito No. 16 Int. 1, Colonia Barrio Texcacoa, Tepozotlán, Estado de México C.P. 54605 
Tel: 01 (55) 5876 5463 
Fax: 01 (55) 5876 2942 
Nextel: 01 (55) 1089 7868 ID 52*191 962*1 

gyoushim@prodigy.net.mx  

www.youshimatz.com.mx‖. 

¿Y qué cree? 
Es la misma dirección, correo electrónico, fax y teléfono que el negocio de su hermano Germán y de la factura 
que cobró Estampados Espino del 17 de junio de 2011. 
El tema no es sencillo para el funcionario. 

A través de un comunicado de prensa en el que se deslinda y reprueba (como lo hace este reportero) de las 
amenazas contra el periodista, Rafael González), realiza las siguientes referencias: 
―…repudia totalmente la práctica de estas amenazas y señaló que una probable línea de investigación es el 
seguimiento a las mismas personas que sembraron documentos manipulados y apócrifos entregados al diario‖.  
Sorprende que diga que los documentos son falsos, cuando este reportero atestiguó y comprobó la tarde del 
jueves con personal de la SEP la existencia de la misma cotización de la empresa Ploug Marketing con 

cantidades precisas y veracidad de la factura de Estampados Espino con el personal del INPODE y que coincidían 
con los datos de la empresa de Germán Youshimatz. 
Habrá que esperar las explicaciones del funcionario. 
Tal vez después nos tendrá que aclarar los señalamientos en su contra que publicó la Revista Proceso el 12 de 
febrero de 2012. 

Ese trabajo periodístico se llama ―CIMA, para los cuates‖. 
Pero esa, por ahora, es otra historia.  

**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18343:estampados-
youshimatz&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Un caballo negro 

Los poblanos sin partido, y quizá muchos con militancia, parece que a estas alturas tienen ya candidato a la 
presidencia de la República y de acuerdo a la Encuesta Nacional 2011, levantada por el Gabinete de 
Comunicación Estratégica de Federico Berrueto y Liébano Sáenz en Puebla, el PRI es el partido con la mejor 
intención de voto para la presidencia de la República y Enrique Peña Nieto el precandidato con más puntos 

positivos.  
Esta escenario de mantenerse será determinante en la selección de candidatos al Senado de la República por el 

estado y es que de entrada quienes sean designados por el PRI deberán tener positivos, más que conocimiento, 
por lo que pueden empezar a descartarse los que a pesar de resultar muy conocidos pueden ser un lastre para el 
aspirante presidencial, quien no está dispuesto a arrastrar a nadie.  
Ello va a reducir la lista o abrirla -según sea el caso- porque en la política está demostrada que para pasar la 
prueba de las elecciones más que ser muy conocido o con una trayectoria muy amplia el hecho de que no tengan 
una cantidad considerable de votos en contra es lo que será determinante cuando quien lo haga tenga que 
decidir y ese no será más que el candidato presidencial priista.  

La encuesta fue levantada entre el 19 y 25 de septiembre en las 32 entidades del país y si hoy fueran los 
comicios para elegir al próximo presidente de México, el 20.7 por ciento de los poblanos encuestados votaría por 
el PRI, el 19.7 por ciento lo haría por el PAN y el 7.3 por ciento por el PRD.  
En cuanto al Revolucionario Institucional, el 80.5 por ciento de los entrevistados en el estado estimó que Peña 
Nieto será el candidato tricolor a la presidencia, el 7.2 por ciento que será Beatriz Paredes y 5 por ciento que 
llegará Manlio Fabio Beltrones. Y el exgobernador del Estado de México ganaría por un amplio margen incluso con 

los candidatos panistas y de izquierda que se le enfrenten.  

mailto:gyoushim@prodigy.net.mx
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18343:estampados-youshimatz&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18343:estampados-youshimatz&Itemid=137
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No será extraño por ello, que pronto los priistas empiecen a medir y a aparecer con mayor frecuencia en 
escenarios locales el diputado federal por Teziutlán, Jorge Juraidini Rumilla, quien no sólo tiene una excelente 
relación personal con Peña y ha trabajado para los más importantes grupos empresariales del país, sino que 
cuenta con una trayectoria en la administración pública federal que lo hace un consejero confiable en el Poder 

Legislativo, pero sobre todo porque ya demostró –en su tierra Teziutlán- que ser el más conocido no garantiza 
ganar y él vino de atrás para vencer sin complicaciones en los comicios del 2006.  
La baraja política en el Revolucionario Institucional se abre y pronto se cerrará para algunos que bien pueden ir 
por diputaciones federales, los priistas saben que tienen por ahora ventaja pero esta la quieren mantener y harán 
lo que tengan que hacer para ganar en forma contundente. Hoy necesitan sumar al interior y entre los poderes 
fácticos. Por ello no descarte sorpresas, las oportunidades siguen abiertas y habrá sorpresas. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=513 
 

(Angelopolitanas) 
 
El Partido Revolucionario Institucional volvió a practicar principios no escritos como la forma es fondo y el aseo 

político en la instalación de su Consejo Político Nacional el sábado pasado.  
Para empezar no ubicaron a Enrique Peña Nieto en el presidium porque sólo es consejero por ahora, y le dieron el 
trato que al resto de sus compañeros. Fue el senador Manlio Fabio Beltrones, quien bajo a saludar y abrazar a 
Peña, en un gesto que todos aplaudieron.  
Los consejeros votaron por unanimidad ir a una consulta abierta a sus bases y simpatizantes con el padrón 
general. Peña es el más popular y conocido, nadie lo duda, pero hay regiones donde los partidos y gobernadores 
de oposición van a llevarle votos a su contrincante, quien sea, y no se descarta aún al senador Beltrones que 

puede conseguir un decoroso y cercano segundo lugar, pero sobre todo mostrar la unidad en ese partido. Lo que 
bien se aprende. 
@ 
Antes de la instalación del Consejo, los poblanos participantes se reunieron en el Samborn`s que está frente a la 
sede nacional priista y hubo momentos ríspidos, como cuando Javier López Zavala le propuso a Carlos Meza que 

organice un evento en contra de Blanca Alcalá, para lo cual él aportaría la participación de dos mil mujeres y ante 

sus compañeros lo rechazo porque no es su empleado y si quiere, le dijo, que lo haga él.  
Más tarde, hay testigos del momento como del encuentro de Meza y Alcalá, en el que el primero le dijo a su 
compañera que espere de él el trato que ella le dio desde la presidencia municipal a su partido, que preside aún 
por unos días, para empezar al no pagar sus cuotas. En el PRI hay buenas formas y pueden perdonar, pero no 
olvidan.  
@  
El gobernador Moreno Valle y su gabinete acuden hoy a San Lázaro para reunirse con diputados federales de las 

comisiones de Recursos Hidráulicos, Turismo, Presupuesto y Cuenta Pública, Infraestructura y Transporte, y con 
los coordinadores de las fracciones del PAN y del PRI.  
Puebla pretende superar los más de 53 mil millones de pesos federales que consiguió para el año en curso. Para 
empezar a las 11 de la mañana se reunirá el gobernador con el coordinador de los panistas, Francisco Ramírez 
Acuña; a las 11:30 se encuentran con la comisión Hidráulica; a las 12 con Francisco Rojas, coordinador de los 
priistas; y a la una de la tarde con los diputados de Turismo.  
Para las 14 horas el gobernador y sus funcionarios trabajarán con la poderosa comisión de Presupuesto y a las 

cuatro de la tarde con los diputados encargados de obras carreteras; hay por definir una reunión mas para las 
cinco de la tarde.  
@  
La hija del extinto jurista poblano José Maria Cajica,  Margarita Cajica, presume entre los abogados poblanos que 
por órdenes del ―Jefe‖ Diego Fernández de Ceballos el litigio que interpuso por la nulidad del testamento de su 
padre, que se sigue en el juzgado Primero de lo Familiar,  debe ventilarse como un litigio mediático.  

Esa es la razón de sus desplegados dirigidos al gobernador del estado, que formalmente está ajeno al Poder 
Judicial, para presionar y obtener resultados favorables de los jueces. 
Y eso que ella presume de su pasado como litigante, ministerio público federal, notaria público y jurista, heredera 
de apellido y tradición destacada. Imagínese si no lo fuera. Por supuesto, la cuenta del Jefe Diego por su consejo 
será de varios ceros, y todo para exhibir al Poder Judicial poblano, que pena.  
@  
Hoy a las 10 y media de la mañana comparecerá en la Fiscalía Anticorrupción el auditor superior del Órgano de 

Fiscalización Superior del Estado, el contador José Manuel  Hernández Quintana, denunciado por un presidente 

municipal que ya fue juzgado y encontrado responsable de desviación de recursos por todos los partidos políticos. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=513
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Acompañado de sus abogados particulares acude porque como auditor del Poder Legislativo demostró que quien 
lo acusa es un pillo y a quien denunciará en su momento por difamación. Si todo es judicial no cabe duda que se 
resolverá a favor de Hernández Quintana. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 

(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Lo que ellos quieren  
El reciente fin de semana, la ciudad de Puebla fue el escenario del primer Encuentro Nacional de Legisladores y 

Titulares de las Instancias Estatales de Juventud, evento donde se dieron cita funcionarios que tienen en sus 
manos la toma de decisiones para responder a uno de los bloques de población más amplios, exigentes y 

participativos de la sociedad. 
Y a decir verdad este tipo de eventos nos hace pensar por qué existen oficinas gubernamentales y 
representantes populares supuestamente comprometidos con la población joven. Ciertamente los jóvenes tienen 
demandas muy particulares que requieren un enfoque y defensa especiales, como el empleo, la salud 
reproductiva, el acceso a la educación, el deporte y el esparcimiento.  
Pero también otros sectores de la población tienen demandas específicas y no por eso gozan de institutos 
particulares. Por ejemplo, los adultos mayores no tienen institutos locales y mucho menos representantes 

específicos en el Poder Legislativo; o al menos yo no he visto recientemente algún candidato que presuma canas 
y experiencia como méritos para ser electos por la gente mayor de sesenta años. 
La razón simple y llana para que los jóvenes tengan sus propios institutos y para que los partidos se interesen 
en postular a candidatos que les resulten agradables, es que en ellos está el mercado más importante para los 
partidos políticos, electoralmente hablando. Son los jóvenes los que tienen más ideales, más expectativas, más 
necesidades, mayor acceso a las nuevas tecnologías (y a las nuevas formas de publicidad política), así como 

más emotividad que se transforma en votos menos reflexivos.  

Y al mismo tiempo los jóvenes tienen menos memoria histórica, de modo que todos los partidos políticos le 
apuestan a que la gente joven no sepa de lo que se trata una devaluación aniquilante del peso, a que no tengan 
conocimiento del autoritarismo del viejo régimen y que por esta falta de antecedentes y vivencias, puedan elegir 
fórmulas políticas que en su momento demostraron ineficiencia en nuestro país. 
Y a todo esto ¿qué es lo que ellos, los jóvenes, realmente quieren? Una cosa es segura: no quieren ser 
confinados a ―casas‖ como las abiertas para atender adultos mayores y niños en situación de orfandad. 

Tampoco quieren seguir siendo utilizados como carne de cañón en batallas políticas, como repartidores de 
volantes durante campañas o como la parte alegre de algún mitin. Mucho menos quieren ser ―representados‖ 
por seudo jóvenes cuyas carreras fueron forjadas para proteger los intereses de políticos de viejo cuño y malas 
mañas. 
Lo que quieren es ser tomados en cuenta dentro de las decisiones del gobierno, más allá del simple discurso. Y 
en este sentido tiene razón el gobernador Rafael Moreno Valle, cuando dice que los diputados deben crear 
políticas públicas para beneficio de los jóvenes, porque eso es lo que realmente hace la diferencia si se quiere 

apoyar tanto a la población más joven, como a todos los demás estratos que tienen características y 

necesidades especiales en cada etapa de sus vidas. 
Nota para los legisladores y titulares de oficinas de apoyo a la juventud: ya basta de corrales, cursitos y 
permisos para pintar en las paredes. Ya es tiempo de trabajar por oportunidades, empleos, créditos y mejor 
educación. 
*** 
La simulación en el PRI tendrá un alto costo. Ahora que el tricolor determinó realizar una ―elección abierta y 

directa‖ entre militantes y simpatizantes del partido para elegir a su candidato presidencial rumbo al 2012, este 
partido tendrá que organizar su proceso interno y eso obviamente representa dinero. 
De acuerdo al ex candidato presidencial Francisco Labastida, el costo de una consulta directa a las bases se 
mueve entre los 50 y 170 millones de pesos, dependiendo de la cantidad de mesas receptoras instaladas. Una 
cantidad abrumadora, indignante si tomamos en cuenta que Enrique Peña es el virtual candidato del PRI a la 
Presidencia, luego de la evidente dimisión de Manlio Fabio Beltrones el pasado fin de semana. 

De hecho todos estos millones, suyos y míos porque vienen del erario, sólo servirán para apuntalar la imagen de 
Peña Nieto y para legitimar la imposición del ex gobernador mexiquense. Esto prácticamente es gasto de 
precampaña. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115598&articulo=Fuerte%20y%20claro 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

AMLO no está manco  
Andrés Manuel López Obrador no está manco frente a Enrique Peña Nieto. Por el contrario, la elección del 
próximo candidato del PRI en la figura del ex gobernador le representa la oportunidad esperada. 
Esto se debe a que justamente el perfil del priista, su historia, carrera, respaldos, entre otras circunstancias 
describen el perfil del político que tanto critica el tabasqueño. 
Cuando López Obrador hable de la pobreza, seguramente señalará la lejanía que el priista tiene de esta 

condición de vida. 
Y más. El ex candidato presidencial constantemente señalará los excesos, actos de corrupción, cercanía con 

Salinas, en fin, Peña Nieto se convertirá en la pera de Obrador. 
A la par, capitalizará la concepción de ―ciudadano‖ en sus dos cruzadas: Morena y Movimiento Ciudadano. 
Mientras señale al PRI como detentador del poder y declare la acción ciudadana como estrategia de cambio, los 
bonos de AMLO se irán por encima de los de Peña Nieto. 
No quiero parecer un alabador fácil de López Obrador. Por el contrario, sigue teniendo las cosas más que 

complicadas. 
Sobre todo contando el aparato de Televisa y Tv Azteca, empresas que convirtieron al ex candidato a presidente 
en ―un peligro para México‖. 
No obstante, el estudio de Parametría que Imagen Poblana posee revela que la estrategia de ciudadanizar su 
causa (aunque sea en apariencia) le está funcionando. 
El puro cambio de nombre de Convergencia le hizo remontar 25 puntos. ¿Qué pasará en un futuro con la 
campaña abierta? 

Sí. Será difícil para López Obrador, pero sus posibilidades son más reales que las de cualquier candidato panista. 
Más aún, los votos de resentimiento contra los políticos del PRI y del PAN serán recuperados por el tabasqueño. 

¿Y si en una de esas gana Obrador? Seguro ya lo piensan empresarios, políticos y líderes sociales. 
*** 
El Grupo Parlamentario del PAN se encerró a cal y canto. 
La exclusividad del encuentro de legisladores con el gobernador y el alcalde no puede dejarse pasar 

desapercibida. 
Por el contrario, justo esa exclusividad y reserva puede causar cualquier tipo de suspicacias. 
Por el momento ya está integrado el futuro legislativo de la fracción albiazul en forma de iniciativas. 
Helas aquí: 
1.- Ley Orgánica del Poder Legislativo. 
2.- Ley de Transparencia. 
3.- Reforma al Sistema de Pensiones Local. 

4.- Conformación del paquete económico. 
5.- Reforma a la Ley Orgánica Municipal. 
6.- Ley de Protección de Derechos de la Personalidad. 
7.- Reforma a la Ley de Fomento Económico. 

8.- Ley de Educación Superior. 
9.- Ley de Entrega-Recepción. 
10.- Ley de Protección de Datos Personales 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115599&articulo=Decodificador%20Urbano 
 

 
 
(Rumor Sin Fronteras/Gerardo Pérez García) 
 
Marín NO acudió al Consejo Político Nacional del PRI y SÍ estuvo Ulises Ruiz  
Mario Marín NO llegó. Y por si hubiera alguna duda… nadie, absolutamente nadie, lo vio. Y si no entró… tampoco 
salió. Es más, no estuvo con la Delegación Poblana. Ni en los lugares reservados a los ex gobernadores. Ni en 

las primeras tres filas del auditorio. Mucho menos en el presídium. 
Conclusión: Mario Marín NO acudió -en su calidad de Consejero- a la presentación del Consejo Político Nacional 
del Revolucionario Institucional, que se realizó el pasado sábado. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115598&articulo=Fuerte%20y%20claro
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115599&articulo=Decodificador%20Urbano
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Por ende, tampoco votó para el método de elección del próximo Candidato Presidencial Priista. 
Ni en el método de designación de los 500 Diputados Federales y 128 Senadores de la República en Julio del 
2012. 
O sea… 

Marín NO será SENADOR. 
Tampoco Diputado Federal. 
Al tiempo. 
De ahí, que tampoco lo hayan elegido Secretario Regional del PRI. 
Cosa que sí hicieron con otros ex mandatarios, como Jesús Aguilar Padilla, que coordinará los estados de 
Puebla-Oaxaca-Veracruz, rumbo a las elecciones federales. 

Y conste, que tanto Jesús Aguilar perdió Sinaloa, como Mario Marín perdió Puebla y Ulises Ruiz perdió Oaxaca. 
¿Será porque don Chucho no es ―precioso‖? 

-Pero- quien SÍ llegó a la sede nacional priista, fue ni más ni menos que su ex colega de Oaxaca… Ulises Ruiz. 
Y entró del brazo del líder petrolero Carlos Romero Deschamps. 
BELTRONES SERÁ LÍDER DEL PRI Y DE LOS PRÓXIMOS LEGISLADORES 
No es rumor. 
Mucho menos una volada periodística. 

Pero se puede -y debe- adelantar:  
Manlio Fabio Beltrones será el próximo dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional. 
Aclarándose: 
Antes de asumir el liderazgo… quizás sea Coordinador de la Campaña del candidato Enrique Peña Nieto. 
O bien: 
Al término de la Campaña Presidencial -Julio del 2012-… sea ungido Presidente Nacional del PRI. 
Y además de ser Diputado Federal ―Pluri‖… será el ―Pastor‖ de la bancada priista en la próxima Legislatura de la 

Cámara de Diputados.  
CIERRAN 6 PERIÓDICOS DURANTE LOS PRIMEROS 8 MESES DE GOBIERNO 

¡Vaya casualidades de la vida, de la política gubernamental y del periodismo! Sí, porque una vez que arriba -1 
de Febrero de 2011- Rafael Moreno Valle Rosas al Gobierno de Puebla… SEIS periódicos han CERRADO sus 
puertas. Y con ello gran número de reporteros, fotógrafos, correctores, diseñadores, administrativos, 
repartidores y personal de talleres… SE HAN QUEDADO sin trabajo. 

Por lo mismo, esposa e hijos sufren al quedar sin ingresos el jefe de la familia. Sí, porque los hechos hablan por 
sí mismo. 
Veamos la lista de medios impresos que han desaparecido:  
… Eco. 
… ABC. 
… Status. 
… El Columnista. 

… Momento. 
Sin olvidar: 
Milenio-Puebla al retornar su franquicia al poderoso Grupo Monterrey… despidieron a casi todo el personal. 
Y las ediciones diarias de El Atardecer, Página Uno, Nuevo Día -de Alberto Espinoza-; Diario de Puebla -de 

Gilberto Cruz-; Balance -de Ariel Martínez- y Presencia -de Jesús y Juanita Armas-… se han convertido en 
semanales o quincenales.  
Con el agregado de la declaración HISTÓRICA a Cambio del Secretario General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto: 
―No es parte de nuestra responsabilidad mantener a los medios de comunicación, para eso hay un mercado, y 
nosotros podemos coadyuvar a que exista una comunicación por parte del gobierno‖. 
Para reitera: 
―El gobierno podrá generar campañas de publicidad y promoción, pero nosotros no estamos en el negocio de 
mantener a los medios de comunicación‖. 

Y puntualizar: 
―Creo que tampoco resulta una inversión muy rentable, porque si hubiera sido rentable pues está claro que el 
gobierno anterior hubiera ganado, siendo francos‖.  
Este tecleador insiste:  
¡Vaya casualidades de la vida, de la política gubernamental y del periodismo!. 
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3F.php 

 

http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3F.php
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Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 7:50 am. 


